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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosféri�a.média:. 1011,5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,9 graus centígrados.
Umidade relativa média: 75,7%. Estado mé
dio do céu: nuvens de altura, de encoberto e
meio encoberto. Estado médio do tempo: es
tável no Planalto e Litoral; nevoeiros inten
sos à noite e madrugada, Previsão: A. Seixas
Netto

iliotéea Pública - C. Posta,2M

Florianópolis, Terça-feira, 19 de Sete�bro de 1972 - Ano 58 - No. 16.991 - Ediçiío de hoje 20 páginas - c-s 0,50

/'

.'

.'

/'

/'

�.
,,'

"

/'

.

<1.'

Extremo-Oeste dá apoio
ao movimento' es'tadual

J pelQ construção da 282
Piígina 3.

INGLÊS

LABORATÓRIO AUDIO-VISUAL ELETRÔNICO
*
IntenSivo,- 2 horas diárias - de Za. a 6a. feira

* Horário - A sua escol há
*
Início - 20 de setembro

*
Término - 20 de dezembro

*
Total de horas - 136

-

*
Preço por Hora - Cr$ 3 50

CEA - CENTRO ESTUDOS AVANÇADOS
Rua dos Ilhéus, 8 Ed. Aplub 60. andar conj. 62,63,66
INSCRiÇÃO PELO TELEFONE - 3668 LET'S GO!

MUDANÇA NO TRÂNSITO - O Detran
anunciou para os próximos dias mudanças
temporárias no trânsito, em face às obras
que a Prefeitura Municipal irá realizar na

confluência das ruas Gaspar Dutra e Ivo Sil
veira. O trânsito da cabeiceira da ponte para
o bairro de Coqueiros será desviado pelas

I ruas Fúlvio Aducci e 14 de Julho e para o

Sul do Estado pelas ruas Fúlvio Aducci, Ma
,chado de Assis e Santos Saraiva.

Morre-se mais
trânsito,'do

que de doenças
E1\l ato presidido pelo Secretário da Segu-. 15 a 30 anos. Falaram ainda na ocasião ,o
'rança e Informações, foi aberta ontem à

tarde nesta Capital a Semana Nacional
Educativa do Trânsito. O diretor do De

tran, falando na ocasião, fez uma revela

ção surpreendente: o tráfego de veículos
nÇ>s ,últimos anos provocou mais óbitos
que todas as doenças infecciosas e trans

missíveis tomadas em conjunto, sendo a

principal "causa mortís'<de homem entre

Secretário Delso Peret Antunes e o presi
dente do Conselho Estadual do Trânsito,

, .

major Ramon Marques de Souza. O titu-
lar da Segurança e Informações em seu

discurso homenageou os guardas do trân-
t -.,.

.

sito que "em dia de solou chuva no seu

po�to velam pela 'n�ss�' �éió)rançà 'e de
'nossos familiares, no seu afã de fiscalizar
e policiar o trânsito". (Página 9).

Uma nova onda de terror voltou a agitar ontem a

Irlanda, quando um homem foi morto na explosão
de uma bomba colocada no interior do seu auto
móvel por terroristas, ao mesmo tempo em que os

guerrilheiros ameaçavam tomar de assalto o maior
hospital de B-elfast se até a meia-noite de hoje os

. i
soldados ingleses que o cercam não se retirarem.
Além do morto, mais dois homens ficaram feridos
na explosão. Horas antes, duas vítimas do.terroris
mo morriam num hospital, perfazendo um total de
564 mortos em três anos de guerra civil, dos quais
351 registraram-se apenas este ano. Com a ameaca
irlandesa, as forças britâncias redobraram sua gu�r-
da ao hospital onde se encontram 1 200 interna
dos, entre os quais vítimas do terrorismo e guerri
lheiros feridos. Ã meia-noite de hoje as hostilidades
recomeçarão.

Guerra civil na
Uganda já matou,
200 revoltosos

As forças rebeldes que apoiam o-chefe deposto da Uganda,
Milton Obote, invadiram domingo a pequena nação africana
para derrubar o atual presidente Idi Amin, mas este reagiu,
matou 200, retomou três cidades e marcha resolutamente
para a fronteira a fim de expulsar os inimigos do regime,
formados por 'refugiados, tropas da Tanzania e mercenários
britâncos, Diz um chefe rebelde capturado, Ouit Ojok, que
esperam reforços de tropas da Inglaterra, interessada na

luta, embora sem ter dito nada oficial, pois terá que abrigar
os refugiados asiáticos e ingleses que foram expulsos por

. Amin. (P.2).
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!lo, que permaneceu inativo no final 'do campeonato, foi dos mais aplaudidos na entrega das faixas.

;ESPORTE

,Mulher

Numa demonstração exuberante de fu
tebol, a seleção formada pelos jogado
res do Avaí, do América e do Hercüio
Luz não teve a menor dificuldade para
derrotar o Figueirense por três a zero,
no último domingo, no jogo que foi
precedido da solenidade da entrega de

faixas ao campêao estadual. O combi-
.

nado jogou como se fosse um time ma

duro, acostumado a atuar junto há

muito tempo, com todas as suas linhas

demonstrando um surpreendente en

trosamento. O time do Figueirense,
por sua vez, decepcionou a insignifi
cante torcida (mil pessoas) que foi ao
estádio no dia da festa do campeonato.
Dia em que, ao contrário dos que mui
tos pensavam, a festa foi da seleção
(Página 8 do II).

Nova onda de terror na Irlanda
Atrações
paraoFIC

_o,·

'f

vêmhoie
'0 (AJB) - Além do grupo ar-

ntino "Santa Bárbara", que já
tá no Rio, outros artistas inter-
cionais estão sendo esperados
ra "shows" no VII FIC. Hoje
tão sendo esperados o. cornpo-
Dr e bandeonista

.

argentino
tor Piazzola e sua mulher, a

• ntora Amelita Baltar, 'com o

njunto "Nueve". Para amanhã
á sendo aguardado o america-
David Clayton Thomas.

Termina
luta no

. Libano
s soldados israelenses voltaram
tisfeitos da sua campanha de

!2 horas contra os guerrilheiros

F"tinO'
no Líbano e foram 'D-

emorar o Yom Kippur, o dia
o perdão. Mas uma nova briga

.foi desencadeada em território li-
banês entre o governo e os gúer-
rilheiros, que 'terão que abando-
nar os campos de refugiados sem

armas e sem uniformes militares.

(Página 2).

DeE

.promoverá
1.0 CONEU'·

Pág. 3
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A Delegacia de

Repressão aos Tóxicos
e 'Entorpecentes

conseguiu capturar
ontem três estudantes
portando ampolas
de Pervitin, em
número de três,

e pequena quantidade
de maconha. Os

jovens foram presos
e o deJegado Délio
Solon da Silveira
garantiu que a

parti r de agora as

batidas serão
intensificadas,

Afirmou que é elevado
o número de viciados
em Florianópolis

e que já está
na pista de

vários deles. (Página 8)

Figueira
não conteve

seleção e.

levou três

Governador fica
condena

o' waman's lib
A tônica geral das 'conclusões do en

contro, que encerra hoje, foi a de que a

desunião de homens e mulheres, incentiva
da por esses movimentos, só contribuirá pa
ra atrasar o desenvolvimento latino
americano. Foi aprovado no encontro um

plano piloto na zona da mata pernambuca
na sobre o planejamento familiar.

Todas as participantes do Seminário
Latino-Americano sobre o papel da mulher
no desenvolvimento, que se realiza em Re

cife, concordaram com a tese de que "os
movimentos fe�istas - tipo woman's lib
- atrasam a participação da mulher no de:
senvolvimento, porque partem para a divi
são" .

quatro dias no

Norte do Estado
Piíglna 6.
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Guerra
200· e

.

"Era um caos total. Nunca vi confusão
semelhante. Pânico e confusão". Esta de
claração, de um viajante que fizera escala
no aeroporto de Entebre, Uganda, dizia res

peito apenas à fuga dos asiáticos e cidadãos
britânicos, apacorados com o início da

guerra civil que explodiu domingo, com a

invasão de revoltosos vindos e apoiados pe
la Tanzânia. Mas para os observadores, esta
defmição também poderia ser dada à situa

ção interna de Uganda, onde o presidente
Idi Amin defende-se dos invasores, com ar

mas e com palavras dos desmentidos e acu

sações britâncas. Domingo, forças rebeldes

que apoiam o deposto chefe de estado Mil
ton abate, invadiram a pequena nação afri
cana para derrubar Amin. Os primeiros des

pachos diziam que até a capital, Kampala,
estava em perigo. Ontem Amin anunciava

que suas forças já haviam retomado três ci
dades, e avançavam "resolutamente" em di
reção à fronteira, para terminar de expulsar
os inimigos do regime. Duzentos deles mor
reram e 50 foram feridos.

.

ASIÁTICOS
A história tem várias versões, afirma

ções e desmentidos. Os rebeldes invadiram
Uganda apoiados pela Tanzânía, mercená
rios israelenses e britânicos, O apoio britâ
nico partiu da crise criada por Amin, ao

determinar a expulsão de mais de 60 mil
asiáticos e cidadãos britânicos do país, an
tes, o general já havia determinado a expul
são dos judeus, que estariam "explorando o

povo e depositando seu dinheiro em bancos
suíços." Os partidários de abate teriam
prometido à Grã-Bretanha, em troca do
apoio, que não expulsariam os asiáticos ca

so tomassem o poder. A Grã-Bretanha não
sabe o que fazer com estesmilhares de re

fugiados, e andou inclusive oferecendo al
guns ao Brasil.

As autoridades britânicas desmentiram

Munique: Comitê
absolveu Brandt

e seu Governo
Um comitê parlamentar alemão enter

rou ontem a discussão sobre o massacre de
Munique, pelo menos no plano oficial, O
presidente do Comitê para Assuntos Inter
nos, Friedrich Schaefer, disse que o Gover
no do chanceler Willy Brandt foi absolvido
de "toda a culpa no incidente", e recomen
dou que."não se realizem mais investiga
ções", sobre a morte dos atletas israelenses.
Os observadores notaram um detalhe im

portante na terminologia do Comitê ale
mão: não se falou em "morte dos atletas
israelenses pelos terroristas palestinos",
mas em "morte dos atletas em mãos dos
terroristas palestinos".

O Comitê deu sua "sentença" após exa

minar um relatório de três partes, mandado
fazer pelo chanceler Willy Brandt, que ana

lisava os incidentes que terminaram, na
morte de 11 israelenses, cinco palestinos e

um policial alemão. Schaefer disse aos jor-

civil
Amin

na Uganda mat� I.J
retoma 3 cidades r�

categoricamente a acusação de apoio aos

revoltosos, mas suas declarações encontra"
ram as palavras duras e derrotadas de Quit
Ojok, chefe dos rebeldes, ao ser preso pelo
exército governamental: "Esperávamos o

apoio das forças britânicas. Eles prornete-.
ram Em troca, não expulsariíamos osasiá
ticos. Até agora, quem nos deu armas foi o
Governo da Tanzânia, que já está cheio de
f

.

d " I
re ugia os.

A invasão de Uganda, segundo informe
ofícíal, foi feita por 1.500 soldados da Tan
zânia e asilados de Uganda. Ojok, ex-capi
tão do 'exército, chefiava a operação. Ele
fugiu quando Milton abate, seu primo, foi
derrubado por Amin em 1971 numa san

grenta revolução. As armas eram fornecidas
pela Tranzânia aos membros exilados 'da
'tribo Langi, de abate, e a seus vizinhos, os
Acholi.
SITUAÇÃ,O ,

Aparentemente, a situação' está domi
nada, pelo governo mas segundo os obser
vadores que "sobraram" (vários jornalistas
foram presos, inclusive ocorrepondente da
Associated Press) ainda há alguns regímen
tos' sublevados, contra Amin e a faval', de
abate. Às últimas dirigiam-se à fronteira,
retomando as cidades pelo caminho. 'Al
guns aviões Mig, de fabricação soviéticà,
atravessaram a fronteira para bombardear a
cidade de Bukoba, na Tanzânia, centro de
concentração de exilados rebeldes.

As informações são difíceis e todas as

notícias algumas horas após a invâsão.-são
fornecidas pela rádio oficial de Uganda, O
Ministro de Relações Exteriores' havia
advertido à representação britânica em

-

Kampala que se abstivesse de dar qualquer
informação sobre o que estava aconte
cendo. Segundo a rádio, o Ministro citou
reportagens contra o Governo de Amin, pe-
la detenção de cidadãos britânicos no país.

"

nalistas, após duas horas de reunião do Co
mitê, que seus membros decidiram por una
nimidade .declarar que "as autoridades ale-'
mãs fizeram todo o possível para libertar os
israelenses com vida", e que foram tomadas
"as medidas apropriadas e decisões, corre
tas". Assim, Schaefer achou que "nãe há
mais razões" "para que se volte a investigar
o caso. Não se deve mais especular em ter
no do assunto. Acrescentou ainda 'que o

Comitê expressou "sua confiança em todos
os responsáveis e agradeceu às suas ponde-
radas ações". .

O relatório estudado pelo Comitê deve
ria servir, segundo o chanceler. Willy,

.

Brandt, para "apurar as responsabilidades"
no massacre e a esclarecer todos ,os põ'ntós
obscuros, das ações realizadas pelas autori
dades policiais alemãs. O Comitê estudou-õ'
por duas e meia "longas" horas, decidindo-
se pela absolvição.

Rebeldes apoiados pela Tanzânia amea.ç�� () poder de Idi Amin em Uganda

Aviões gigantes �efendem Saigon e
... prisioneiros pedem o fim da guerra

"A notícia da minha libera

ção chegou totalmente de sur

presa e sinto que esta é uma si

tuação única e muito emocional.
Gostaria de agradecer ao povo e

ao governo da República Demo
CIática do Vietnã e às autorida-.
des da prisão pela deferência

que demonstraram,comigo des
de 3' minha captura"." Norris
Charles, um dos três pilotos li
bertados em Hanoi e entregue
são e salvo aos seus familiares,
fazia estas declarações, acompa
nhadas de pedidos para o fim da
guerra, enquanto os Estados,
Unidos começavam a empregar'
seus mais possantes aviões, apa
relhados com, computadores e

câmaras de televisão para.defen
der Saigon .às vésperas das elei

ções presidenciais norte-america
nas.

Os AC-130, com câmaras
de alta sensibilidade que podem
filmar através da escuridão, es-:

tão voando sobre Saigon duran
te as três últimas semanas. Eles
estão armados com canhões de
20 �'40 nim 'sincronizados por
radar "l que 6peram apoiados

por estações de televisão rece�' panharam os familiares dos pilo
toras terrestres situadas na zona' tos libertados até Hanói acham
da capital. Quando se descobre que a sorte dos prisioneíroscon-
um movimento, os canhões tinuam em perigo enquanto os

abrem fogo. O uso dos aviões gi- Estados
_
Unidos bombardearam

gantes mostra a seriedade dos o Vietnã do Norte. O terceiro'
fUncionários dos Estados Unidos piloto libertado é Markham Gar
em relação à ameaça a Saigon e tley,' de 28 anos, cuja mãe
a sua determinação de evitar ata-

'. Minnie Lee Gartley, fez a via

ques que possam colocar a situa-
.

gem desde a Flórida, Depois da
ção do presidente Nixon em cerimônia de libertação, houve
"maus lençóis" para a sua an-

.

um almoço no Hotel Hoa Binh.
siadíssima reeleição em novem- Enquanto isso, os caça-
bro. bombardeiros e helicópteros dos '

Mais três aviões a reação EUA intensificaram os seus ata-'
. caíram durante os ataques ao ques contra o desembarque, de
Vietnã do Norte ti quatro dos mercadorias de cargueiros chine
seis tripulantes estão 'desapareci- ses em frente à costa do Vietnã
dos. O Major Edwar Elias, outro do Norte, que constituem uma

libertado ontem em Hanói disse tentativa de frustrar o bloqueio
que "espero sinceramente 'e rezo norte-americano dos. portos de
para que este ato seja um grande Cong Hoi e Vinil. Os caça-bom
passo para o fim da guerra e a bardeiros da Força Aérea, da
futura liberação de todos os pri- Marinha e da Infantaria da Mari
sioneiros daqui e do sul", E nha fizeram mais de 330 ataques
Charles: "Acabando com a guer- contra o Vietnã do Norte on

ra, 'sinto que terminarão muitos tem. O mais perto de Hanói, se
sofrimentos e privações para gundo os informes, foi a 67,5
nossa gente, que poderá voltar km ao norte da capital, pois a

para casa com seus seres queri- ordem era de não atingir a zona

dos. É isso que eles desejam". urbana devido à cerimônia de li:

OS,�tivistas pacifistas, que acorn- bertação dos três pilotos.

Cobertura internacional pela Associated Press
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Após os ataques, Israel passou o "dia do perdão":

Israel suspendeu'seus
ataq",es. O "dia' do

p�rdão" pede descanso
Depois de destruíre� 150 casas, matarem 60 pessoas e

carregarem vários prisioneiros, QS soldados, israelenses
voltaram da sua campanha vingativa no Líbano para
fervorosamente festejarem o Yom Kippur, o dia do perdão
a mais importante das jornadas religiosas judias. Enquant� ,

,isso, Egito e Líbia concordaram em ter um só governo e um
único presidente, depois de uma visita de Sadat a Trípoli.
Em Londres, os fatos desagradáveis foram omitidos pelo
chanceler britânico Sir Alec Douglas-Home, ao cortejar o
chanceler egípcio Hassan Al Zayat e dizer que a Inglaterra
quer ser a intermediária entre Israel e os árabes, (A
Grã-Bretanha está interessada no mercado árabe, que deseja
comprar muito armamento).

'

•

No pomposo almoço de confraternização, que
inaugurou a visita de Hassan, este não ralou, é claro, da
participação britânica junto com a França e Israel, de um
ataque ao Canal de Suez.em 1956. Preferiu falar sobre a
tradicional justiça do país amigo, as virtudes de Winston
Churchill durante a Segunda Guerra Mundial e a posição
atual do governo inglês em relação aos problemas d1Oriente Médio. Douglas Home, gentilmente, acha que
Gunnar Jarring, das Nações Unidas, deve ser o intermediãrio
ideal, mas se não for possível dialogar através dele, não se
deve excluir uma alternativa de uma conferência de paz
onde a Grã-Bretanha ajudaria "de qualquermaneira". Zayat
foi nomeado na semana passada depois do massacre em

Munique e tem a missão de conseguir que a Iriglaterra e a

França liderem o movimento para conduzir a Europa a um

papel ativo pró-árabe.
VINGANÇA: EXITO COMPLETO

Nos seus comunicados e_ declarações eufóricas com os

ataques vingativos sobre o Líbano, Tel Aviv disse. que "só"
três soldados seus morreram e seis ficaram feridos, mas o

exército libanês díz que Israel perdeu 18 soldados no

sábado, primeiro dia da operação, Os israelenses passaram
por 16 aldeias árabes destruindo e matando, além de
bombardear e lançar foguetes sobre oito acampamentos de
refugiados palestinos e dois centros de comandos.

Em Nicosia, no Chipre, dirigentes libaneses e chefes
guerrilheiros palestinos procuravam resolver uma disputa
sobre a presença dos 'guerrilheiros no sul do Líbano como

consequência da invasão israelense. O primeiro-ministro
Saeb Salam reuniu-se com o chefe guerrilheira' Yasser
Arafat pela segunda vez em' dois dias. Salam negou no

domingo à noite que o seu' exército tivesse dado' um
ultimatum para que, os guerrilheiros se retirassem das
povoações fronteíríças.

Um correspondente yugoslavo em Beirut disse que o

Líbano está ameaçado por. uma guerra civil com-resultado
da operação militar israelense. DiZ ele que na entrevista de
sábado entre Arafat e Salam, o primeiro ministro impôs
condições que regulariam. a conduta dos guerrilheiros: os

comandos guerrilheiros devem se retirar dos campos e

fortificações sem armas e sem uniforme militar, devém
também se afastar das aldeias e povoações civis a uma

distância mínima de dois quilômetros; os comandos não

po dem
.

emitir boletins, comunicados ou distribuir
informações (esta ordem incluiria a, agência palestina Wafa).
Um porta-voz do movimento palestino teria dito que essas

medidas representam claramente um passp para a liquidação
do acordo do Cairo, que regula a situação dos comandos em

território libanês.
'

,

O Cairo será a' capital do novo país formado pela
junção entre.o Egito e a Líbia, que será concluída no prazo
de um ano. O novo país terá um sistema judicial e uma

organização política com um presidente escolhido por
plebiscito popular.
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'iin debate o bem
estar do menor

Está marcada' para as 20 horas de hoje, no auditório do

Curso Seriado de Direito, a sessão de abertura do II

Encontro Catarinense do Bem Estar do Menor; promovido
pela Secretaria dos Serviços Sociais.

. Após a solenidade de abertura o presidente da Fundação
Nacional do Bem Estar do Menor, Mário Altenfelder,

.

prohunciará uma palestra. Por outro lado, no encerramento

do conclave, no dia 22, o Juiz de Menores da Guanabara

Alírio Cavallieri, estará pronunciando uma conferência.
'

O Sr. Mário .Altenfelder aproveitará sua viagem a

Florianópolis para visitar as obras do Centro de Recepção e

Triagem do Menor, que está sendo construído pela
Secretaria do Serviços Sociais em convênio com a Funabern,
em Barreiros.

,Melhores. hortas
recebem prêmios
Ao presidir na tarde de ontem o ato de entrega de.

prêmios aos vencedores do concurso de hortas domésticas o

Prefeito Ary Oliveira destacou o significado social da:

promoção que, além de estimular as famílias do Interior da
Ilha ao plantio de hortaliça�, proporciona às crianças
melhor alimentação, já que elas levam às escolas os legumes
e verduras colhidas pelos pais para a preparação de sua
merenda escolar. O Prefeito assinalou que a promoção da
Secretaria da Saúde, Educação e Assistência Social do

Município e de diversas entidades está criando uma nova

mentalidade junto às comunidades, que se conscientizam da

importância de cultivar hortas em seus quintais,
garantindo-lhes alimentação mais rica com a consequente
melhoria da saúde.

.

A entrega dos prêmios foi realizada no auditório da
. Celesc, estando presentes o Secretário da Agricultura, que
representou o Governador do Estado, outras autoridades e

intendentes de distritos e sub-distritos do interior da Ilha.
Receberam prêmios famílias de Rio Vermelho, Pântano do
Sul, Ribeirão da Ilha, Ratones, Santo .Antônio de Lisboa,
Cachoeira de Bom Jesus, Ingleses do Rio Vermelho, Lagoa
da Conceição e Canasvieiras.

Os primeiros classificados receberam a importância de
Cr$ 200,00 em dinheiro, os colocados em segundo lugar
Cr$ 150,00 e os em terceiro Cr$ 100,00 além de sementes'
de hortaliças e implementas agrícolas. Ao todo foram

premiadas 27 famílias, num total de Cr$ 4050,00 em

dinheiro.
O ato marcou o início da Semana da Comunidade, que

se comemora em todo o País até o dia 23.

Dia da árvore
será festejado

Com uma solenidade a realizar-se às 9 horas de
,S quinta-feira no Instituto Estadual de Educação, o Governo'

d.Q. Estado e o Instituto Brasileiro de Desenvolvimento

Florestal vão promover a abertura da Festa Anual das

Árvores.
A cerimônia começará com o hasteamento da Bandeira

Nacional, seguindo-se o plantio de árvores pelas autoridades
presentes, canto do Hino à Árvore, pelas alunas do,
estabelecimento acompanhadas pela Banda de Música da

Polícia Militar e saudação por um aluno do educandário .

General examina'
danos da cheia

. a

o

Ia

lr

o

1 O General Luiz Mendes da Silva, designado pelo
Ministério do Interior para examinar os danos causados

pelas últimas enchentes em Santa Catarina, esteve no final

da semana em Florianópolis I mantendo contatos com

autoridades a respeito do assunto. Avistou-se com o chefe

do Distrito do DNOS, Iosé Bessa, inteirando-se das

consequências das cheias no Vale do Itajaí e posteriormente
esteve com o Governador Colombo Salles e com os

Secretários da Agricultura e de Segurança e Informações,
efetuando também uma visita ao Escritório da Sudesul e ao

Prefeito Ary Oliveira.
O General Mendes da Silva é o coordenador do Grupo

Especial para Assuntos de Calamidade Pública, vinculado à

Secretaria Geral do Ministé�io do Interior. Nos próximos
dias deverá concluir relatório sobre as enchentes, a ser

encaminhado ao Ministro Costa Cavalcanti.

"Rondon inscreve
só até amanhií
Encerra-se amanhã o prazo para os universitários se

inscreverem na Operação XI do' Projeto Rondon. Após as

'inSCrições a Coordenação Regional do PR vai recolher as

fichas, que. servirão de base para a montagem do plano de

atuação e para a previsão d� orçamento da Operação, que se

desenrolará nos meses de janeiro e fevereiro do próximo
ano.

Um total de 205 universitários catarinenses participará
dos trabalhos da Operação 11 nosEstados de Pernambuco,
Pará 'e Minas Gerais, enquanto que 162 acadêmicos da

Paraíba, Maranhão, Pernambuco e Rio Grande do Norte
virão a Santa Catarina para atuar em 22 cidades do Sul, na
l'egião serrana, no Meio-Oeste e no Vale do Itajaí.

RESTAURANTE
ARPOADOR

Antigo Issac, agora sob nova direção, com no-

va equipe, Totalmente reformado, com preços

módicos. Possui preços especiais para grupos_.

.Aberto a partir de 6:09.72.
,

.

Estudantes vão debat_r
superior do País•

ensino
O Diretório Central dos Estudantes da

Ufsc promoverá nos dias 22, 23 e 24 próxi
mos o lo. Conclave Nacional sobre Ensino

Universitário' - CONEU - cuja finalidade

principal será "abrir amplo debate, em pro
fundidade, em torno da situação do ensino

universitário brasileiro". Durante três dias

os acadêmicos vão analisar temas como a

"reforma universitária", "legislação refe

rente ao estudante", "defesa do ensino pú
blico" e "regulamento da profissão � mer

cado de trabalho". Farão ainda um levanta

mento da situação de ensino no País, e
.

abrirão o debate sobre noções a serem re

cebidas no transcorrer do conclave. Do te

mário consta ainda um índice versando so

bre a "função e funcionamento da repre

sentação estudantil" (DAs, DCEs, etc.).

O "Regimento Geral" aprovado para o.
conclave dispõe: a) início no dia 22 de se-

, tembro de 1972, e' fmal em 24 do mesmo

mês; b) O horário será distribuído a cada

participante, prevendo-se tempo para con

ferências, estudos, formação de grupos, de
bates, num total de 10 horas diárias; c) Po
derão participar estudantes universitários

ou intessados no ensino universitário desde'

que perfeitamente credenciados, os quais
terão o pernoite e alimentação pagos pelo
DCE-UFSC; d) Estudantes que representem
escolas não credenciadas poderão também

,J
•

tomar par!e nos trabalhos, sem os direitos

dos delegados; e) o local será a sede do

Diretório Central dos Estudantes e, em ca

so de mudança, os participantes serão pre-

.

viamente avisados; f) Q DCE-UFSC reser

var-se-á o direito de convidar qualquer per
sonalidade que julgar conveniente ao Con
clave; O DCE-UFSC aceitará qualquer
contribuição financeira de quaisquer enti
dades públicas ou privadas.

Para' delegados, o DCE indicará dois re

presentantes, cabendo a cada Diretório

Acadêmico .indicar um As Universidades,
Faculdades ou cursos que não possuam Di

retórios Acadêmicos ou Diretórios Centrais

deverão credenciar representantes dos Con

selhos de Estudantes nos Departamentos.

.'

Universitários. Todos os delegados deverão.

O.este apóia campanha pró
construção total da 282

o

estar munidos das respectivas credenciais,
para apresentá-las ao setor responsável, in
dicado pela equipe de recepção, a fim de

que possam ter direito de votar e ser vo

tados.

A Associação dos Enge
nheiros' do Oeste, entidade

que tem sua sede na cidade

de Chapecó, reunida sob a

presidência do engo. Altair

Wagner decidiu hipotecar
solidariedade à campanha
desencadeada pe I a Asso

ciação Comercial de Flo

rianópolis em favor da:

completa implantação da

rodovia BR-282, com a

inclusão do trecho Lages
-Flor iatrópolis. A classe

dos engenheiros entendeu

o movimento como opor
tuno, tendo em vista a ne

cessidade de melhor cons

cientizar a população cata

rinense e os setores respon
sáveis sobre, a importância
da referida estrada para �
efetiva integração do Esta

do. A decisão tornada pela
diretoria da Associação foi
comunicada às entidades

que _ participam do movi

mento e a autoridades liga
das ao problema.

Na Assembléia Legisla
tiva, ontem; o Deputado
arenista Gentil Bellani, que
também recebeu comuni

cado do engo. Altair Wag
ner - "A Associação deis

Engenheiros do Oeste con

gratula-se e associa-se ao

movimento pela integração
ca tarinense reivindicando
prosseguimento da

BR-282 trecho Lages a

Florianópolis" - disse que,
a adesão dos engenheiros
congregados por aquela as

sociação "é mais uma pro- ,

va da ressonância que teve

o movimento-iniciado pela
.Associaçâo Comercial de

Florianópolis e apoiado
pelas Associações Comer
ciais,e Industriais do Esta-

do em favor da integração
'entre a região Oeste e a Ca

pital". O parlamentar res

salta queo Sr. Altair Wag
ner, presidente da Associa

ção de Engenheiros do

Oeste, é filho de Alfredo

Wagner que tem se dedi

cado ao estudo dos proble
mas rodoviários do Oeste,
setor em que sempre atuou

com destaque na condição
de engenheiro. Agora é en

genheiro residente e candi

dato da Arena a prefeito
de Chapecó. "E por repre
sentar uma entidade dos

engenheiros da região" -

acrescentou - "a sua pala
vra neste momento se

. constitui sem dúvida numa

demonstração de que a po

pulação do Oeste realmen
te deseja ver a sua inte

gração facilitada pela,
BR-282 ao litoral do Es

tado e particularmente'
com Florianópolis. É a res

sonância comprovada do

movimento desencadeado
nesta Capital, que vai al

cançando se objetivo pri
meiro que era justamente
o de conscientizar as auto

ridades e a população de

nosso Estado".

O pronunciamento' do
Sr. Gentil Bellani, feito da

tribuna da Assembléia, me
receu apartes de solida

riedade dos Deputados
Evaldo Amaral, líder do

Governo, e Antonio Mene

zes Lima, vice-líder do

MDB. 'O Sr. Menezes Lima,
que representa a região de

Chapecó e inclusive é can-
_

didato a vice-prefeito nas

eleições deste ano, disse,
entretanto, estranhar o.in-

teresse do Sr. Altair Wag
ner pela ,BR-282. Acen

tuou que "só agora, que é

candidato a prefeito, o en

genheíro Altair Wagner de
monstra preocupações por
um assunto sobre o qual
antes não demonstrou ma

ior interesse".

TRANSBRASILIANA
Em Brasília, perante re

união da Câmara dos De

putados, o representante
catarinense Wílmar Dalla
nhol afirmou ontem que
"a execução da BR-153, a
"transbrasiliana", entre E

rechim, Concórdia e Porto

União, não será apenas
� mais uma estrada para San

ta Catarina, mas constitui
,

em todos os tempos a

maior obra que beneficia o

Estado". A intervenção do

parlarnen tar da tribuna da

Câmara foi para registrar a
assinatura dos contratos da

rodovia que atravessa o

território catarinense pelo
Vale do Rio do PeiXe e cu

jo custo está calculado em

222 milhões de cruzeiros .

TOMADA DE POSIÇÃO
Falando ii respeito da promoção do

DCE, o presidente da entidade, acadêmico
Álvaro Reynaldo de Souza, disse gue o lo.

CONEU "de âmbito nacional, visa reunir

em Florianópolis acadêmicos, professores e'

interessados em formular sugestões e s'olu
ções para os problemas do ensino universi

tário no 'Brasil".

Lembrou que um grande passo, neste

sentido, já foi dado com o encontro dos
Diretórios Acadêmicos do Estado, realiza
do e�,Itájáí, no último mês de abril, "que
objetivou retrospectar sobre a situação e a

posição dos acadêmicos de nosso'Estado

em 'relação ao ensino superior".
"Tanto o encontro efetuado em Itajaí

como este que agora iremos promover" -

disse - "são tentativas de se conseguir uma
nova tomada de posição do estudante uni

versitário, dentro da nova ordem estabele

cida" .

- É necessário. que os universitários co

nheçam-se mutuamente em relação aos pro
blemas dos seus cursos - prossegiu - dado

que hoje não se pode mais pensar na solu

ção dos problemas dentro de uma pers

pectiva regional. �abe ao universitário' não

somente preocupar-se com o seu futuro"
numa atitude isolacionista, rnas sim com

toda a problemática' comunitária de seu

meio. Realizamos um encontro estadual
onde conclusões exercionais foram embasa

das, muitas das quais já aplicadas e, o que é
;

mais importante, conseguiu-se despertar o

nosso universitário para a sua responsabili
dade dentro de uma sociedade que se trans

forma rápida e violentamente. As nossas

pretensões não são muitas. Apenas quere
mos iniciar um processo onde se desenvol

vam lideranças sadias, conscientes e madu

ras, realmente preparadas para o exercício

das lides estudantis.

Afirmou o Sr. Wilmar

D allanhol que "através
desses empreendimentos o

Governo Federal vem de
encontro às solicitações do
Oeste, cujas necessidades

básicas residem exatamen

te no setor dos transpor
tes", e concluiu lembrando

que recursos da ordem de

500 milhões de cruzeiros

novos foram destinados a

estradas de Santa Catarina
- BR-'-182, BR-158 e ago
ra BR-153 - através dos

c on tratos firmados pelo
Ministério dos Transportes
durante o último ano.

/
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Cartas
CRICIÚMA

- Já há quase dois anos funciona na

cidade de Criciúma uma Comissão de
,

Saúde para o Meio Rural, formada por
um representante das autoridades consti

tuídas, chefes de Repartições, Públicas,
Vigário de Paróquias e presidentes de

c1u bes de serviço. Esta entidade durante'

o ano passado promoveu e:n dias de do

mingo várias palestras sobre problemas
de saúde, higiene, água potável e outros,
a cargo de médicos, dentistas e funcioná

rios da Saúde Pública e Educação local.

Em 1972 esta Comissão-entrou em sua

segunda fase, promovendo, desta vez,

uma Campanha contra a Verminose, co
letando amostras de fezes dos escolares

de II comunidades, num total de 965, ,

para exame bioquímico, contando, para
tanto, com a colaboração do professor
Alfredo José Veiga Neto e de toda a

equipe de alunos que cursam a cadeira de
Ciências da Faculdade de Ciências e Edu

cação de Criciúma.

Aproveitamos a oportunidade para en

viar a V.Sa. lima cópia do Relatório do

lo. ano de trabalho da referida Comis

são. Coordenador Raymundo Perez e Se

cretária Inês Conti Victor.

,

Diretor: José Matusalém ComeUi Editor-Chefe, Marctlio Medeiros. filho
"
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perspectivas
Legislativo

As

Semana da árvore no
Com a ausência de vários deputados que foram participar do

encontro da União Parlamentar Interestadual, na cidade de Fortaleza, e

com as constantes viagens dos parlamentares ao interior, na assistência
aos seus candidatos às próximas eleições, a Assembléia Legislativa
atravessa um novo período de reduzida atividade. Funcionando corno
caixa de ressonância dos principais acontecimentos políticos do Estado,
o Legislativo não vem desempenhando neste segundo semestre um

"trabalho dos mais proveitosos em face das circunstâncias que
determinam o afastamento de muitos dos seus membros. E, com isto, a

política na Capital do Estado' sobre um sensível esvaziamento, o qual é
compensado pelo deslocamento das atividades do setor aos municipios

. que se empenham na campanha eleitoral, diluindo-se assim o campo do
debate político.

Aliás, praticamente 'todo este segundo semestre será carente de
maiores lances nos trabalhos legislativos, já que até 15 de novembro, no
mínimo, a 'totalidade dos' parlamentares estará embrenhada no

movimento eleitoral que antecede o pleito. Tanto assim que já está
sendo largamente admitida na Assembléia a necessidade de os trabalhos
irem por dezembro a dentro, a fim de que o Legislativo possa dar vazão
aos serviços que se forem acumulando no decorrer do periodo.

Nos casos de maior importância, que requeiram votação urgente, as

lideranças do Governo e da Arena se empenharão em manter na Capital
número suficiente de deputados para dar quorum aos projetos de

interesse do Executivo. O atual período é bastante sacrificado para os

parlamentares que deverão atender, ao mesmo tempo, a votação de

matérias em curso na Assembléia e o andamento da campanha no

interior do Estado, em municípios longínquos, no caso do

Extremo-Oeste e em outras regiões de onde a locomoção para a Capital
é bastante difícil, considerando-se o vai-e-vem obrigatório a Que estão

sujeitos.
Se até novembro teremos uma fase de relativa tranquilidade política

no âmbito parlamentar, o mesmo não se pode dizer quanto aos últimos
'dias do ano, quando provavelmente a Assembléia estará funcionando
em regime extraordinário. O tema apaixonante da sucessão da nova

Mesa Diretora absorverá as atenções gerais dos parlamentares que no

mês de dezembro darão início efetivo às movimentações com vistas aos

nomes que substituirão os' atuais dirigentes do Legislativo. Dada a

importância do problema, a questão não se restringirá apenas.à área

parlamentar, sendo de ee esperar que nela venham a influenciar o

Governador Colombo Salles, que detém o comando político da Arena, e
as figuras de maior expressão dentro da agremiação majoritária, em

sintonia com ti bancada do Partido na Assembléia. Esse será o grande
'acontecimento de 1972 no setor político, no Legislativo. Pode ser - e é

mais provável que assim seja - que o assunto entre pelas primeiras
'semanas do próximo ano, mas de qualquer forma, a partir daí, a

Assembléia voltará a se constituir o centro da atividade política no

Estado. Até lá, apenas o estritamente necessário ao cumprimento de

missões inadiáveis.

Estamos em plena Semana da

Árvore, que precede a entrada .da
Primavera. Desde há muito insti

tuída para significativo preito à

grandeza florestal do Brasil, a

Festa da Árvore saúda, anual

mente, a vinda da estação prima
veril, que, no hemisfério Sul, co
meça a 22 de setembro.

Sugere-se assim a importância
da árvore na economia vital do
homem e o que ela representa
ainda, na riqueza patrimonial do
País. Em regra, o sentido dessa

consagração do calendário às fes
tas da Árvore passa despercebido.
É que, por longas etapas de nossa

evol ução social e econômica,
houve em todos os Brasileiros,
predominantemente, o sentimen

to romântico - e isso era perfei
tamente natural.

Mais preocupados com a con
solidação da independência pol í
tica, do que propriamente com o

desenvolvimento econômico, em

meio a prodigiosas riquezas, vir
gens 'de explorações, encanta

varn-nos as lindas cachoeiras, em
cujas quedas raro se vislumbra

vam forças de progresso material.

Assim, as imensas reservas flores

tais, ante cujos cambaintes nos

sentíamos poetas, não passavam
de adornos naturais com que o

insondável destino dos povos pre
senteara tima gente audaz e emo

tiva, a quem, entretanto, se assi
nalava função civilizadora no

Continente.

Eis por que a Árvore, cantada
em verso e prosa, parece a mu ita

gente, ainda, apenas uma evidên
cia a mais da beleza, na paisagem
bucólica.em que o Brasileiro teria
de existir idealmente.

Já agora, porém, outros são os

tempos, - e todos despertamos
para o imperativo do desenvolvi-
'mento, como uma condição de
sobrevivência soberana. E nem

por motivo diverso é que a técni
ca substitui, na formação mental
dos Brasileiros, a intuição poéti
ca, enquanto avança através das
formidáveis florestas amazônicas,
desvendando os mistérios de tan
tas lendas que acariciaram a sen

sibilidade dos pioneiros da inte
gração nacional.

As rodovias que penetram as

, regiões selváticas do Amazonas,
os poderosos centros energéticos
em que se transformam os cau

dais dos nossos grandes rios, tudo
isso exalça a vitória do espírito
moderno na consciência brasilei
ra.

Daí a exata versão interpreta
tiva da Semana da Árvore, que
não concita somente às serestas,
mas sobretudo à valorização in
trínseca da Floresta, que é poten
cial de incalculável riqueza dina
mizável.

Quando, pois, a legislação no

Brasil veda a derrubada e a quei
ma indiscriminada dos arvoredos
não está, precisamente, rendendo

um culto panteista às matas bra
sileiras, senão impedindo que se

dissi pem valores vitais, criando
desertos e dizimando um patri
mônio natural de incalculável
preço. Recomenda-se que se

plantem tantas árvores quantas se

hajam de derrubar. É compreen
sível a intenção de preservar a

floresta pelo que representa na,
economia nacional e no destino
dos povos.

Fazendo as lícitas concessões
à nossa sensibilidade romântica,
estimemos a Árvore e celebre
mos, a propósito, a chegada da'

Primavera, a que se associa a ima

gem do colorido -silvático, Mas
também pensemos no que repre
senta para a grandeza econômica
do País a defesa florestal, em que
se empenham os órgãos especial
me n te votados à conservação
prudente dessa maravilhosa reser

va de riquezas do Brasil.

E quando se aprestam novas

gerações para o prosseguimento
do triunfal crescimento da Pátria,
bem é que não se lhes dissimu
lem, sob exclusivas solicitações
ao contemplativismo estéril, as

reais e justas razões pelas quais é

imperioso prezar a Árvore, como
síntese duma ampla e esclarecida
estima aos valores físicos de que
nos dotou a natureza, tão genero
sa até no desafio que lança à nos

sa capacidade de reter e expandir
a pródiga herança que nos coube.

BRUSQUE
- Pelo presente vimos comunicar a

V.Sa. que, em sessão levada a efeito em 6

do corrente, esta Casa aprovou por una

nimidade-de votos, "Moção de Congratu
lações" apresentada por sua Mesa Direto

ra, a ser dirigida a esse dinâmico jornal,
em virtude do importante assunto abor

dado em sua Edição de 29 de agosto, sob
o título "Precisa-se de Enfermeiras".

O Legislativo Municipal Brusquense,
ao transmitir esta moção a V.Sa., deseja
testemunhar sua admiração pelas inúme
ras campanhas realizadas em prol de nos

so Estado e, ao mesmo tempo agradecer
o apoio dispensado aos trabalhos realiza

dos por esta Edilidade.

Aproveitamos a oportunidade para in

formar a V.Sa., que em uma de nossas

reuniões passadas, este mesmo assunto

foi alvo de debates no Plenário desta Câ

mara, gerando correspondência enviada à
Secretaria da da Saúde a respeito.

, Sendo o que se nos oferece para o mo

mento, reiteramos a V.Sa. os nossos pro
testos de real estima e distinta considera

ção. Euclides Cardeal, Presidente da Câ
mara Municipal de Brusque.

A funcionária do Estado
pectativa nos círculos das artes plás
ticas cariocas, tendo o crítico Wal
mir Ayala, do Jornal do Brasil se

referido a Martinho como "um au

têntico mestre da pintura contem

porânea brasileira".

A participação da mulher no serviço público do
Estado data; em Santa Catarina, de 1919 - mais

precisamente de 17 de junho daquele ano.

Concedia-se-lhe, até então, apenas o magistério primário.
Imagine-se a sensação causada, pois, nesse recuado

tempo de há mais de meio século, pela nomeação de uma

senhorita da melhor sociedade de Florianópolis para
cargo administrativo, em função estadual.

Essa pioneira da conquista de posição nos quadros
administrativos do Estado foi D, Jl,lice Gluilhon
Gonzaga, que recebeu o título das mãos do então
Governador Hercílio Pedro da Luz. Filha do

. Desembargador Sálvio Gonzaga, cuja memória é
venerada entre a dos mais eminentes e íntegros membros
da Magistratura Catarinense, d Alice justificou, desde

logo, na atividade de funcionária estadual, o conceito

que, através de todos os an�s, até hoje,' sempre se

imporia a todos, dando à mulher o lugar que lhe

competia - e em que demonstra extraordinárias

qualidades positivas, a serviço da administração pública e

ao lado do homem para a cooperação eficiente no

desenvolvimento administrativo de Santa Catarina.
D. Alice Guilhon Gonzaga - hoje Alice Guilhon

Gonzaga Petrelli - teria, portanto, o'mérito de vencer o

antigo pessimismo convencional que preconizava
inadatável aos trabalhos duma repartição pública a

condição da mulher, educada para os salões e para o lar.
Muito ao contrário disso, é ela, agora, tão eficiente e

digna na intimidade de suas obrigações domésticas e

sociais, como no escritório, onde há realce para a sua

inteligência e demonstra a sua 'natural capacidade para o

trato dos negócios públicos e para os de empresa.
D. Alice Petrelli trabalhou no serviço do Estado

dando a sua colaboração ao Diretor da Instrução Pública,
então o Professor Henrique da Silva Fontes - que, mais

tarde, iria também emprestar sua cooperação, como

Desembargador, ao Tribunal de Justiça. Ainda prestando
o concurso de sua inteligência e de seu dinamismo ao

Desembargador Henrique Fontes, D. Alice exerceu a

chefia do Expediente da Secretaria da Fazenda.

,

NABOR COLLAÇO
Já está praticamente decidido

quem .será o substituto do Prefeito

Ary Oliveira durante o período de
um mês em que este permanecerá
em viagem de estudos na Alemanha
Ocidental, cumprindo um curso de

administração municipal. O nome

indicado deverá ser o do Sr. Nabor

Collaço, Secretário de Finanças da

Municipalidade e ex-diretor do De

partamento de Fiscalização da Se
cretaria da Fazenda. O Governador
Colombo Salles e o Prefeito Ary
Oliveira já conversaram a respeito
do Sr. Nabor Collaço.
MÉTODO DE COOPER
O médico cardiologista Antônio

Sbissa vai proferir amanhã, às 20

horas, uma palestra sobre os "As

pectos Médicos Relacionados com o

Método de Cooper", na sede da As

sociação Catarinense de Medicina.
A palestra se recomenda não apenas
à classe médica, estando abertas as

portas do auditório da entidade a

todas as pessoas interessadas, princi
palmente professores de Educação
Física, dirigentes e técnicos de clu
bes esportivos e o pessoal amador
que é visto com regular frequência
trotando nas manhãs da Avenida
Rubens de Arruda Ramos.

Hoje, recordando essas coisas do passado, ela fala do

próprio entusiasmo com que tomou parte em tantas

iniciativas que visavam ao aprimoramento dos serviços
públicos de Santa Catarina. Aposentada desde há muitos
anos, nem. por isso abandonou o interesse pelo que
ocorre na vida administrativa do Estado e se revela

perfeitamente ao·,par do que se faz e de como se faz pelo
bem estar da coletividade. Cedendo ainda expansão aos

belos sentimentos que a integram, como em todos os

tempos, à generosa e nobre alma feminina catarinense,
D. Alice não permaneceu inativa ante as solicitações da
comunidade e vive para as atividades filantropieas.
visitando os seus pobres, a quem, não sem sacrifícios,
proporciona amparo na medida do possível.
'É incansável na sua adesão aos movimentos de

'assistência social e vai assim cris tãmen te, piedosamente
correspondendo à geral estima que desfruta na sociedade
local.

Creio que alguém, que possa autorizadamente

representar a classe do funcionalismo público - e

principalmente da ala feminina que participa dos serviços:
de administração estadual � deverá assinalar, por algum
ato simbólico de apreço e, reconhecimento à pioneira da
participação, da mulher nos serviços públicos, o

reconhecimento dos que lhe admiram a vitoriosa
carreira. D. Alice muito merece, já numa idade em que

tais preitos não falarão mais às vaidades, mas confortam
moralmente, dignificando mais a quem os presta.

Quanto a mim, tendo ouvido de b. Alice Gonzaga
Petrelli coisas que reviviam ambientes e gestos louváveis
no evolver da administração pública de Santa Catarina,
quero aqui saudar, gratâmente, os incontestáveis
merecimentos dessa senhora, que não apenas destruiu
um preconceito, mas provou, pelo próprio exemplo, a

competência da mulher catarinense para as tarefas de
honesta e produtiva atividade na administração dos

negócios do Estado.

EMANUEL M. VIEIRA
Acaba de sair da gráfica o livro

de contos de Emanuel Medeiros Vi
eira "A Expiação de Jerusa", num

lançamento da Editora Movimento,
de Porto Alegre, O livro será lan-

çado em Florianópolis no próximo
dia 29, às l8h30min, na Livraria
Cruz e Souza. A edição foi patroci
nada pela Universidade Para o De
senvolvimento de Santa Catarina -

UDESC -_ e reúne 14 contos num

volume de 98 páginas.

ESPORTE
- No amistoso de domingo último no

estádio Orlando Scarpelli a rapaziada do

Figueirense não parecia ser aquela equipe
que soube tão bem ,levantar o título de

campeão do certame estadual de futebol.
Bastou o técnico Saul Oliveira, da sele

ção, engrenar um ataque à base de veloci
dade e dois homens postados diante de

sua área para anular as jogadas dos dois

centro-avantes alvinegros, para que o ti

me do continente permitisse ser derrota
do pela contagem vergonhosa de 3 a O.
O conjunto de Fios e Cafuringas arma

do por Jorge Ferreira mereceu os apupos
da própria torcida que esteve presente
apenas com 10%. Cada mancada dada

por um dos campeões era um calafrio

que passava pelas minhas espinhas. Não
pude suportar .tarnanhas i!,lfantilidadt;s
dos ferrerinhas de Jorge e por isso retirei
-me entre as dezenas de torcedores des

consolados que, aos 22 minutos do se

gundo tempo,ainda estavam com espe

ranças de ver O Figueira passar à frente
na contagem.

Por sorte minha, a' preliminar valeu o

ingresso. Fernando V. Di Paulli - Nesta.

FUTEBOL
Se se fosse montar um time em

Santa Catarina para disputar o cam-:

peonato nacional com os jogadores
dos nossos clubes, estou certo de

que o nosso Estado estaria muito

bem representado no certame. A

exibição de domingo da seleção fei
ta com atletas do Avaí, do América

e do Herc ílio Luz contra o campeão
Figueirense foi simplesmente pri-

- morosa. O que se viu foi realmente
um punhado de craques dando

show de bola num futebol-espetácu
lo que foi a melhor coisa que acon

teceu este ano numa disputa entre

equipes locais. Com um pouco mais

de tempo e uns retoques ligeiros
.aqui e ali, essa seleção daria traba

lho aos melhores clubes do País.

MARTINHO DE HARO

Inaugurou-se às 21 horas, no Rio
de Janeiro, a exposição de trabalhos
de Martinho de Haro, na Galeria
Chica da Silva. O lançamento da ex

posição vem precedide da maior ex-
Expedient� Gustavo Neves,
Empresa Editora O ESTADO Ltda.;
Administração, Redação e Oficinas:
rua Felipe Schmidt, 116 - Floria
nópolis - Caixa Postal 139 - Tele-

,fones: 302� (Administração)' e

4139 (Redaçao) - Endereço Tele
gráfico ESTADO - SUCURSAIS:
Blumenau: rua 15 de novembro,
504 - 30. andar - conjunto, 303;
Caçador: A venida Rio Branco, 465;
Criciúma, Avenida Getúlio Vargas,
312; Joinville: rua 15 de novembro,
799. REPRESENTANTES: Rio de
Janeiro: Representações A�S.Lara
Ltda. � Avenida Almirante Barro
so, 63 ., conjunto 1910; São Paulo:
Representações A.S.Lara Ltda. -

Avenida São João, 1333 - 40. an
dar - conjunto 44; Curitiba: C.A.
Mar{jues - Praça Osório, 45 - 90.
andar - conjunto 907 - Edifício
Ana Cristina; Porto Alegre: Propal
- Propaganda Representações Ltda.
- rua Coronel Vicente, 456.
Preços: número avulso Cr$ 0,50;
assinatura anual Cr$ 100,00.

OESTADO não aceita para publica
ção colaborações em forma de arti
gos assinados que não forem solici
tados, não se responsabilizando pe
los originais enviados à Redação,
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Amsterdancolhidas emobservaçõesRápidas
(Amsterdam, 31/08/72). Positivamente,

Amsterdam é uma cidade diferente. Capital da
Holanda, é formada por 80 pequenas ilhas e

, ,

o nome da mais importante praça dos países
baixos. Parece que esta praça foi escolhida pela
juventude de todo o mundo, como o ponto de

encontro ideal. É nesta praça junto às escadarias

do monumento nacional, que os jovens de todas

as partes se reúnem, conversam, cantam, sen

tam, comem e, até dormem, -nas noites de maior

calor, em espetáculo surpreendentemente belo e

indescritível.

Foi nesta praça apinhada de jovens, que vi

mos um grupo de estudantes locais realizar um

verdadeiro "comício" em defesa da família e

propriedade, sob os ouvidos atentos de uns, in

diferentes de outros, mas respeitosos de todos.

Naquele momento, a tese e a antítese se defron

taram, no combate intelectual mais aguerrido e,

sobretudo mais nobre, porque presidido pelo
diálogo.

As casas em Amsterdam logo despertam a

atenção de quem chega. É que todas possuem,
em sua fachada, grandes janelas de vidro e no

seu teto, na parte externa, um enorme gancho
de ferro, instrumento invariavelmente utilizado

por ocasião das mudanças. Porque' antes as por
tas das casas eram pequenas e, agora, por tradi-

, ção, o certo é que os ganchos de ferro cá estão e

as mudanças são feitas pelas janelas com o seu

indispensável auxílio, de tal modo que os mó

veis são colocados quase que diretamente na sa

la ou quarto a que são destinados.
O mais pitoresco, no entanto, é que muitas

janelas, na sua parte externa, possuem pequenos

espelhos, semelhantes aos dos automóveis e pe
los quais o motorista pode controlar o tráfego
que vem atrás. É que, segundo se diz, as mulhe
res de Amsterdam são muito curiosas e, dessa

maneira, elas podem observar o que se passa nas

ruas, sem necessidade de se postarem em frente

das janelas e, assim, sem serem vistas.

Dada a falta de habitação, um jovem casal só
consegue casa para morar após o terceiro ou

quarto ano de casamento. Para suprir essa senti
da deficiência, ao longo dos 100 canais de Ams

terdam estão atracados centenas de barcos pró
prios para moradia. São verdadeiras casas e pos
suem todo o conforto, inclusive luz elétrica,
muitas delas possuindo até piano, conforme pu
demos ver. Sendo a falta de moradia um sério

entrave ao casamento, aqui se diz que estes bar

cos são sempre conseguidos pelas sogras, com o

que o casamento de suas filhas não sofre prote
lação.

possui 100 canais e mais de 600 pontes, que se

'espalham concentricamente e fazem lembrar

muito de Veneza.

'Sendo capital, Amsterdam não possui, toda
via, qualquer identidade que a caracterize como

tal, pois a sede do governo e todos os ministé

rios estão localizadas em Haia, distante 40 qui
lômetros. A única regalia que lhe está assegura
da pela Constituição, é a de que o novo Rei

aqui será coroado: A propósito, é curioso o fato

de que, embora a sede da Residência Oficial da

Família Real aqui esteja situada, os seus mem

bros moram realmente em um palácio que se

encontra a 25 quilômetros daqui.
DaiTI é o marco central da cidade e, também,

Glauco José Côrte
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Delfim: encontro marcado com o presidente Pompidou

Após assinar protocolo
de 70 milhões� Delfim
vai falar com Pompidou

o ministro Delfim N e

to da Fazenda, disse que se

rá' recebido hoje pelo presi
dente da França George
pompidou, depois de assinar
um protocolo financeiro de
70 milhões de dólares para a i

instalação de radares de se

gurança nos aeroportos de
Brasília, Rio e São Paulo.
Numa entrevista à Imprensa
na Embaixada, acrescentou

"que a França e o Brasil são
dois países que poderão am

pliar consideravelmente seu

comércio e' encontrar for
mas de cooperação mais

profundas que as existentes

hoje entre um país em vias
de desenvolvimento, e outro
já desenvolvido, como é a

França" .

Com relação à maior

distribuição da renda _o Mí
nistro respondeu: "E um

problema não só do Brasil
mas quase universal. Ne
nhum país está contente
com a distribuição da renda
em seu território. Trata-se
de um fenômeno normal, os
desejos sobem na mesma

proporção do progresso;e há

sempre a' dificuldade de sa

tisfazer as necessidades de
, cada cidadão".

- No Brasil - disse Del
fim - o Governo faz esfor
ços para melhorar, através
de medidas especiais, .? dis

tribuição da renda. E um

processo' longo, a França
me�mo tem sido testemunha
da dificuldade do esforço, e

que não é fácil de resolver.
O ministro respondeu nega
tivamente sobre a possibili-

Rua Felipe '

SchmicJt ns

dade do Brasil interessar-se
pela compra do avião super
sônico francês Concorde.

Ontem o Ministro da
Fazenda visitou o novo me- ,

trô expresso regional de Pa
ris, frisando, entretanto, que
não havia quaisquer inten

ções sobre a possibilidade da
participação francesa nas

o.br as do metrô do Rio.
Quanto à hipótese de que a

viagem de uma comissão de
homens de negócios brasilei
ros a China seria a sequência
da visita de Nixon e a inten

sificação das relações comer
ciais com aquele país, Del
fim respondeu que não, afir
mando que a primeira co

missão brasileira foi à China
muito antes do Presidente
norte-americano.

Perguntado se o Brasil
levará proposições concretas
à reunião do Grupo dos 20,
a ter lugar em Washington,
pela primeirã vez, no fim do
mês, o Ministro disse que a

reunião terá lugar durante o

encontro anual do Fundo
Monetário Internacional e

que todo mundo realizará
con tratos exploratórios e

ninguém terá proposíções-.
predeterminadas.

Com Giscard D'Estaing,
Delfim Neto revelou que
tratará não só de problemas
internacionais, mas muito

especialmente os bi-laterais
entre a França e o Brasil,
pois crê num aumen to con

siderável dos intercâmbios

comerciais entre os dois paí
ses.

Heltzer: sociedade
sem· transporte rápido
não se desenvolve

Tarso sobre
a sub-legenda: "Começa a mostrar a'

.. sua verdadeira face: um instrumento
de desagregação, que

instaura a discórdia onde não
existe, contribuindo para

enfraquecer o bi-partidarismo"."A sociedade que não' possui meios capazes de

assegurar o transporte rápido e relativamente fácil de seus

bens e de sua população jamais progredirá além do estágio
insular de suas próprias fronteiras". A afirmação é de Herry
Heltzer, do Conselho Diretor da International Road
Federajion, durante a sessão' de abertura, ontem, em

Brasília, da II Reunião das Organizações Rodoviárias.
Salientou Herry Heltzer que "as rodovias promovem o

desenvolvimento das fontes econômicas e industriais, das
instituições educacionais, das pesquisas científicas, da saúde
pública, do padrão de vida, das trocas de conhecimento, das
oportunidades de trabalho e, enfim, asseguram o bem-estar

� geral do povo".
A reunião foi aberta pelo ministro Mário Andreazza,

dos Transportes, destacando que "o sistema rodoviário
brasileiro possui, entre suas múltiplas finalidades, a de se

tornar um instrumento do nosso desenvolvimento,
impulsionando o deslocamento das fronteiras econômicas
para o fortalecimento do mercado interno, além de ser um

mecanismo de valorização do homem e fixação dos
excedentes demográficos de regiões menos, próprias
transferidas para áreas mais favoráveis".

,

Referindo-se ao crescimento da rede brasileira de.
estradas pavimentadas, Mário Arldreazza explicou que em

1964, o Brasil possuia 17 mil-quilômetros e hoje o total das
rodovias asfaltadas está próximo de 60 mil quilômetros,
podendo ultrapassar a casa do� 70mil em 1974.

Tarso, Dutra diz

que, sub-legenda

causa discórdia
"A sub-legenda começa a mostrar a sua verdadeira face:

um instrumento de desagregação, que instaura a discórdia
onde não existe, contribuindo, inclusive, para enfraquecer o
bi-partidarismo". A afirmação é do senador Tarso Dutra, da
Arena do Rio Grande do Sul, que pede a extinção pura e

simples daquele instituto. No seu Estado, segundo o

Senador, a Oposição, que tem forte estrutura partidária ali,
deixou de apresentar candidatos em 50 municípios do
Estado justamente para apoiar candidatos arenístas em '

sub-legendas fato que contraria efetivamente, todo o

espírito que inspirou a criação do instituto, diz o Senador.
Lembrou o ex-ministro da Educação que ao primeiro

momento em que se cogitou da criação da sub-legenda, ele a

combateu" sendo que muitos não compreenderam
exatamente o alcance de suas observações críticas. Observa,
com satisfação, que muitos evoluiram para compreender o

verdadeiro sentido de suas críticas. De tal modo, que
atualmente, segundo o parlamentar gaúcho, observa-se um�

tendência dominante dentro do' Congresso Nacional de
repulsa à sub-legenda, tais os males que ela vem provocando
e os riscos a que submete a unidade partidária. Trata-se, na
verdade, para Tarso Dutra, de um instrumento que permite
a criação de sub-partido dentro do partido, que estimula
apetites pequenos diante da tarefa maior, que é a de lutar
pela unidade partidária, como meio de servir a revolução e

ao País.
O ex-ministro acredita que a hipótese da extinção pura

e simples da sub-legenda, venha a ser examinada
concretamente pela cúpula do Partido tendo em vista os

malefícios que vem causando. Informou-se, por outro lado,
entre os elementos arenistas do Rio, que o senador Filinto
Muller mostra-se disposto ao exame de uma fórmula que
permita a extinção da sub-legenda. Tendo recolhido
reclamações de correligionários' de diferentes Estados, ele
pretende, no entanto, ouvir a opinião dos Governadores
Estaduais.

Dom Vicente Scherer
volta " 8entir o pé
lermo' há 60 "n08

/

o cardeal Vicente Scherer encontra-se hospitalizado há
oito dias, surpreendido pelas consequências de um

ferimento no tornozelo esquerdo: O acidente, foi

provocado por seu irmão Huberto, há 60 anos, quando
ambos cortavam pasto na propriedade rural dos seus pais,
no município de Bom Princípio. Embora seu estado de
saúde não inspire cuidados, por recomendação dos médicos
assistentes ele deve permanecer acamado por mais algum
tempo até defmir-se o quadro clínico do problema que o

acometeu, que não sendo resolvido pela medicação e,
curativos poderá exigir uma nova intervenção cirúrgica.

Com nove anos de idade, dom Vicente sofreu um corte
no tendão de Aqirílea.> do pé esquerdo, provocado
acidentalmente por seu irmão Huberto, no momento em

que ambos cortavam pasto para alimentar o gado da

propriedade rural dos seus pais. Recuperado, após
submeter-se a um tratamento intensivo e a um repouso de
um ano, dom Vicente, em 1964, voltou a sentir as

consequências dd ferimento, necessitando submeter-se a um

novo tratamento. Há dois anos atrás, devido do mesmo

problema, sofreu uma cirurgia de transplante de pele, que
recentemente começou a apresentar sintomas de rejeição.

,Não obstante obrigado a conservar-se imóvel numa

cama de hospital, o Cardeal gaúcho continua do seu

apartamento na Beneficência Portuguesa administrando
assuntos da Cúria Metropolitana.

Cobertura nacional fornecida pela AJ8

'LISA-LIVROS IRRADIANTES S.A
� RUA BERNARDINO VAZ, 154

Lffi ESTREITO - FLORIANOPOLlS
EDITORA FUNDO DE CULTURA S.A. /

/'

ESTA É UMAOBRA
PARAHOMENS
OUE DIRIGEM.

,

E PARA HOMENS OUE
PRETENDEM DIRIGIR.·

COMUNICADO
� ,PLUFT - CENTRO AUDIO-VISUAL 'DE LINGUAS

comunica às pessoas interessadas a mudança de suas
• instalacões do edifício Comasa e rua Dom Jaime Ca
mara para a rua Artista Bittencourt No; 36.
Em sua nova sede professores e funcionários estarão a

sua disposição para maiores informações sobre cursos

regulares de inglês e francês, preparação para vestibu
lar e cursos de conversação.

A Direção.

BUSCH & CIA. LTDA.
Artefatos de couro: calçados esportivos, couros e plásticos laminados, pastas, malas e bolsas,

artigos para sapateiros, saleiros e estofadores.
'

LOJA 1 - Tei. 3522
Rua Conselheiro Mafra, 14

LOJA 2 - Tel. 2690
Rua Conselheiro Mafra, 17 ,USA-BIBLIOtECAMODERNA DEADMIN�O DE EMPRESAS

ARQUE ESTRELA DO, SUL
, O maior do Estado. F(Jncio�a dlartarnente.. .Aos sábados 'e domlnqos, matinada à part_ir das 14

horas.' Roda Giqarite, Sombreiro Mexicano,' Presépio Movimentado; Attorama Infantil, Jatinho,
Pista'de -Choque, Trem Fantasma, Tiro ao Alvo e outras atrações. Aceita.proposta para festas e

.

'Ilxposições. Final da' Linha Canto nO Estreito - Florianópolis.
"

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANOPOllS

Que seria do amor de Flávio porJon ii se não fosse o Banespa?

JÓiAS
ALlANCAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS,
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE,
CARTÕES DE PRATA Cf
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTR,ANGEIRAS.

A mais completa coleção para economis
tas, bancários, contabilistas, administradores,
empresários e estudantes. 'Pudo sobre Conta
bilidade moderna e bancária.

A participação do computador eletrônico
na Administração. Comercialização ("Marke
ting") em todos os seus aspectos.

Prática de Administração e Economia de
Empresas: desde produtos múltiplos, concor
rêricía, orçamento de capital, lucros, análise,
custo, propaganda, preço básico, até a deter
minação de preços da linha de produtos.

Uma obra imprescindlvel a todos aqueles
que precisam e querem dirigir.

o Banespa está fazendo muito
,

casamento sair mais depressa,
O casamento do Flávio Rodrigues

e da Jonil Muchon, estudantes da
Faculdade de Educação Física de

'

Sorocaba, em São Paulo, foi assim:
Eles foram ao Banespa.

Aproveitando os juros mais baixos
da praça, mobiliaram quase toda a casa

com o Crédito Direto ao Consumidor,
E agora com a festa marcada,

andam dizendo que o Banespa éum
santo casamenteiro,

E q ue seus milagres vão até
o empresário, por exemplo,
Financiando o crescimento da
empresa, Importando ou exportando
produtos e know-how através da
Carteira de Câmbio e Comércio
Exterior. Ou, até você que não
é noivo e nem empresário, mas tem
conta de luz, água, telefone,
impostos, clubes e outros

pecadinhos para pagar mensalmente.
Por isso, deixe ° Banespa

acertar suas contas, Quem tem um

santo forte à disposição não
precisa fazer sacrifícios.

BANESPA
6ANCO 00 ESTADO DE SÃO IWJLO S.A.

z
Ü

EM F LO R I A N 6 P O LI S
Rua Felipe Schmidt, 21-P
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LSíNTESE
ARARANGUÁ

o Prefeito de Araran

guá, sr. Gercino Pasqualli
solicitou. ao Departamento
Nacional de Obras e Sanea
mento a execução de servi-,
ço de dragagem no canal

que parte da Serra e desa

gua no rio Araranguá. Ex
plica o sr. Gercino Pasqual
li que o atulhamento do

canal foi provocado pela
acumulação de areia carre

gada pelas águas da Lagoa
da Serra quando o DNOS
executou as obras de cons

trução do canal. Revela o

Prefeito de Araranguá que
cerca de 200 hectares de

terras produtivas não po
dem ser cultivadas em face
das enchentes periódicas.

JOINVILLE

Durante a reu�ião reali
zada ontem na Associação
Comercial e Industrial de
Joinville, c om a presença

dp Diretor da Divisão de
Produtividade da Fiesc, sr.

Célio Goulart, foi progra
mada para o período de 25
a 29 deste mês a realização
de um Curso de Planeja
mento para Pert/CPM e

sua Sistemática de Aplica
ção à Administração de
Projetos. O curso, destina
do a engenheiros e direto
res de produção, será mi
nistrado pelos professores
Sigmundo Salomão
Cukiermann e Coubert
Demaria Boiteux, da Fun

dação Getúlio Vargas.

MAFRA

O presidente do Institu
to de Previdência de Santa
Catarina, Luiz Cerqueira
Cintra, estará amanhã em

Mafra. com o objetivo de
manter contatos com auto

ridades locais com vistas a

instalação de uma agência
de autarquia naquele mu

nicípio. A nova agência,
segundo. o presidente Cer
queira Cintra, deverá aten

der os associados localiza
dos na micro-região de Ma

fra, compreendendo tam

bém os municípios de Ca
noinhas, Maior Vieira, Ire
neôpolis, Monte Castelo,
Papanduva, Porto União e

Três Barras.

CHAPECÓ

Á Feira Regional de
Suínos será realizada nos

próximos sábado e domin

go em Chapecó, devendo
reunir mais de 400 animais

procedentes de várias gran
jas de Santa Catarina. Dos
animais a serem expostos,
cinquenta por cento são.da
raça Duroc e o restante da

raça Landrace. A promo
ção é da Associação dos
Suinocultores de Santa Ca
tarina conta com a' cola
boração das agências dos
Bancos do Brasil e do Esta
do de Santa Catarina, que
financiarão a compra de

reprodutores pelos criado
res interessados.

LAGES

R ealizou-se em Lages
um seminário com a parti
cipação dos alunos que

participam dos Cursos de
Férias da Faculdade de

Ciências e Pedagogia de

Lages., O seminário, que
contou com a participação
do professor João Ander
son Flores, diretor do De

partamento de Ensino da
Secretaria de Educação,
serviu a um exame do pro
cesso de implantação da

reforma do ensino de acor

do com a Lei 5 692, preco
nizada pelo Ministério da

Educação e Cultura.

BLUMENAU

Cerca de 35 adidos mili
tares estrangeiros estarão
visitando a Cidade de Blu- .

menau no próximo mês de
novembro. O programa de
visita está sendo elaborado
pelo 230. Regimento de
Infantaria, constando -de
passeios a vários pontos tu- I

risticos da cidade e as in
dústrias. Dois oficiais do
Estado Maior das Forças
Armadas estiveram em

Blumenau, onde reuni
ram-Se com o Comandante
Aurélio Belliard para tra-
tar sobre a visita.

Oficiais do EMFA visitaram em

Tubarão o parque da Eletrosul

O General Arthur Duar
te Candal da Fonseca, Che
fe do Estado Maior das

Forças Armadas, acompa
nhado de dezessete oficiais

Superiores, visitou as insta

lações da Eletrosul emTu
barão. Foram recebidos,
na ocasião, pelo professor
Marcondes de Mattos, Di
retor-Financeiro da Eletro
sul e pelas autoridades mu
nicipais. Depois de percor
rei todas as instalações da
Usina da Sotelca, a comiu
va do Estado Maior das

Forças Armadas foi home

nageada pela diretoria da
,

companhia no salão de' re

cepção da usina.
Na oportunidade, o

professor Marcondes de
Mattos explicou aos visi
tantes que a Eletrosul foi
criada em dezembro de
1968 para construir e ope
rar as Centrais geradoras e

os sistemas de transmissão
de interesse interestadual
na região Sul do país. Fri
sou o sr. Marcondes de
Mattos que, desejando fi
xar responsabilidades exe

cutivas e operacionais no

setor de energia elétrica, o
Ministério de Minas e

Energia traçou a orienta

ção de que competirá às
subsidiárias da Eletrobrás a

construção e a operação
das Centrais geradoras dos
sistemas de transmissão de

Disse o Diretor-Finan
ceiro da Eletrosul que ca

berá às entidades estaduais
a construção de usinas es

taduais e dos sistemas de
subtransmissão e distribui

ção em suas respectivas á
reas de concessão.

Depois de dizer que a

Eletrosul nasceu para inte

grar a Região Sul de acor

do com o assentimento
unânime de que este é o

caminho que conduz à
maior segurança dos siste
mas energéticos e à plena

interesse interestadual, for
mando, assim, a estrutura

·básica do setor, nesses dois

aspectos.

utilização das instalações,
com a consequente redu

ção dos custos operacio-'
nais, o professor Marcon
des de Mattos revelou que
a empresa soma recursos e

habilidades, contribuindo
de modo decisivo para que
o setor energético da Re

gião Sul possa correspon�
der às expectativas da

grandeza nacional.
Os membros do Estado

Maior das Forças Armadas
retornaram em seguida à
Florianó polis, passando
em Laguna onde, além de
serem homenageados com

um almoço pela Eletrosul,
visitaram o Museu Anita

, Garibaldi.

Colin representa
o Brasil em Roma

Economista faz
seu " Encontro,

Joinville (Sucursal) - Acompanhado de sua esposa,
seguiu para Roma o Deputado Federal Pedro Colin, que
participa amanhã da 60a. Conferência Interparlamentar. O
conclave reune representantes .de diversos' países para o

debate de problemas comuns, tais como a situação do

Oriente Médio, melhoria das condições humanas, luta con

tra o abuso de drogas, poluição, perspectivas dos programas
de educação nos países em desenvolvimento e respónsabili
dade dos deputados ante seus eleitores.'

O Deputado Pedro Colin regressará a Joinville no início

de outubro, a fim de participar ativamente da campanha
eleitoral da Arena na região norte do Estado. O parlamentar
catarinense integra em Roda uma caravana de representan
tes brasileiros composta pelos senadores Filinto Muller,
Tarso Dutra e Vergílio Távora, e pelos deputados José

Bonifácio, Flávio Marcílio, Tancredo Neves, Padre Nobre,
Etelvino Lins e Bento Gonçalves.

-

Lages (Sucursal)' - O II Encontro', 'Estadual de
Economistas será realizado no próximo final de semana em
Lages, com a participação da diretoria do Conselho

Regional de Economistas de Santa Catarina, professores
universitários e técnicos de todo o Estado ..

O conclave será aberto na próxima sexta-feira em

solenidade programada para às 20 horas no auditório da
Faculdade de Ciências Econômicas e Contábeis.

A participação do economista no processo de
desenvolvimento da região serrana será o principal tema a

ser levado à debate durante este encontro, no qual diversas
indústrias de Lages estarão representadas.

A Faculdade de Ciências Econômicas e Contãbeís,
promotora do encontro, 'convidou 'economistas de renome

para proferirem palestras. O encerramento do II Encontro

Regional dos Economistas do Estado de Santa Catarina está

programado para o próximo domingo com uma churrascada

de, confraternização.

mercado·de capitais
é assunto para .

especialistas!

ATENÇAO
CENTRO HELIOGRÁFICO'
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS

MATERIAL:
ENGENHARIA E DESENHO!
SOLICITE MENSAGEIRO

FONE: 27-51

o ESTADO.

Nossa orientação é sempre no sentido do me-

Ihor neqócio para ;)S nossos clientes.
.

LETRAS DE CÂMBIO, com renda fixa ou

mensal, Incentivos Fiscais, Fundo de lnvestimen
to, Obrigações Reajustáveis do Toso ..wJ Nacional
(ORTN), Ações e Letras Imobiliárias -- co-ihece -

mas à fundo.
E sempre bom lembrar q:.Je som-is a Empre
sa pioneira em Santa Catarina.

UM' NOME
.

'EM
CARIAZ!

aplique bem·aplique na

DISTRIBUIDORA CATARINENSE DE
TITULOS E VALORES MOBILlÃRIOS LTDA
RUA ANITA GAHIBALDI, 10"': FONE 3033.

R.ITAJAI, 1691
.

FONE: 22-1457
BLUMENAI,I - SC

Colombo vai ao
e se avista com

• •

Interior

Parigot
Os assessores do Governador Colombo

Salles estão ultimando o programa que será

cumprido pelo Chefe do Executivo a partir
de quinta-feira em onze municípios do

Norte e Nordeste Catarinense. Durante sua

viagem, que perdurará por quatro dias, o

Sr. Colombo Salles acompanhado da Pri
meira Dama, D. Daysê Salles e assessores,

procederá a entrega de diversas obras e de
verá se avistar com o Governador Pedro Pa

rigot de Souza, do Paraná, em Porto União.
A comitiva governamental será integrada
pelos assessores particulares do Chefe do

Executivo, além dos Secretários da Fazen
da, Serviçcis Públicos, Segurança e Informa

ções, Desenvolvimento Econômico, Justiça,
Agricultura, Transportes e Obras, Saúde,
Educação e Governo. 'Também estarão os

diretores do Banco do Estado, Celesc,.
Cotesc e Casan.

PROGRAMA
Segundo o programa divulgado pela

Coordenação Estadual de Relações Públicas
do Governo do Estado, a partida da Capital
está prevista para às 15h3Ornin para Porto

.

União em avião especial. A chegada a Porto
União deverá acontecer às 17 horas, opor
tunidade em que se dará o encontro entre
os Governadores do Paraná e Santa Catari
na. Na ponte que liga os municípios Porto
União (SC) e União da Vitória (PR), será
feito o primeiro contato, entre os Srs. Co
'lombo Salles e Parigot de Souza, .que se

deslocarão até o' Clube Concórdia onde os

visitantes assinarão um protocolo entre os

dois Estados. Às 18 horas o' Governador
seguirá para Três Barras onde pernoitará.

Na sexta-feira, o Chefe do, Executivo
presidirá a solenidade de convênio para a

implantação do sistema de abastecimento
de água de Três Barras entre a Prefeitura

�unicipal e a Companhia Catarinense de

Aguas e Saneamento, bem como os contra-

tos de novos financiamentos do Fundesc.
As 10h3Ornin será entregue a Sub-estação
da Celesc, seguindo-se a inauguração do
Grupo Escolar Irmã Maria Felicitas. Depois
Ido almoço, a comitiva governamental se
deslocará para Major Vieira, em viagem ter
restre devendo chegar por volta das 14 ho
ras. Nesta cidade, o Sr. Colombo Salles
cumprirá visita à Prefeitura Municipal, se

guindo após para Monte Castelo onde tam
bém visitará o Paço Municipal. A saída para
Papanduva acontecerá às 16 horas e meia
hora depois o Governador visitará a Prefei
tura local, rumando às 17 horas para Itaió.
polis onde também visitará o Prefeito do
município e seguirá para Mafra. Às
19h3Ornin o Chefe do Executivo será ho
ménageado com uma sessão especial na Câ
mm:a Municipal e um jantar.

As 9 horas de sábado, o Governador Co_'
lombo Salles presidirá a solenidade de assi
natura de convênio entre a Prefeitura de
Mafra e a Casan, visando superar problemas
de abastecimento de água local e, às 10 ho
ras, inaugurará a Sub-estação da Celesc. A
saída para Rio Negrinho está prevista para
11h3Ornin. Após o almoço, a comitiva se

guirá para São Bento do Sul, onde o Gover
nador do Estado entregará mais uma Sub
estação da Celesc, será recepcionado com

um desf:tle escolar e participará da homena
gem junto ao Monumento do Imigrante na

Praça Getúlio Vargas.
'

· Retornando de sua viagem, o Governa-
dor Colombo Salles seguirá às 10 horas de
domingo para Corupá onde chegará meia
hora �epois e I?mará para Jaraguá do Sul,

· onde inaugurara a Creche Constança Piaze
roo As 12h15min, estará presidindo o ato

·

inaugural do acesso à Ponte Abdon Batista
após o que retornará- à Capital por Blume:
nau - via Vila Itoupava - onde tomará o

avião especial, devendo chegar à Florianó-
polis por volta das 16 horas.

.

Hospital abre
para m6dicos

concurso

em Lages

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO
EXTREMO SUL

EDITAL DE CONCURSO
o BAflCO REGIONAL OE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL; faz saber que a

Diretoria, no uso de suas atribuições, resolveu efetuar Concurso Público na Agência de

Florianópolis, para admissão de Contadores no quadro de pessoal do BRDE.

.

1. CONDIÇÕES Ess.El!ola�S PARA A INSCRIÇÃO: .:

1.1. Instrução: Curso Universitário de Ciências Contábeis'
1.2. Nacionalidade: Brasileiro nato ou naturalizado;

" '

1.3.ldade: até 4Q (quarenta) ano� incompletos;
1.4. Sexo: serão aceitos candidatos de ambos os sexos.

2. CONDIÇÕES GERAIS PARA A I_NSCRIÇÃO:
2.1. Prova de quitação com as obrigações eleitorais,
2.2. Requerimento a .'ser preenchido." conforma .forriiolário·que 'Será fornecido no -ato

de inscrição;,:
.

.

, .

'
"

",
. ,

2.3.'.Carteira de f dentidade ou Trtulo Eieitóral;,
3. DATA E LOCAL DAS INSéRIÇÕES':..·· '.....

As inscrições serão recebidas na Agên�ia de I=loriimópbliS ã Rya: Felipe Schmidt, 31 -

80. andar, a partir de 25 de setembro de 1971, no horário das 14.às 18 horas, encerrando-se
impreterivelmente dia 13 de outubro de 1972. .

4. Ao provas serão realizadas em datas II seremdivúlgadas através deste mesmo jornal.

.

5. A Regulamentação Geral do Conscurso sehl publicada no Diário Oficial do Estado de

'San� Catarina, do "'a 19.09.7.2. ,

.' "
..

6. VALIDA ! DO CONCURSÚ:
Dois (2) 2 'v>, a contar da data de sua homologação, podendo ser prorrogad\1 por ato da

Diretoria.
7. REMUNERAÇÃO: ,

Nos seis (6) primeiros meses, 70% do salário de Técnico em Desenvolvimento que é de·

CR $ 3 226,00, mais gratificações legais e regulamentares. Após este perrodo passará para 100%,
conforme consta no Regulamento dó Concurso;

Florianópolis, (SC). 14 de setembro de 1972.
,

ARY CANGUÇU DE MESQUITA
Diretor Superintendente'

.,
Lages (Sucursal) - AMaternidade Tereza

Ramos, de Lages, promoverá no próximo
dia 27 um concurso para o preenchimen
to dos cargos de médico na especialidade de

. Hemoterapêutica e Técnico em Transfusão.
Os candidatos entrarão em regime de classifi

cação e os primeiros colocados serão subme
tidos a novas provas elaboradas por uma

equipe médica designada pela Fundação
Hospitalar de Santa Catarina. As inscrições
ao concurso continuam abertas na Materni

dade Tereza Ramos.

SINDICATO
O Sindicato Rural de Lages inaugurou o

serviço de ,'atendimento odontológico, em
solenidade que contou com a presença de

o

ii
::J
a..

autoridades municipais, representantes do
Funrural e associados da entidade. O Gabi
nete Odontológico, destinado aos associados
e seus familiares, funcionará diariamente

junto a Secretaria do Sindicato.
Ao presidir a solenidade de inauguração,

o presidente do Sindicato Rural de Lages
anunciou diversos melhoramentos no setor

administrativo do organismo, e destacou a

participação dos associados como fator im
prescindível ao aprimoramento das ativida
des do Sindicato.

Com Íliãfs esse serviço ao seu quadro
de associados e familiares, o siiidicato Ru·iai
de Lages vai cumprindo sua meta assisten
cial, principalmente no setor médico-hospi
talar-odontológico.

Zuri Machado, ao formalizar sua Caderneta de Poupança da Apesc,

torn.ando-se o mais novo associado daquela entidade.
.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 19 .de Setembro de 1972 - Página 7 ,

Udesc 'assessora

Vale d� Itaiaí
A Fundação Educacional Empresarial do Alto Vale do

Rio d�' Peixe firmou convênio com a Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Catarina objetivando a obtenção
de supervisão das disciplinas curriculares a serem ministra
das na Faculdade de Ciências Contábeis, Econômicas e de
Administração Segundo os termos do convênio a UDESC

prestará assistência técnica à direção do edUcandário, estan
do [nólufda também a supervisão de estágio na Udesc aos

seus futuros professores.
, Por outro lado, encontram se abertas até o próximo dia

28 as matrículas para o exame de seleção de professores
'

com vistas ao preenchimento das vagas existentes nos cursos

de Administração e Ciências Contábeis a serem instalados
na Fundação Universitária do Desenvolvimento do Oeste,
em Chapecó. As matrículas poderão ser feitas na Reitoria
da Udesc e as disciplinas são Psicologia; Estatística; Teoria
Econômica; Matemática; Contabilidade; Economia e Econo
mia Brasileira; Direito; Psicilogia Aplicada à Administração;
Instituições do Direito Públícç e Privado; Teoria Geral da
Administração; Socíología; Legislação e Direito Tributário;
Administração Financeira e Orçamento.

'

Abelha: ,RS quer
,

"

política igual
O Secretário da Agricultura do Rio Grande do Sul, Írio

Simm, enviou telegrama ao seu colega de Santa Catarina,
Glauco Olínger, solicitando informações sobre qual a

política que o Estado segue no que tange ao combate ou

não - da abelha africana para que ambos os Estado�
executem política uniforme. 'Sabe-se que há duas correntes
com relação à abelha africana: uma que luta pelo combate
total; a outra é de opinião de que se deve aproveitar a
excepcional força de trabalho da abelha africana na

produção de, mel, pois, como é sabido, ela pode produzir
mais que o dobro do que o mel produzido pelas abelhas
tradicionais. Ela é tão agressiva no ataque quanto o é no
trabalho. A solução está em conduzir sua agressividade para
a produção do mel, o que é conseguido proporcionando à
abelha africana matéria-prima e favos artificiais abundantes

,para que ela 'se ocupe todo o tempo, colocando de lado

agressividade. Esta última política é a utilizada no projeto
de apicultura de Santa Catarina, para onde foi encaminhado
o telegrama do Secretário Írio Simm.

'Comerciantes
'debatem o IR

O Centro de Estudos da Associação Comercial de

,Florianópolis vai reunir-se hoje com funcionários da

Delegacia da Receita Federal, a fim de debater assuntos
relacionados com o Imposto de Renda - pessoas jurídicas.
A direção da entidade convidou para o encontro todos

os técnicos, contadores e autônomos das firmas associadas.
Por outro lado, o Prefeito Ary Oliveira comparecerá

amanhã 'à sede da Associação, atendendo convite de seus

dirigentes. Vai debater com os comerciantes, assuntos da

Capital. A reunião ,está marcada-para às 20 h�ras.

MIe contra a

mostra de preço
Brasflia - (AJB) - o Ministério da Indústria e do

Comércio é contrário à obrigatoriedade da indicação do
preço à vista nos produtos cuja venda em prestações é
anunciada em vitrines, mostruários ou através dos meios de'
divulgação.

Opinando sobre o projeto do deputado Wilmar Dallanhol
estabekcendo aquela obrigatoriedade, diz o

Secretário-Geral do MIC, Sr. Luiz de Magalhães Botelho,
que "o nível da concorrência já atingido na área comercial
atua como fator de regulação dos preços no mercado, e 9
Consumidor dispõe de tantas opções que a elevação
exorbitan te depreços não aproveita ao comerciante".

��----------------------------------�
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EDITAL
O JUfZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO
, NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
fet!vado, pretende pagar ao Sr. TOLENTINO JUSTINO
ESPINDOLA e sua esposa Sra. Elvira Espfndola, a importância de
Cr$ 1.092,10 (Hum mil' noventa e dois cruzeiros e dez centavos),
,orno desapropriacão de duas áreas de terras localizadas 'no lugar
denominado Prai� de Fora no Distrito de Enseada de Brito,
MUnic'fpio e Comarca de Palhoça, neste Estado de Santa Catarina.

Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor

iUalqucr ,impugnação, no prazo de trinta dias, que este Ju ízo

Eunc,ona a Rua Esteves Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
stado de Santa Catarina.
Florianópolis; 18 de julho de 1972

.

JONAS NUNES DE FARIA
Chefe da Secretaria

Linhares denuncia falsa
informação aos colonos

Brasília - (Telex) - Em discurso

pronunciado ontem da tribuna da Câmara
Federal o Deputado João Linhares (Are-
'na-SC) denunciou falsas informações que
representantes do Funrural estariam pres
tando aos colonos do Oeste catarinense a

respeito da aposentadoria rural. "Numa

ação maldosa" - disse - "certos represen
tantes do Funrural, encarregados da apo
sentadoria do trabalhador rural; vêm se re

cusando a processar pedidos de aposenta
doria sob a alegação de que o Governo não

, mais dispõe de verba para este ano";
Acentuou que tal comportamento tinha

"o nítido objetivo de chocár o Governo
com o homem do campo, uma vez que tais

informações careciam totalmente de funda
mento, segundo esclareceu o Dr. Libero
Massari, presidente do Funrural, que adian
tou ser um absurdo tal solerte informação

, "pois a programação fmanceira do Governo
está rigorosamente dentro das previsões e

\/..Q
O Brasil precisa devocê em forma.

Resende prega caminhada

iunta dos paises da AL
Rio (AJB) - Afirman

do que o Brasil não pode
depender de, quem quer
que seja, no caminho de
seu desenvolvimento, em

bora-no contexto dá Amé
rica Latina a caminhada
não pode ser solitária, o di-

'

retor do Departamento pa
ra Assuntos Parlamentares
Internacionais do Itamara
ti, sr. Expedito José Re

zende, pronunciou ontem

conferência no auditório
do MEC sobre "Síntese da

Situação Política Interna
cional". A conferência fez'

parte do IX Encontro de
Entidades Cívicas, promo
vido pela Liga de Defesa
Nacional.

O sr. Expedito Rezende
'abordou os principais pro
blemas mundiais e as crises
internacionais do momen

to. Referindo-se à questão
do poder militar das' super
-potências, lembrou a efe

tuação das manobras mili
tares atualmente, em solo

europeu, tanto por parte
dos países membros do
Pacto da Varsóvia, como

pelos ínte gr an tes da
OTAN. Disse que elas têm
sido uma amostra da situa

ção política internacional,
no que concerne à divisão
de forças entre as duas

grandes super-potências
naquele cenário, "pois en

quanto as forças conven-

cionais do Ocidente conhe
ceram gradativamente uma

redução em seus efetivos,
após a Segunda Grande
Guerra, justamente o con

trário se deu com as forças
que hoje compõem o Pac
to de Varsóvia.

Isto, segundo o diplo
mata, representa .acima de
tudo um confronto desfa
vorável para o mundo oci
dental, embora', no caso de
um conflito de' grandes
proporções, o desgaste se

ria mútuo e fatal para am

bos.
O Encontro terá prosse

guimento amanhã com

uma conferência a cargo
do Prof. Pedro Calmon,

'

I

cate um por um
sem dobrar

o joelho,
se você for

.hornem.

.2
c
.,
E
.�
o
c

ri
ci.
I'

Entre em forma agora
para entrar no biquini
quando o verão chegar.

os recursos são mais que. suficientes para
atender ao pagamento de todo e qualquer
pedido de

_ aposentadoria apresentado de
acordo com a lei".

O Sr. João Linhares fez referência ex

pressa a ocorrências na cidade de Mondaí,
onde os colonos teriam recebido aquela in
formação' deturpada aos representantes do
Funrural. Elogiando a atenção dada ao caso

pelo presidente do Funrural, Sr. Libero
Massari, que determinou "enérgicas medi
das para apurar tais irregularidades", o par
lamentar catarinense concluiu o seu discur
so com a ressalva de que "não desejo ver o
Funrural, os Sindicatos ou outros órgãos
do Governo a serviço polftico-eleitoreiro da
Arena, mas também jamais podêria consen

'tir, e muito menos calar, quando é manifes
ta a infiltração em tão importantes ativida
des de elementos reconhecidamente contes
tadores do atual Governo".

Nunca é tarde para entrar em forma:
conhecemos um chinês que nadou �-�

15 quilômetros no dia em que
fez 73 anos de idade.

Desafiamos você a ir buscar um copo
d'água na cozinha, em vez de
mandar a empregada.

A dar uma voltinha no quarteirão,
enquanto esquenta o motor do carro.

,A ir buscar leite para sua mulher três
vezes por semana.

Olhe as crianças e veja como elas
não param.

Quando a sua filha está pulando
corda, ela está brincando.

Quando o seu filho está jogando bola,
ele está brincando.

Você acha que não pode brincar mais
só porque cresceu?

.

Nós somos industriais fabricantes de
açúcar, a mais completa fonte
de energias que existe.

Estamos fazendo a Campanha da Boa
Forma Física, que é uma

espécie de brincadeira
de parar
de ficar
parado.

A nossa

intenção
é clara,
definida, e não
é nenhuma brincadeira:

Despertar em você a consciência de
que você precisa ter energias,
precisa estar em forma, para poder
enfrentar a luta e ajudar o nosso

país a se transformar de uma vez

por todas numa grande potência
mundial.

Esse teste todo mundo vai ter que fazer.
Desse desafio ninguém vai ''' •.....•

;

poder escapar.

Esta campanha é um serviço público
prestado pela Cooperativa Central dos

,

Produtores de Açúcar e Álcool
do Estado de São Paulo.

�::,
alegria!
�úc�r
.e mais
energia!
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Polícia prende 3maconheiros
e anuncia�aior fiscalização

A julgar pela pouca quantidade de ma- mero de viciados em Florianópolis. Infor-
conha e outros entorpecentes encontrados mou ainda que as .drogas entram em Santa
ontem em poder de alguns viciados, o resul- Catarina através de Itajaí e do Porto de Pa-
tado das "batidas" dadas pela Delegacia de ranaguá, sendo transportados para a capital
Repressão aos Tóxicos e Entorpecentes não de várias maneiras. A dificuldade lias pri-
foi dos melhores. Mas o fato - para eles - sões, segundo um agente policial, é devida
se reveste de importância, já que pela pri- aos extremos cuidados dos viciados que
meira vez em Florianópolis encontraram quase nunca carregam as drogas consigo,
em poder de um dos viciados duas ampolas deixando-as em um ponto qualquer previa-
de Pervitin, conhecida droga injetável' e que mente combinado com os traficantes. Ape-
é adquirida corri 'certa facilidade na frontei- sar da repressão existente -, frisa o delega-
ra do Brasil corri o Uruguai. O Pervitin, três do - está havendo uma pequena elevação
pequenas "beatas" - pequenas quantidades no tráfico devido, principalmente, à sua in-
de maconha contidas num "dolar" - dois tensificação, As "batidas" imprevistas vol-
cachimbos feitos especialmente para as tarão a ser intensificadas, informou.
"puxadas" e ainda alguns papéis para fazer

cigarros marca "Rubi" foram encontrados
em poder de Mauro Gustavo Costa Bu

chart, 22 anos, gaúcho que juntamente
com seu irmão, menor de 17 anos e Ricar

do Backes Navarro Stotz, 21 anos, encon

travam-se tranquilamente numa casa na rua

Clemente Rovere, quando foram surpreen-

I didos pelos agentes.

, OUTRO PRESO
O argentino Aldo Antônio Cioffi foi ou

tro que desde ontem começou a "curtir"
na prisão, já que também foi preso quando,
"desligadão", tomava sol 'debaixo da figuei
ra na Praça XV, às 11 horas da manhã. Al
do já estava sendo observado há dias pelos
agentes da polícia. No seu bolso foram en

contrados alguns fragmentos de maconha'

que, segundo ele, havia comprado em Porto

Alegre.
Junto com o argentino foi encontrado

ainda um revólver calibre 38, Rossi e 11
balas.

REPRESSÃO
Segundo informações do delegad'o Délio

Silveira, as "batidas" a partir de agora serão

'intensificadas, prevendo-se com isso inten

sàs prisões, já que dia-a-dia aumenta o mi-

/
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Na aristocrática Av. Trompowsky a EMEDAUX está construindo
(e vai entregar até março de 1973) o Condommio Edifício Vila Rica .

São apartamentos com 182 m2., garagem, piscina, play-ground e salão
de festas. E por tudo isto Você não vai pagar mais caro o metro quadrado.

Isto sem falar na massa fina, decoração-gesso Opcional, e as ferragens
de primeiríssima, além dos parquês com "Sinteko" e ar condicionado .

Converse conosco, nossos corretores-são geniais para conseguirem um

grande financiamento. Afinal Você e sua família merecem o melhor.

Solicite-nos pelos telefones 3164 - 4716 e 4368.

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVÓ MIGUEL DAUX

Rua Anita Garibaldi, esq. de Saldanha Marinho

60. e to. Andar.

\

-�
li
:J
n.

Nove acidentes
no domingo e '2
Cinco colisões, três atropelamentos e um capotamento

ocorreram domingo e segunda-feira em Florianópolis
fazendo com que subisse o gráfico de registros mantido pel�
Detran.

ATROPELAMENTOS
O primeiro atropelamento -ocorreu por volta das,

21h45min de domingo, nas proximidades do Cemitério de
Coqueiros. Volnei Nunes Serafim 34 anos, industrial,
residente no Jardim Itaguaçu, dirigindo o carro de seu

irmão atropelou Sílvio Andrade, 30 anos. O motorista
prestou socorros à vítima transportando-a ao hospital, onde
ficou internado por encontrar-se embriagado e para
submeter-se a exames posteriormente.

Ontem pela manhã, nas proximidades da Rua Ferreira
Lima, foi registrado o segundo atropelamento. O'

Volkswagen dirigido por. �délia Terezínha Heinsen,
atropelou Norma da Conceição, 22 anos, residente em

Barreiros, que sofreu ferimentos leves sendo medicada no

Hspital de Caridade.
Também ontem a Delegacia de Segurança Pessoal foi

notificada por telefone que tinha' dado entrada no Hospital
de Caridade a jovem Rosana Peixoto Amim, 14 anos, filha
de Jorge e Beatriz Amim. Foi atropelada pelo Volks de

placa AB-1488, dirigido por Sheila Mota Ferreira.

CAPOTAMENTO
Por volta das 3h30rnin de domingo um caminhão

Chevrolet, dirigido por Dárió Magalhães, 22 anos, residente
na Agronômica, capotou várias vezes, causando ferimentos
no motorista' e' no acompanhante, Evaldo Manoel Vieira.
Ambos foram internados no Hospital de Caridade.

COLISÃO
A mais grave das colisões verificadas nos dois dias

.

ocorreu às 18h3Omin de domingo na Avenida Othon D'Eça.
Esbarraram o Volks de placa AW-0970, dirigido por Jorge
Melo e Silva, 58 anos, e a Variant AA-7530, conduzida por
Armando Sílvio Brito, 28 anos, residente à Rua Álvaro
Ramos.

Da colisão saíram feridos, além do motorista da Variant,
Waltir Sardá e Brito, 30 anos, e Ana Cláudia Brito, de nove

meses de idade, que foram transportadas para os Hospitais
Celso Ramos e Infantil, respectivamente.'.

-

EDITAL
O JUIZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO
NACI.()NAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado, pretende pagar ao Sr. CUSTODIO SATURNII'jJ.O DE
SOUZA e sua esposa SRA. MARIA FE'RNANDES SOUZA, a

importância de Cr$ 764,40 (SETENCENTOS E SESSENTA E
QUATRO CRUZEIROS E QUARENTA CENTAVOS) como

desapropriação de uma área de terra localizada no lugar denominado
Praia de Fora, Distrito de Enseada, Município de Palhoça, neste

,

Estado de Santa Catarina.
Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem' opor

qualquer impugnação, no prazo de trinta dias, que este 'jUízo'
funciona à Rua Esteves,Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria

EDITAL
O JUfZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO
NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado pretende pagar ao Sr. EDGAR HOELLER e Sra. FRIDA
HOELLE R a importância de Cr$ 5.300,40 (Cinco mil, trezentos
cruzeiros e quarenta centavos), como desapropriação de uma área de
terra localizada em Aririú, Município e Comarca de Palhoça, neste
Estado de Santa Catarina.

Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor
qualquer impugnação, no prazo de trinta dias, que este Ju ízo
funciona à Rua Esteves Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópclis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefeda Secretaria

EDITAL
O surzo FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO
NACIONAL DE ESTRADAS 'DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado pretende pagar ao Sr. JOÃO FERMíNIO DE SOUZA e sua

esposa Sra. Faustina Florêncio de Souza, a importância de
Cr$ 794,50 (Setecentos e noventa e quatro cruzeiros e cinquenta
centavos), como desapropriação de uma área de terra localizada no

lugar denominado Penha, Municfpio de Garopaba, neste Estado de '

Santa Catarina.
'

Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor
qualquer. impugnação, no prazo de trinta dias, que este ju ízo
funciona à Rua Esteves Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 18 de julho de 1972
.

JONAS NUNES DE FARIA
Chefe da Secretaria

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANTÉM PLANTÃO NO
TURNO ATÉ ÀS 22 HORAS.

CASA ELIANE
oferece

máquinas a partir de Cr$ 300,00
novas e usadas.

Você pode escolher e pagar/em prestaçÕes mensais .

Olivetti Mod.· Linea 88 Lexikon 80, Tekne 3/4
portáteis, somadoras e calculadoras.

Remington - D1, Star, portàtels.
Facit Escrever, Somar, Calcular manuais e elétri-

cas.

Máquinas eletrônicas de diversas marcas.
Máquinas de CONTABILIDADE = Usadas.
Olivetti, Optimatic,
Torpedo, diversos modelos.
Garantia Total
Consulte-nos Tel. 33-69
Tiradentes 12.
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COJESC
INSCRIÇOES -PARA AQUISiÇÃO DE TELEFONES

. A Companhia Catarinense de Telecomunicações -- COTESC , dando início ao plano de

expansão previsto no Plano Diretor de Telecomunicações de Santa Catarina, comu nica aos

interessados que se acham abertas as inscrições para a aquisição de telefones residenciais,
troncos ou poderes públicos.

As inscricões devem ser feitas diretamente nos escritórios regionais da COTESC,
. .

. impreterivelmente até o dia 31/10/72.
,

Para as inscrições basta, preliminarmente, fornecer os seguintes dados:

1. Nome ou razão social do interessado;
2. Endereço atualizado para correspondência.
As pessoas já inscritas devem aguardar comunicado da COTESC para. assinatura do

contrato de. auto-financiamento, escolha de planos de pagamentos, relação de documentos
necessários, etc.

,

RESIDENOAL NÃO RESIDENCIAL PODERES PÚBLICOS TRONCOS
,

Prazo Mensalid. Total Prazo' Mensalid. . Total Prazo' Mensalid, Total Prazo Mensaííd, Total
,

.

Vista L.891,00 Vista - 4.130,00.
'

Vista '- 2.891,00 Vista - 5.369,00
12 284,30 3.411,60 12 406,10 4.873,20 -

- - 12 527,95 6.335,40
24 160,20 3.844,80 24 228,90 5.493,60 -

- - 24 297,53 7.140,72
36 116,40 4.190,40 - - - -

- - - ., - -

"

o diretor do Detran, falando ontem na aber
tura da Semana Educativa do Trânsito,

fez uma revelação assustadora: os
acidentes provocam maior número de

mortes do que todas
as doenças infecciosas e transmissíveis.

No discurso que pronunciou ontem por ocasião da sessão

de abertura da Semana Nacional Educativa do Trânsito, que
foi presidida pelo Secretário da Segurança, coronel Peret
Antunes, o diretor do Detran, CeI. Alínor Ruthes, observou
a certa altura que "o tráfego de veículos nos últimos anos

provocou mais óbitos que todas as doenças infecciosas e

transmissíveis tomadas em conjunto, sendo a principal
"causa mortis" de indivíduos do sexo masculino de 15 a 30

anos". Foi a passagem mais importante de um pronuncia
mento que não visou certamente alarmar ninguém, mas ape
nas chamar a 'atenção para o fato de que a industrialização
em massa e o vertiginoso aumento populacional dos últimos
anos fazem com que a cada dia mais veículos estejam trafe

gando pelas ruas, multiplicando na mesma proporção "o

massacre motorizado à vida humana".
A sessão inaugural da Semana Educativa do Trânsito foi

realizada no plenário da Secretaria da Segurança e Informa
.

ções e, além do Secretário Peret Antunes e do diretor do
.

Detran, estavam presentes diversas autoridades civis e mili

tares, entre as quais o presidente do Cetran, major Ramon
Marques de Souza; diretor da Escola de Polícia Civil, Luiz
Darci da Rocha; conselheiros do Cetran; representantes da

.
� Prefeitura Municipal, Secretaria de Educação, da Polícia Mi

litar, da Secretaria de Obras e da Escola Primária do IEE

que foi em parte responsável pela exposição que está mon

tada na loja Hoepcke-Veículos a respeito da Polícia Militar,
da Semana do Trânsito.

Abertos os trabalhos pelo CeI. Delso Peret Antunes, usou
da palavra inicialmente o presidente do Conselho Estadual

de Trânsito, major Ramon Marques de Souza, que ressaltou.
o trabalho do Detran e louvou a instituição, pelo Contran, .

da Semana Educativa Nacional do Trânsito.
O CeI. Alinor Ruthes fez a seguir amplo discurso a res

peito de aspectos do trânsito na Capital e no País. Disse que
a circulação urbana - movimento do homem dentro de

uma cidade - assume especial importancia nos' tempos
atuais porque está ligada às quatro principais atividades do

homem: habitar, se instruir, trabalhar e recrear.

"A expansão das áreas urbanas" - frisou - "acompanha
da pela industrialização, aumento da população e do poder
aquisitivo. do povo, provoca como imediata consequência
um número crescente de veículos a circular dentrodas cida

des" .

Trânsito
•

matamals

quedoença

•

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - F.LORIANOPOlIS

I,

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO

PLANOS D/E PAGAMENTO
,/

O maior volume de veículos a trafegar nas cidades, disse,
cria uma série de problemas que se complicam na medida

em que o meio urbano se desenvolve. Por isso, o trânsito

tornou-se um setor da maior importância, em todas as gran

des cidades e países.
"De acordo com relatório da Organização Mundial da

Saúde" acentuou o CeI. Alinor Ruthes - '''0 tráfego de

veículos nos últimos anos provocou mais óbitos que todas

as doenças infecciosas e transmissíveis tomadas em conjun

to? e foi a principal "causa mortis" de indivíduos do sexo

masculino dos 15 aos 30 anos". Alinhando na série de pro

blemas existentes no tráfego de veículos ainda a morosidade

da circulação em outros, responsáveis pelo "massacre moto

rizado nas nossas ruas e estradas que constitui violenta

agressão humana", declarou mais adiante:_ "As estatísticas

dos acidentes nas ruas e estradas registram de maneira real,
através da frieza dos números, cifras verdadeiramente cho

cantes e espantosas, com mortos, mutilados, feridos e danos

materiais sem precedentes, gerando um verdadeiro proble
ma social".

Ao concluir, o diretor do Detran enfatizou que já consi

dera a émprensa uma aliada dos organismos de trânsito na

luta contra os abusos cometidos negativa junto aos jovens
de certas propagandas, como, a que diz "se você não conse-

.

gue ser um Fitipaldi, pelo menos chegue perto dele".

Ao encerrar a sessão, o Secretário Peret Antunes expli
cou que a Semana Nacional Educativa do Trânsito foi insti

tuída pela Resolução no. 420/69, de 31 de julho de 1969,
.dó Conselho Nacional do Trânsito, além do previsto no

Regulamento do Código Nacional do Trânsito (parágrafo
,único do artigo 228), e tem como objetivo precípuo "tradu
zir, de forma objetiva e com grande alcance, essa .grande
preocupação de nossa época, qual sejam os graves proble
mas no setor do trânsito em todo o País".
O titular da Segurança e Informações rendeu homena

gens aos guardas de trânsito que compoêm a Companhia de

Trânsito e o Batalhão Especial da Polícia de nossa milícia.

"Quantas e quantas vezes" - frisou-em dias de solou de

chuva, nas madrugadas friorentas, futigadas por um vento

sul implacável, passamos desapercebidos da figura solitária

do humilde guarda de trânsito, que em seu posto vela pela
nossa segurança e de nossos familiares e amigos, no seu afã

diuturno de fiscalizar e policiar o trânsito".

..

A DIRETORIA
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SERGIO DE' CARVALHO.
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontifica Universi- I

fade Católica do RIO de Janeiro,
.

,

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-
1

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.
'

.

OBESíúADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERfLIDADgE INFERtiLIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -;- Diariamente li partir (fas 12,30 horas:

DRA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia eObstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas. .'

J ORA. MOEMA OESJAROINS
..

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com . Resídêncía em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido

res Públicos .ErnestQ Dornelles. do Rio Grande do Sul.

Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de

Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina S�l
danha Marinho, lQ andar - Conjunto 104 - fone 36-83 ..,..

Florianópolis - SC. �

DR. ÂNIONIO SANTAELLA
Proíessor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

. Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 .:. Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
.

- Florianópolis -

1

"

Dr. Carlos Alberto Barhnsa Pinto
CKM - 583.SC .: CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUU - sala 76 - 70. andar.

,

,

.

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso, de especialização de dois anos !!o_Hqspita:l das

Oínicas de SãoPaulo,
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

- Nariz ,;." Cicatrizes '- Transplante de Cabelo. .
'

Atende no Hospitaí Governador Celso Ramos às terças,
e quintas, após às 15 horas.

DR.· ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

.

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
� Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de &io Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir daSl5 horas

CONSULTÓRiO: R. Jerônimo Coelho,325 -:- Edifício

Jútjeia - 20. andar..

- sala 205 - Fone.4438.
.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES'

CUNICA E CIRURGIA DE ,OLHOS

,

I

I
I

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.

Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.

Consultório : Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

I
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

,=======
I ,

I,
,

1

Horário: de 2a. Ua. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

p;

II DR., CLOVIS PRUDÊ'NCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315 '

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa .� 90. andar - conj.·904
Florianópolis.

)I

I
DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTAI

I'

:I Horário das 14 às 20 hs,

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

\

" A VOZ ,DA, PROFECIA· "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

FPOLIS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.

CAÇAPQR - Rádio Difusora Caçanjure.
Domingos U 8,30 horas;

.

CRIClUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

,

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
Domingo às 12.30 horas.s,

ITAJAf "::'Rádio Difíisora valê do Itajaí
Sábados às 15,30 horas. .

JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,1)5 horas.

JOAÇABA - Rádio Soc. Catarinense de JOaçalvl
.

Sábados às 17,30 horas.
.'

LAGUNA - Rádio Difusora de. Lagüna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Çlube'de Lages
Domingos às 13,00 horas. .

PAL�ITOS -.Ridio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas.
RIO NEGRO ., Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOAO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda.
Domingos às 12,'30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE ., Rádio Colméia de
São M,igu\ll d'Oeste

.

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio DüuSora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de. Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas;
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.

�:�::':::::::::::::'.::::::::::::�:::::..::::::::::::::::::::::::::·.::·N::::::::::::::::::::::� .

Cidade _._ •••••••• -.- ••••••••-- _ •• _ Estado••••••• , ; .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000

Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO SANTOS' DUMONT
CR$ 350,00

, Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens,

.

ED. SANTOS ANDRADÊ - ED. VI;:NEZA - ED .

AUGUSTO ( PRONTO ) - ED_ SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA:"" ED. PASSEIO -

ED. T�GARÁ - ED_ MURICI - ED. DOM. IGNÁ,CIO - ED.
1 ARAUCARIA - ED_ PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
.'

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar-
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fpnes 23-33-53, 24-14-�8, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
'

..

•

. Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do-

._rungos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianó�olis
a R_ Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio Á. do
Espírito Santo.'

..

a Sombrio: 4,ÓO - 7,00 - 8,30 - 12,00 - F,30 � 20,00-
22,00. •

, Você vai deseobrír que é muito., meJhor comprar' '-:: �---- ....... _

•

1

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento

·

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
. Construlmos casas a seu gosto - Trindade
. Totalmente financiadas, inclusive terreno
:
Comece a naoar,'somente após receber as chaves. ..'

SE VOCI: PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS'
. UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
')E TUDO I?ARA VOCI:, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS. __

IMOBJlIA,RIA AN,DR�DE RAMOS
" R. Felipe Schmídt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,QO HORAS
ININTERRUPTAMENTE

·

CASAS SEM HABITE-,SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3

.. fas� de acabamentq_-::1.16 m2

BOM ABRIGO
L em c(_?nstrução '"T 194 m2

PALHOÇA (Ponte lmarur]
1. pronta - 108 m2
POSSillMOS OUTRAS CASA1i_h.lVl NU:S:SA KJ:<.,LA�AU

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIF(CIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA •
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro _

depend�ncià de empregada - área de serviço - garagem.
· atençao pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
.reveflex até c teto=- piso paviflex
LANÇAMENTO EDIFfCIO CESAR SEARA

.. .-

EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
. 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 b h'
depe dê

.

d
an elros -

n. neta e. empregada - garagem - todos de frente .;
armários embutidos :- a�ulejo decorado até o teto - svnteko
-

•

play-ground - Jardim e churrasqueira - peitoris em
marmore .

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

RESIDÊNCIAS, E LOTES" :

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados .no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e-drena- I

gem pluvial. . .

'

·

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n, 37 - Fone 2981.

MATERIAIS DE, CONSTRUÇAO na HIDREL'

HIDAEL: R: Jerônimo: COelho, 325, Fone" 2.00h

ANUNCIE

SIGA ESTA SETA.
VOCÊVAI

'

ENCONTRAR
o MELHOR

.

FINANCIAMENTO EA
MEUIORGARANTIA.
D�partamento deVeiculos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

"

,

Hotel RoyalEM

o ESTADO

EXPRESSO RIOSULENSE LTOA'.

,
'1

I
pomúnica com orgulho aos usuários em geral que mantém

diariamente uma linha de ônibus entre Rio. do'
Sul--Florienópolis, via Blumenau-Itajal.

..
'

Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às'9h50 em!
."Blumenau, 10h 45m em ltajaí, J 1 horas em Balneário'

,

irnborlú e chegada em Florlanópolis às 12h30m.
..

. l,

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Carnboriú ,às 20 horas, 20h15m erro Itaiaf, 21hl0m 'éH;�
.Blumenau e cheqadaern Rio do Sul às 23 horas. Esta nova;

.

linha da Riosulense é ssrvida com o que há de mais moderno
em transPc:>rte coletívo de p�ssageiros. 'São ônibus Mercedes[Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias

�Marcopol� II, dotadas de toilete e demais requisitos "d� ,'.
ccnfortoç+luxo e segurança, garantindo viagens agradáveís SI

.

pontuais: ,_. _ ." '. ,.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para: �
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50,8,20,9.30,11,00,12,00,13,50,14,30.15,10,16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22.10
pedodn escolar.

Domingos e Feriados:

6,50;8,20, 10.00. 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
17,40. 18.00, 19,20, 19,45JO,00. 20.30 e 21.00. •

- - I
-----

CALDAS DA IMP.E�ATRI�:_DJariamente às !!.,�O e ,lE>��O.
.

.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

"

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

E��ere20: Praça d_'\1_Bandeira - FI�ri�n�f:l_o_l.is - SC.

·EMPRÊSA:
.

SANTO ANJO 'DA llUARDA·:.
HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLQ8I.ANOP_ÓlLS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 -e- 8,30 - 12,00 - 17,30 -

'20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguâ: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00 .

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 1'2,00 - 14,45 - 17.30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - lÓ,OO - 14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4.00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 -14,00 - 17,00--
18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00.:... 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13.00 -

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

q maior Sortimento de [ólas e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC.

H6spedes importantes
S. Excia. Ministro das comunicações, Sr. Higyno Corsetti.

Comitiva do Estado Maior das Forças Armadas chefiada pelo General
Arthur Duarte -Candal da Fonseca.

Inspetor Geral das Polícias Militares

,( General.Carlos Alberto de Mendonça,Lima.

KREMER & elA LTDA,

---
HOEPCKE VEICULOS SIA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: À. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis SC

fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia� Ltda, agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualq ...er bitola.

Rua Conselfleiro Mafra, 28 - F�ne 31-11

Itamaraty - Preto Bali
70

Esplanada - Vermelho Bar .•..•.•............... ; ..
' 68

Dodge Camionet - Vermelho Universal : 6€

Chevrolet Caminhão - Verde Prado .•.•....••...•.....•....................... 6:
.

' J

Opala - Vermelho Monze •.....•.. "."
; ...............•...... ; .•.... 71

Opala - Branco Polar' •..•...•..............................................
70

Opala-« Branco Polar ......•........................................•......
70

Opala - Amarelo Safira. . . • . . . . . . •.
......•..................................

69

Opala - Bege Esporte
69

Volkswagen Okm - Amarelo ' '
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 72

Volkswagen - Vermelho Cereja ...•...........................................
70

Volkswagen 4 portas - Branco Lotus
69

Volkswagen - Branco Lotus ......•....••....•. _. '
' , 66

Karmanghia - Branco Lotus . . . • . . . . • . • . . • . . . • . . . . . . . . . . . .. ; ..•............. 69

Fuscão - Azul ....••.....•. : '.'
71

"

Variant - Branco Lotus ....•.......................... :
70

Variant - Azul Pavão
70

Ford Corcel - Branco .•.•.•............... ,
71

Ford Corcel - Verde • • • . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Ford Galaxie - Cinza ; '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 68

Ford Galaxie - Vermelho c
•••• � ••••••••••• ; ••••••••••••••••••••••••••••••••••

67

Ford Caminhão - Azul Naval Marfin .•.........................................
67

Ford Caminhão - Ven:le' •.. _

63

Ford Caminhão - Marfin Azul •..............................................
62

/

CULTURA

a melhor

pr09rama�ão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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C. RAMOS S.A. DR.' EUGENIO DOIN VIEIRA

.' I.!lt=====;:;:;===:z:===:::===: lJ.J
R 7 de Setembro, 13- fone' 3&86

VolksSedan ......•........................... 1968

" _,'.
.

_._.__.c.o.m_e.'r.c.io_d.e_A.u.,.o.m_d.v.e.i.S.U Volks 4 portas , '1'
1969

, - Volks Sedan , .1961
Gordini : ' 1964
Vai ks Sedan ..•......"

I
•• '.' •••••••••••••••••• 1970

Fuscãe ••..•...•..•••.•.••..•••.•.•.......... 1971

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedra Demor� 1\(jI.1,466

.. fnn...'lF:.4, I'nnli. - Fl381 Estreito.

, VOLl<S 1968 .............•.•.....••. Vermelho Grenã

VOLKS 1968 .....•............•....... Branco Lotus

VOLKS 1969 : ..............•. Verde Folha
VOLKS 1969 ....•.•................... Branco Lotus

VOLKS 1969 .....•.........•.......... Branco Lot�s
VOLKS 1969 .•.......•..•.......•....Vermelho Cereja
VOLKS 1970 Bral)co Lotus

'VOLKS 1970 ....•......•.........••.. '.' . Bege Claro

VOLKS 1970 .....•...........•...... \!ernielho Cereja
VOLKS 1970 Bege Claro

VOLKS 1971 ......................•.•. Branco Lotus

VOLKS 1971 ....•..•....•...•....••.•. Branco Lotus
VOLKS 1971 ....••..........•..•...•.....Branco Lotus .

VOLKS 1971, ...•.. '� •. ' Vermelho Montana

TL - 2 1970 ...
" ....••....•..•........ Branco Lotus

TL - 21970/71 ...............•.•....Vermelho Cereja
TL - 2 1972 Azul Pavão

VARIANT 1970 '.' Azul Cobalto
. VARIANT 1970 •..............••......... l3ege Claro.

.
IFI.NANCIAMOS SEU VEfCULO ATE 36 MESES'

VEicULOS USADOS
A/lô Dualidade

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATe 36 MESES
VEiCULOS USAOOS

J

OPALA 2 500 4 marchas TOPAZIO 1971

OPALA 2500 4 marchas AZUL LE MANS ...•.••••• /1971

OPALA 2500 4 portas LARAN,JA luxo ; 1971

OPALA 25004 portas VERMELHO SATURNO •..... 1970

OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •.•.•.....• 1969

\7ARIANT VERMELHO MONTANA ...••......... 1972

VARIANT BRANCO POLAR.; , 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERDE "JÓIA" ••..••...•.1967
,VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO .....•....... 1966

DODGE DART SEDAN AMARELOTETO VINIL ..• � 1970

DODGE DARTSEDAN BRANCO ; .1969

SINCA TUFÃO BRANCO "JÓiA" ..........•.....1965

.: L. -------;
I COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS

.

'

.

RUBENS ,ALVES
'

Rua' São José 426
Balneário' -

.

Estreito
Fone� 6645 e 6687

.

1 CORCEL cUP� LUXO - MARROM CANELA
1 CORCEL cUP� S1 - MARROM CANELA
1 CORCEL cUP� ST - BRANCO
1 OPALA SPECIAL CUPÊ - VERMELHO
1 FUSCÃO - BRANCO
1 FUSCÃO - BEGE
1 WOLl<S 1300 - BEGE
1 VARIANT - AZUL DIAMANTE
1 VOLKS 1300 - AZUL
1 VOLKS 1300 - VERMELHO
1 VOLKS 1300 - VERDE
1 KOMBI - AZUL BRANCO

� 1 KOMBI -·BEGE '.' , -_.

1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO
1 GALAXIE 500 - BRANCO

REV E N o E o o R AUTOAIZAOO
RE;i':AÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

KoE!Sf cOm4Ircio de AutomoVfis
iKOERICtt

.

.

�II" A.lrnirl!n\l!l LemegD.109 .'

'�ELACAO DOS VEJCULQI USADOS � VENDA
--.

-

'"
-

Sedan 1500 - Azul Pavão 7}
Sedan 1500 - Branco Lotus ,

71

Sedan 1500 - Bege Claro ................•. ; .. ', •... 71

Sedan 1300 - BilQe Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

, Sedan 1300 Azul Cobalto 70

Sedan 1300 � Vermelho 69

Sedan 1300 - Vermelho 68

Sedan 1300 - Branco Lotus ..................•.... 68

Sedan 1300- Vermelho : 67

Sedan 1300 -:- Bege Nilo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 67
.

S edan 1200 - Vermelho ..... � .•.•.•............. 66

Sedan 1200 - Vermelho ...•...
: 65.

Sedan 4 portas - Branco Lotus , 70

rL. 2 portas - Bege Claro ; 71

TL, 2 portas - Azul Diamante ; 71.
Variant - Branco Lotus .....•.............. , 70

.Variant - Azul Diamante ......•.................. ;'Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. O

Kàrmanghia - Vermelho 68

Rural Wiliys - Cinza e Verde , 66

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. S�ldariha Marinhei Esq. de João Pinto.

FON,.ES: 4673 .;.. 2952

FORD GALAXIE lTD LANDAU - OK
FORD GALAXIE 500 - OK
FORD GALAXIE LTO LANDAU
OPALA 4 PORTAS
T.L. 2 PORTAS

.

VOLl<SWAGEN 4 PORTAS
VOLKSWAGEN
FORD GALAXIE LTO
DKW - VEMAGUET

·,973
1973
1971
1971
1971
·1969
1970
1969
1964

LANCHAS À TURBINA.

NÃO FECHAMOS PARA AI:.MOÇO .

COM�RCIO I)E AUTÓMÓVEIS, B'ARCOS.
Financiam'entos até 36 meses

OK
OK
OK

1970
1970
1971
1969
1971
1969
1968
1967
1962
1,961
1969
1968

OPALA CUPÊ - Laranja Fogo - OK •....•......•.
e 1973

OPALA CUP� - Platina Metálico - OK .•..•.••••. 1973

OPALA CUP� - Cinza Metãlico .••..••.•..••• , .•• 1971

CORCEL CUP� LUXO - marron Canela - OK •... ;. 1972

FUSCÃO - Azul Pavão - OK 1972

FUSCÃO - Branco Lotus OK
'

.•..........•...•.• 1972

FUSCÃO - Amarelo Colonial - OK .•.......•.... 1972

VOLKSWAGEN (Fusquinha) - Branco Lotus - OK •. 1972

CORCEL "GT" - Amarelo Bonallza/Teto Vini� ..... 1970

GALAXIE --: Cinza ....•....•....•.•••..••..•• , 1967

VOLKSWAGEN - Bege Nilo .•...•...... , •••.••• 1910

VOLKSWAGEN - Bege Claro .•...•.•..•..... · .. 1970

VOLKSWAGEN ... Pérola •..•....•......•....•.. 1965

VOLKSWAGEN - Azul Diamante .••.•....•....•• 1963

. VOLKSWAGEN - Azul Gt;l!fo ..• , ...•..••..•..•. 19a9KOMBI - Cinza Claro ••••••••.•.:." • . . . • . . . . • . . .• 197

�IMEDIATO - TA'XAS REDUZIDAS - ATE_NDEM�S
��---

EM DOIS ENDEREÇOS: RUA FELIPE SCHMIDT, 85
<';

'-:- RI:JA'.JO,ÃO P.INTG' "O - FQIII-ES.27'1?-e �'7l!�, ,"' :'" , ,. '.

COM�RCIO DE
AUTOMOVE!� �

Branco Evereste .

Marro'n Canela
Vermelho

Opala Cupl - OK
Corcel Cupê - OK
Corcel Cupê - STD - OK

Fuscão - 'OK
.

Vari'Snt - -OK
Volks _. 1300 - 1972 Laranja Monza

TL - OK Branco Lotus
.

.

Branco LotusFuscão - 1971
, Verde FolhaFuscão - 1�171

VolI�s - 1300 - 1970 Branco Lotus

Voiks 1300 - 1969 Verde Folha

Volks - 1969 Azul Cobalto
BegeVolks -.1968

. Vermelho CerejaVolks - 196B ,

L_I Kombi. _ 1970· Branco otus

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

\ R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreite
F.ones: 6632 e 635�.

Florianópolis.

. I· Branco Lotus
Azul Pavão

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Muechal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Criciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: _.

.

ó z , às U,20 - 6,00 - 8,20 - 9,15 - 12,00 -

FLORIAN POLIS.
15,00 _ 19.00 _ e C. Leito: às 3,30 horas-.
'0'�2U 6UU s.zu 915-1200-TUBARÃO: as, -,

-

u,'" -, .'
.

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: �fb�20 - 8,20 - 18,00 .:... e Carro Lelto às

330 horas.

ARARANGUÁ:. à� 7,00 - 12,30 - 14,30 - "17,00 - �9,1.0
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas, .

SOMBRIO � VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
.

PORTOALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.
.

Leito às 2 30 horas. .

. ..

AUTOMOVEIS COMPRA VENDAE TROCA

IPIROGA AUTOMÓVEIS

. NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VE(CULOS
.

Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
Carros Inteirámente rwisados
-End. RlJá João Pinto, 21 .

Fone 4291

Corcel 4 portas - verde tropical
Corcel 4 portas - Azul-turquesa
Volkswagen 1300 - Azul diamante'
Volkswagen - azul real

Volkswagen - azul

Volkswagen - azul metálico
Jeep (Candango) - Rosa
Kombi - azul diamante
caminhão "CHEVROLEr'

1969
1971

·70/71
1968 .

1967
1965
1960
1961
1958

.

PS
. ra022FONp ; l41 at

, '

o ESTADO

ANUNCIE

NOVACAP VErCULOS
q Fo',lvin Arhir.r:i. 64.0. ...

2 Fuscão Azul Nápoli . . .. . . . • • .. . . . . . . .. .. .. . . ... OK'
Volks 1300. • • . . . • . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . .. 10/71
Volks,1300 ..•••.•....•..••...•............. .' 1967
Opala Luxo ;......................... 1976
Kombi' ; ...•...•.•...•...... '. ; 1966
Kombi ...•••...... ; .•...........•..•.........1964
Rural Willys .•.•••••••••••••••••.• '.' ....••. " 1964 '

MARMOTEX

VALDIR AUTOMOVEIS. LTDA.
A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista.
<te decorações. Basta revesti·la com

,informe-se naH,IOREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo
Coelho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas.

• �a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()(}- 11,30 - 13,00

. � 1 �,OO horas. '. .

Nova Trento., às 07,00 :-:- 13,00 e 18,00 horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTOA.
Flonan6pOÍís à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio do Sul à Fl.,rtan6polis

às 04,30 - 10,00 e 14;00 horas

EMIl-RESA AUTO

VIAçAO CA lARIN ENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOlIS,
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.

. .

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas.
.Para' MAFRA -:-. Via Corupá, São BENTO DO SUL e

RIO NEGRINHO - 6,00 horas.
.

Para Joínvílle DIRETO - 19,30 horas. '

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Vellia:5,30; 9,00; H,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinvílle - Via Bal. Camboriú e I.tajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00horas..

.

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; IS,®; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o,
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in-

.

forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. (dferece também modernos,e cônfor- .

táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer _parte do país e exterior.' .'

. fnfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da .HercíUo Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

.

.

-, REUNIDAS. S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRA,ÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLOR1ANÓPOLI�
!PARA: PORTO uN�ÃO,passando por Balneário .de Cam

boriú :- Itajaí - Piçarras - Barra.Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca .... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho .- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
}\s.) 9,30 horas,
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEY;EtÁ'NDlkL .. PATO BRANCO - FRANCIS,-
CO BELTRÃO e CAÇADOR'. ,

PARA: SÃO MlGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - ltajaí - BLUMENAU .:.... Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NQvo�
- JOAÇABA � Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

}\s 19,00 horas. ,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça>- Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,..:- Bom Retíro=- Bocaí-
na do Sul e LAGES.

'-

Às 5,00 - 13,�0 e 21,00 horas, ;

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA-ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran
cho Queimado e A.,�ITÁPOLIS.

/ Às 15,30 horas, menos aos domingos. ..
.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Esta
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - GURITIBA e SÃO PAULO .

. ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.HercílloLuz

TELEFONE 3727�

---------------------------�

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio'
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas. '

Peças 'Originais
AV. HERCfuO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS. JURíDICOS

.

ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em Instância Superiores.

EN D E R E ç O :. Rua. Arcipreste Paiva s/n. EdiHcio Praça XV -

Conj. 305/306 - TeL 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64;;;,799 - 002.660,869

I ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .:.. CPF 007896239 .

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
OAB"SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. S

. .

Das 9 às 1 2 e das 1.&, às 17 horas

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor FI�"I de Rendas Internas (1965-1968)
Membro da: Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ",

Registrai OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF ... 006645709. Escritório de advocacia EIP8CIIiII'
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RE·
CLAMAÇOES - DEFESAS --:. RECURSOS. FUsOE"
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rua
dos Ilhéus, 8 _. Editrcio Aplub - Conj.· 85/86, Fone: 4731
Florian�POIIs _; SC. •

-

-

DRS .... SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS �FALCÃO

- ADVOGADOS -

Cobnnças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívelq .

Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 63S2
ESTREITO - FLORJANOPOUS:
..

DR. ALDO 'AVILA· DA ,LUZ
ADVOGADO
CPF 601776628\ .

.Edlfrclo Praca XV.10.and.lf·Sall 108.

" GAR I.B A lO I, R A O 10 FE JTA 'e o M
MU ITO AMOR"

24Ô ms:, ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias
, LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
«(]»F - (01844209).

Puéceres e'Consultas Jurídicas.

c A. SILVEIRA LENZI
(CPF - (01948329)

ÁdvOcacia de la. e 2a. Instância - )ustiça do Trabalho
.

Atendimento ao Interior
�ório: Praça'XVde Novembro, 31 - Conj -. 362

Telefone' 2S 11 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. W,�LDEMIRO CASCAES .

PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO ClfMACd DA SILVA
DR� RICARDO MAC"EL CASCAES
DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAi$
E TRABALHISTAS.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos IIhéus,'22 - fone 43-03
Expediente: das 9,30 às 11,30 e

'das 15 às 17,00 hpras.
.

CPFs.:,083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

I
j
1
1

I,

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 217(\

No centro comercial da cidade

.

MARIO HOTEL
..

'A tradiçlo d. hospedagem norià�opolitana
Rua Cons�lheiro Mafra, 26 - Fone 2968

..

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedé-lo

.

Apartamen tos - Suites- ráflo pita estacionamento
..

bar musical
Telefone 3286.- 3638 - rede interna

li Florian6po1is - Oh.a de Santa Catarina.

LUX, HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Esta�o
Sala tle leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Fetipe Schmidt, 9 - Florianópolis .

SWENSON ·PALACE .HOTEl
Apartàmentos com telefone uãclio - suites com

teiefone, televisão e geladeira
" Estacionamento para SO veículos

. COM AQUELE CAF� MATINAL
Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente remodelaJo.
70 novos apto&. e SO quartos. .

Garqem e eStacioDamento para 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisio. "

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P" 0-81 e D-82
Fones 6230 e 6665.

'.

Estreito - Florianópolis,

Fones 4515 e 4219

I-IOT�L,.

R<JVJ\.L,:
AU'" JOAO '-INTn _. ,ONY. 31" ,I. , .... I.
"&..O'UANÓPO&..IS. ••"'NTA CATA"INA - .,,-..,&..

.
.

APARTAMENTO' IUITC.
.

811 • IARDIM DE fNI/ERNO • ·IALl.O DE .COEP�_
nUlo", • 11.010 '.,UV'I"O. OIL•.�I"A.· '" (O..."ICIO.....

"0111(1"''"0 CIN'''''- . L�V ...NO«II""� "CII'OIIO "A'� NO......

, :

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,I'REFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS

"SECRETARIA DE OBRAS�'
TOMADA DE PREÇOS No. 05/72

Ilmo(s). Sr(s). ,

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,
de acordo com a legislação em vigor, comunica aos interessados,
devida e previamente registrados nesta Prefeitura ou órgão público
deste Estado que, em data de 03 de outubro de 1972, até as 16
horas, serão recebidas e examinadas propostas para as Obras de
Construção da Ala Direita da Praça da Bandeira, em Florianópolis,.
conforme Projetos e Especificações técnicas fornecidas pela
Secretaria de Obras da PMF.

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registradas na

Secretaria de Obras dl:sta Prefeitura, bem como em Secretaria de
Obras Estaduais ou Fe.çierais, sendo necessário a apresentação do
Cartão de F'legistro, e quij';'satisfaçam as seguintes condições básicas
para julgamento da presente Licitação.

'

1 - � proposta deverá ser apresentada por preços Global, no

entanto deverão constar preços unitários, para melhor controle das

�celas de pagamento, por esta Secretaria.
,

2 - As propostas deverão ser apresentadas em três vias.
3 - Deverá ser anexado um cronograma de serviço e um de

pagamento, este último deverá ser de acordo com a proposta e

serviços a executar.
,_o

'4 _, Na 'execucão da Obra, deverão ser obedecidos "todos 'os
detalhes dos Projetos e Especificações rornecídas pela Secretariade
Obras da PMF.

5 - A Firma deverá ter executado anteriormente Obra(s) em,

Concreto Aparen'te, (apresentar junto com à proposta;
comprovante) .

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão todos
os dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.

A decisão da Secretaria de Obras, sobre o julgamento da presente
Tomada de Preços, será proferida por comissão especialmente
designada.

No julgamento das propostas, serão levados em consideração:
preço, prazo, e qualidade de serviços anteriormente executados, ou
qualquer outro fator que torne a proposta mais conveniente a esta
Prefeitura.

À Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as propostas
que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a

presente Tomada de Preços, sem que disso haja qualquer reclamação
ou indenização..

'

,

' \, '

Florianópolis, 12 de setembro de 1972
ENGo. MANOEL PHILlPPI
Secretário de Obras da PMF.

DR. RAUL, CHEREM FILHO
Clínica médica - reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos Atende Diariamente
das 12:30 às 16:00 horas.

'

ADVOGADOS DR. J.oAo BATISTA BONNASSIS JÚNIOR
,

EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospí
tal dos Servidores do Estado da Guanabara.
EX-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.
Doenças do 'Aparelho Respiratório - (asma, bronquite,
"enfiserna:
Ginastica Respiratória

, ,

Átende com Hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux cj. 601
Residência - Fone 28-14.

CONSNÁUTICA - CONSTRUÇÃO NÁUTICA S/A
C. G. C. 85.599.645/001

EDITAL
Convidamos os srs. acionistas desta sociedade para a assembléia geral
extraordinária, a realizar-se em sua sede social' à rua Enseada da

Encantada' s/n em Porto Belo - SC., no dia 22 de setembro do ano

corrente, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10. - Apresentação discussão do relatório da Diretoria, balanço
geral, contas lucros e perdas e parecer do cansei ho fiscal relativos ao

exercício de 1.971/1.972.
'

20. - Distribuição do lucro à disposição da assembléia geral.
Arnaldo Ricciardi - Diretor Presidente
Roberto Curi - Diretor Executivo.

J CONVITE PARA MISSA
Gérson, Célia e Hamilton Gevaerd, Capitão Dr. Genuino Santana

e Senhora, Jurema Andrade Santana, Maria de Lourdes e Carlos
Alberto Andrade, profundamente abalados com o falecimento de
sua inesquecível mãe, sogra, avó e bisavó, ocorrido em Curitiba

DONA MARIA LUIZA VIEI RA GEVAERD,
convidam parentes e amigos para a missa que mandam celebrar por
sua alma na Igreja de Santo Antônio, às 18,15 horas.

Por esse ato de fé cristã, sensibilizados agradecem.

AULAS PARTICULARES

FlslCa e Matemática: Telefone 4268. VENDE-SE TELEFONE
No Continente. Tratar com Aldenor pelo fone 3870.

edillcio
FRANCISCO NAPPI
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ENTRACA
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A PARTIR DE

750.0OMENSAIS

VENDAS
o
o
'" TIP002e03 RUA CEOCORD11

R.AReIPRESTES PAIVA 11
SERVlÇO

o

S
o
Q

ÁREA - 92.36m2 ..

a-QUARTOS
LIVtNG C/TERRAÇO
BA'''HEIRO
COZINHA
DEP. SERVo COMPLETA
GARAGE OPCIONAL
PLAV-GROUND

3,50

,

DORMITÓRIO DORMITÓRIO

i
I

LOCALIZAÇÃO

DEPARTAMENTO DE VENDAS_R. DEODORO 11";FQNES 3450 E ,3526
\

;

SEM
DESFRUTE DAS VANTAGENS
DE MORAR NO CENTRO

E REPOUSE TRANQUILO
POIS A NOITE A RUA
SE AQUIETA,REA..JUSTE SALARIAL"

SEM HIPOTECA, SEM CORREÇÃO MONETÁRIA.

PREç:C F IXC

.APARTAMENTO_�EM,
ITAG'��Çy_� � VENDE�se'"
Edifício I taquaçu - apartamento' com 2 �

quartos, sala, cozinha,' banheiro, área de servi
ço. Sem habite-se '7 entrega das chaves nos

próximos-dias. Pequena entrada e o saldo em

prestações mensais de Cr$ 400,00. Negócici
urçente, Tratar com Osmar,'fone ª,º22.

CASA VENDE-SE
Av. Mauro Ramos, ,198. com 200 metros de área construída ern

terreno de 375 m. Com sala, living, sala de jantar, copa em L
cozinha com azulejo até o teto, 3 dormitórios de 5 m, 2 banheiro�
completos, casa recém reformada toda ern massa corrida e parte' ern
Sinteco. Nos fundos apto. para empregada, lavanderia e- depósito
garagem para 4 carros e estacionamento para mais dois. _

'

Preço Cr$ 140000,00 à vista ou Cr$150000,00 com
Cr$ 100000,00 de entrada e o restante a combinar.

'

Tratar na mesma.

CASA ALVENARIA Cf TERRENO
Vende-se, situad!l à, rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praça
Municipal) em SAO JOS�, Informações - No Local c/Sr. Marça:. '

'

- BALNEÁRIO CAMBORIÜ
Vende-se uma casa de madeira, mobiliada e desimpedida à pronta

entrega, sita à Rua 600"no. 1 03 - próxima à Rodoviária.
Tratar à Rua Júlio Moura, 38.

VENDE-SE
1 'Apto. Edif. São Francisco, aceita-se carro de entrada e o saldo será!
.financiado à Cr$ �495,00 p/mês tratar c/OS,,!ALDO fone: 2889"

ALUGA-SE CASA
Aluga-se uma' casa ele 'alvenaria com 3 quartos, dependência de
empregada, garagem, situada à R. Pas�ogl Simone, 161. (Coqueiros).
Os interessados deverão tratar à R. Bocaiúva, 201 ou' pelo fone
2996.

TIPOGRAFIA Á'VENDA
Maquinário é Material em perfeitas condições. Ver e tratar à Rua
SouZa França, 20 - Florianópolis. (a 120 m do Campo da Liga)

DKW - VENDE-SE
Venele-se um DKW BELCAR em ótimas 'condições. Tratar à rua

Flores da Cunha, 200 - Fone 6523,- Capoeiras.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswaqen, ano 1965, cor Cinza, motor No. 83354, Chassis
B5-084.889, Placa BI-0154, de propriedade de Ligia Cidrão
Ver íssimo.

\
J

'

DECLARACÃO
O abaixo assinado senhor VALÔONIR ARINO' CARDOSO

declara que extraviou o Certificado de Registro de seu, Jeep, marca
D.K.W., ano de fabricação 1961, motor 'No. 3096538, chassis No.
3096538"com 50 HP, de cor amarelo e vermelho, capacidade para 5
passageiros, de placa CR-1691.

e '

Criciúma, 14 deSetembro de 1972

DOCUMENTOS PERDI DOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao Sr;

,.f

DANIEL SINMITEZ PEREI RA:
1 - Carteira de Motorista Categoria Amador.
2 - Certificaêlo de proprledade de veículo no. 202907, de um

automóvel marca Volkswaqem: ano 1971, branco Lotus, 52 HP,
Motor no. BH-207.153, chassis no. 85-067.945, PLACAS AA-4659.

ACOMODAÇÃO'
Casa de famí lia oferece 'acomodação para 4 senhoritas estudantes.
Pede-se referência.
Informações - Rua E leotério Vieira no. 71.

MOÇAS E SENHORAS
Gear Confecções Ltda. precisa com prática de costura e máquinas
industriais. Tratar rua Liberato Bittencourt, 200 - S/2 - alto da
casa das Louças no ponto final do Canto.

SINDICATO DOS PROFESSORES
DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, de acordo com. o que determina a Portaria no.'

,

3254, de 22 de agosto de 1972, ficam convocados os associados-do
Sindicato dos Professores de Florianópolis, no pleno gozo de, seus
direitos sindicais, para a Assembléia Extraordinár ia, a realizar-se no'

dia 20' de setembro de 1972, às 16 (dezessei�) horas, em primeira
convocação e, não havendo número legal, em segunda convocação às
16,30 (dezesseis e trinta) horas, com qualquer número de associades
presentes, na sede social, da entidade à rua Coronel Pedro Demoro
s/n, no Ginásio Aderbal ,Ramos da Silva, nesta cidade para delibera
rem sobre a seguinte

ORDEM -DO DIA
Assunto Único

Eleição, por escrutfnio secreto de 1 (hum) membro da classe cujo
nome comporá a lista de candidatos à lndlcaçâo dos representantes
dos segurados junto a JRPS, a ser encaminhado ao Exmo. Sr. Minis·
tro do Trabalho 11 Previdência Social.

,

Florianópolis, 15 de setembro de 1972.
'. Antônio Bittencourt Filho - Presidente.

EDITAL
O JUIZO FEDERALde Primeira Instância, Seção .Iudiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO.
NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado, pretende pagar ao Sr. NE LSON SCHUTZ e sua esposa
Nelly S. Schutz, a importância de' Cr$ 9.664,20 (N�ve mil,
seiscentos e sessenta e quatro cruzeiros e vinte centavos), como

desapropriação de duas áreas de terras localizadas no lugar
denominado Palhoça - Municfpio do mesmo nome, neste Estado de
Santa Catarina.

' '

Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor
qualquer impugnação no prazo de trinta dias, que este ju tzo
funciona a Rua Esteves Júnior, no. 80, ma cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria

o
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EDITAL
O JU(ZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público queo Departamento Nacional
de Estradas de Rodagem, conforme depósito efetivado, pretende
'pagar a Sociedade "EUNICE WEAVER", deFlorlanópof is, entidade
sucessora da Sociedade de Assistência e Defesa Contra a, Lepra em

Santa Catarina; a importância de Cr$ 3.958,20 (Três mil,
novecentos e cinquenta e oito cruzeiros e vinte centavos), como'
desa pro pr i ação de uma área de terra, localizada no lugar
denominado Roçado, Munidpio e Comarca de São José, neste

Estado de Santa Catarina,
Assim ficam cient�s os terceiros interessados que desejem opOr

qualquer impugnação no prazo de trinta dias, que este juIzO
funciona a Rua Esteves Júnior, no. 80" na cidade de Florian6polis,
Estado de Santa Catari na.

Florianópolis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria
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Mas podia ter sido
•
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o impávido esquadrão da casa.

oESTADOlxOJornaldeSanta Catarina
As arquibancadas do

Orlando Scarpelli ainda es-

� tavam magras de público
quando entraram em cam

po as valorosas eqúipes do

jornal "O Estado". e do'

Jornal de Santa Catarina,
para fazer a preliminar do
jogo Seleção x Figueirense.

Pouco antes, elementos
dás duas equipes haviam se

defrontado com um pro
blema peculiar: certas ca

misetas e certos calções
não ultrapassavam proerni
nências abdominais, ense

jando a substituição do
uniforme oficial por vesti
mentas mais folgadas.

Trilado o apito inaugu
ral, verificou-se que a equi
pe do Jornal de Santa Ca
tarina trazia três atletas

que não tinham nada em

comum com os outros 18

presentes em campo: Jor

ge, Picolé e Ferreira. Esses

três, que até o ano passado
disputaram o campeonato
ca tarinense de profissio
mais, movimentavam-se

com uma graça.que destoa
va das jogadas rombudas
dos seus colegas.

Ainda. assim, confir-
.

mando uma superioridade
que somente a força do es

pírito ,poderá explicar, já
aos 10 minutos a equipe
de "O Estado" havia visita
do a área adversária com

grande perigo ..

Aos trinta minutos, a

grande jogada da tarde:

Jorge, que era o melhor da
.

equipe do "mais antigo",
aproveitou-se de uma bola
mal atrasada, entrou no

lance e estourou com o ar

queiro adversário. Na deci-
. são do lance, a bola ficou
com o avante, que, delica

damente, aguardou que o

goleiro voltasse à sua bali

sa, para só então colocar' a
bola mansamente à esquer-

.

da, inaugurando o placar.
SUBSTITUIÇÔES
Depois disso, pouca coi

sa aconteceu. Satisfeito
com o escore, "O Estado"
passou a tocar a bola - até

porque seus craques não

conseguiam se movimentar
muito. Do outro lado,
aparentemente. conforma
dos, os rapazes do Jornal

de Santa Catarina também

.ríão fizera� muita força.
Aos vinte minutos do se

gundo tempo, ó lance mais

sensacional deste período
- que, paradoxalmente,
ocorreu com a bola fora de

campo: pressionado pela
torcida, a esta<altura já
numerosa, o técnico de "O
E stado" decidiu atenâefi
seus apelos, colocando em
campo o lateral- Toninho,
um craque repleto de belas

intenções, que tem a sepa
rá-lo da Seleção Nacional'
apenas a circunstância de

não atuar num grande cen

tro - e talvez dois ou três

quilos'a mais.

No b
_ ..

anco,' 20 técnicos e dois reservas.

"O. Estado" ainda per
deu cerca de nove gols nos
pés de Escosteguy e a par
tida estava fadada a termi

nar mesmo em 1 x O. Ru

bens, seu goleiro, ficou

sentado grande parte do

tempo, prova de que o

caminho da área de "O
ESTADO" não foi desco
berto pelo Jornal de Santa
Catarina.

ATUAÇÕES
Na equípe do Jornal de

Santa Catarina, a destacar

apenas seu espírito de luta
e a, lisura com que se hou
ve durante todo o trans

correr do jogo. Além dos

três profissionais j á cita

dos, outro reforço respei
tável não pôde �felizmen
te entrar em campo: Ayr-\
ton Kanitz. Embora alguns'
observadores mais atentos

jurem que este jogador en
trou no segundo tempo; a
afirmação carece de funda
mento. J. B. Scalco, que
'tem nome de fotógrafo da

"OGGI", foi, com certeza,
o jogador mais elegante em

. campo - tanto que nem

tocava na bola, para, não
desmanchar o bonito laco

,
'

de suas chuteiras.· ,

No "Estado", RUBENS
foi um goleiro tão folgado
quanto o é como "boy" da
redação: passou a maior

parte do tempo sentado.
BANDEIRA 2, o lateral di

. reito, perdeu o combustí
.vel no segundo tempo; OS-

MAR, o 'temível gerente,
com o disco de ernbreagem:
avariado, patinou muito e

furou em bola de maneira

gloriosa; PEDRO não pati
.nou, mas furou também,
em homenagem ao chefe;
RENATO, sub-chefe da

dis trjbuição , distribuiu

mal.zcomo é tradição; ES
C9STEGUY, uma bela fi

gnra de D'Artagnan a servi-
r

ço de um futebol bem in

tencionado, perdeu nove

gols (somente no segundo
tempo). ROGÉRIO jogou
·como um computador an

tes da visita do [aponês.
MAURO, o ponta-direita,
não sabia se jogava ou ou

via o jogo do Vasco. MÁ
RIO MEDAGLIA que, co
mo ponta de lança é um'

grande editor esportivo,
cansou, saiu, chupou duas

vergamotas, voltou' - mas

nem assim conseguiu en-

xergar a cor da criança.
GILMAR, com esse nome

de goleiro, foi o mais efeti
vo atacante no que respei
ta a reclamar dos bandei
rinhas. E, finalmente JOR

GE, 90% do time, 100%
do gol e uma espécie de

compensação, que o seu

departamento oferece aos

demais no Jornal. JORGE
é da distribuição.

DII'4 I ...

Para a revanche, domin
go que vem em Blumenau,
é esperado o reforço dos

craques Marcílio Medeiros,
filho e Paulo da Costa Ra

mos, que preferiram sentir

a técnica do adversário an

tes de arriscar o seu belo
futebol. Inteirados, entra

rão no time. Na sua opini
ão, a menos de que ocorra

pressão da torcida blume

nauense, o resultado da

próxima será uma goleada.

OESTADO-

19 de Setembro de 1972

Toninha festeja a própria entrada em campo Rogério quis fazer com a mão; não valeu
: .

A presença mais reclamada pela torcida: Toninho
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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e.l.lnlna Marisa Ramos

perador
" da' polícia fede

ral, a FBI não aceitava mu

lheres. Hoover era um mi

sogeno: solteiro e muito
mal humorado tinha trans

formado a FBInuma espé
cie de clube "only for
men". Evitava até as secre

tárias; era odiado pelas fe
ministas.

Seu sucessor, Patrick

Gray, modificou totalmen
te a política interna da po
lícia federal; os homens
passaram a poder usar ca

misas coloridas e gravatas
"mod", costeletas e cabe
los compridos; as mulhe
res, vestidos provocantes e

maquilagem à vontade.
A escolha de Joann Ko

cher efetivou-se por ela ter

participado da Tesouraria.
Sua competência não se li
mitava apenas às evasões

fiscais, estendendo-se ao

contrabando de ouro e ar

mas, à produção abusiva
de alcoólicos, à imigração
ilegal, etc. Joann tem to

das as características, de
um 007: guia carros velo
zes, bebe bourbon, fre
quenta a melhor socieda
de.

O que espera a polícia
de Joann Kocher?

Exatamente o que se es

pera de qualquer outro
f agente - declarou Patrick '

Gray - eficiência, dedica-

.
ção e responsabilidade. Ne
nhuma tarefa será conside
rada muito perigosa ou

muito incômoda. Assim,
como os outros ela poderá
ser chamada no meio da
noite em pleno fim de se

mana. Normalmente ela
trabalhará com um ho

mem, raramente sozinha,
por questão de regulamen
to.

chefe, Bárbara provém do
Ministério da Justiça; mui
to bonita, com apenas 27
anos, certamente tornar-se

-á um dos diretores. É uma

grande organizadora que
considera a luta contra os

criminosos como uma par
tida de xadrez onde vence

o mais inteligente. Seu

hobby são os animais e

gostaria de ter um filhote'
de tigre em casa, o que lhe'

foi proibido.

Bárbara profetiza Uma

invasão da FBI pelas mu

lheres já que estas têm sido
muito requisitadas, princi
palmente pelos agentes.
"A invasão" não é um ter-

I mo retórico; a mística da

"libertação" feminina ori

enta a mulher americana

para os campos inicialmen
te considerados de domí

nio masculino. Enquanto o

movimento está apenas co

meçando no campo da po- .

ltcia federal, no exército já
existem duas mulheres ge
nerais e na polícia urbana '

há uma enorme quantida
de delas patrulhando as es

'tradas. A diferença é que a

,FBI com sua história glo-
; riosa, as guerras contra os

gangsters, contra espiões
nazistas e comunistas, con
tra a corrupção, apaixona
o público que se sente irre

sistivelmente atraído.

,Horóscopo
Omar Cardoso

GAROTA
ÁRIES - Sendo a terça-feira o

seu dia mais importante da se

mana, uma vez que o fluxo de
Marte é positivo neste dia, ho;
je você terá grandes possibif].
dades de obter sucesso no que
fizer.

TOURO' - Nesta terça-fl.ira
você terá surpresas agradáveis,
se entrar em contato com pes
soas nascidas em Peixes ou

Câncer, signos que mais se har
monizam com você no terreno
das amizades.

DO

F.H.I. Joann Kocher já era

uma agente experiente.
Mas que requisitos deverão
possuir as garotas que de

sejam ingressar na polícia
federal? inicialmente, de
verão ter, pelo menos,

1,72 m de altura, peso me

diano, prática de atletis

mo, vista perfeita. Além

disto, deverão ter boas no
tas na faculdade, predispo
sição para questões judiciá
rias e de tecnologia moder
na. Em terceiro lugar, de
verão ter integridade moral
e penal e serem muito boas

patriotas. As escolhidas se

rão treinadas em Washirtg
ton.

Depois de Joann, mais
duas mulheres entraram na

FBI e dezenas de pedidos
es tão sendo examinados

por comissõe s c ompeten
teso Da comissão participa
outra jovem, Bárbara Her

wigh, assistente pessoal de
Patrick Gray. Como seu

GÊMEOS - Para você a influ.
ência deste dia será um tanto

neutra, não lhe permitindo to.
das as oportunidades que gos-
"taria de ter. Mas, de qualquer
forma, há indícios de boas
chances financeiras a partir de

amanhã, dia de Mercúrio.

CÂNCER, - Nesta data você
poderá ficar conhecendo al

guém que virá a ser um grande
amigo seu, no futuro. Bom dia
para refletir sobre as conse

quências de um negócio irre
fletido ou feito sem a devida

prevísão.. ,

LEÃO - Você, de Leão, não
poderia esperar dia melhor que
este para tratar questões pro
fissionais e relacionadas direta
mente com o seu setor finan

ceiro.

A primeira agente
feminina da polícia
federal americana
tem 26 anos e é

atiradora infalível,
diplomada em

Direito e

Eletrônica,
e também muito graciosa.

t

atiradora infalível, campeií
de judô, diplomada em di
reito e eletrônica. O pri
meiro "agente" feminino
da FBI, um James Bond de
saias.

Até a morte de Edgar
Hoover, o conhecido "Im-

NOVA IORQUE, agos
to - Quando Joann Ko

cher passa na rua, os ho
mens voltam-se com frases
galantes e olhares de admi

ração. E eles têm motivo

para isso: com 26 anos,
Joann é uma das garotas,

mais bonitas de Washing
ton; alta, morena, olhos
verdes e um corpo perfei
to. Mas o que eles não sa

bem é que ela é também

uma das mulheres mais te

midas nos serviços de or

dem nos Estados Unidos:
VIRGEM - Virgem; seu signo
de natividade, está qualificado
pela posição do Sol em sua pri
meira Casa Astral Por isso,
aproveite ao máximo dessa in

fluência benéfica.

-------TE�PEBOS----�------�-------------·----�

BAUNILHA - :ê um

condimento aromático

proveniente dos frutos de

diversas.espécies de orqui
dáceas. A baunilha - fava

e essência - é muito usada

para condimentar doces e

bolos.

COLORAU -: É um pó
vermelho, extraído do pi
mentão e usado como con

dimento.

AÇAFRÃO - Este con

dimento é um pó obtido'
do estigma de uma planta
ornamental, que enfeita o

início da Primavera nos'

'países da Europa Central.

Entretanto, esse pó não é

obtido facilmente, pois são

necessários os estigmas de
cerca de 75.000 flores para
se conseguir 500 grs. de

pó. O princípio ativo do

açafrão é a safranina, que é

corante vermelho.

tões florais, depois de se

cos 'e mergulhados em vi

nagre. As alcaparras têm
um sabor ligeiramente
amargo e são usadas como

precioso tempero de sala

das, molhos. Compra-se
preparada em vidros.

usada como tempero �
também como remédio.

Europa, cujas sementes são

,usadas como condimento

aromático. As folhas pare
cem com a salsa, mas são

um pouco maiores, tendo

a base esbranquiçada, com
um aspecto semelhante ao

funcho ou à erva-doce fres-
I

ca. Usa-se o aipo como co-

rante de sopas, saladas,
carnes: etc.

LIBRA - De qualquer manei

ra você estará sendo beneficia
do neste dia, Assim sendo,
procure não esquecer compro
missos importantes e seja mais
comunicativo com os demais.

ALHO - Tempero mui

to usado na cozinha fran

ce!a, em assados" bifes,
molhos. É dos temperos
mais antigos que se conhe

cem, podendo inclusive ser

comido cru.

CRAVO-DA-iÍ'lDIA
É, em geral, importado

da Indía, daí o seu nome.

É vendido inteiro' ou ,em

pó e é usado para condi

mentar sopas, carnes, do

ces, remédios, etc.

ESCORPIÃO - Com otimis

mo e entusiasmo você conse

g .irá resultados muito 'melho
res, hoje, do que, se agir com

dávidas ou permitir-se a hesita

ção, seja onde for e pelo que
for.

'
' ,

ALECRIM - O alecrim
é uma erva que dá uma es

sência muito aromática. As
folhas são usadas como

tempero de molhos salga
dos, carnes, etc.

CANELÁ - É originá
ria da ilha do Ceilão e cul- .

tivado no Brasil, bem co

mo em todos os países de

clima tropical. Utiliza-se ,

como condimento, a casca

aromática da árvore da ca

nela-de-cheiro.

AZEITE DE DENDÊ
O Azeite de dendê é de

origem africana e extraído
do fruto da palmeira de
dendê.

ALCAPARRA - A al

caparra é uma erva originá
ria dos países do Mediter

râneo. Utilizam-se como,

condimento, os seus bo-

COMINHO - É exce-'

lente tempero para carnes

e guisados.

SAGITÁRIO - Dedicar-se à
rotina será o melhor que você

poderá fazer hoje. Não dê im

portância a problemas difíceis

de ser resolvidos a seu conten

to.

.
.,

ALFAVACA - A alfa-
vaca é uma erva aromática,

AIPO -(SALSÃO) - O

aipo é planta natural da

,

lJM BAlJ
C;\PRICÓRNIO - Sua pru
dência e reserva caracter ísticas

de Capricórnio o ajudarão a

chegar' onde deseja, nesta ter

ça-feira, pois todos apreciam
sua discreção. Deverá apenas
evitar ser sarcástico.

MlJlTO AQUÁRIO - Seu idealismo e

desejo de progresso poderão
encontrar eco nas mentes de

amigos ou pessoas, nascidas em

Peixes, Gêmeos e Sagitário.VERSÁTIL
PEIXES - Hoje procure não

'abusar da velocidade e nem to- '

me atitudes precipitadas, pois
poderia ter, algum 'pequena
desgosto ou insucesso. Apro-:
veite por outro lado, toda a

sua capacidade para realizar o

máximo no trabalho.

,

-

. CONVITE AS NOI.VAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM
I' \ -.

o velho baú que e pinte cintos,
guardava as ferragens de gravatas ficarão

as rendas e enxoval branco.
.

' �, .amente arrumados.

de sua avó, Com uns pedaços
E assim,

pode de madeira

se transformar roliça, começa uma vida

em complemento para você fará a armação nova para o môvet-vovô,

sua casa para cabides e, que se

ou apartamento. na tampa,
transformou

para meias,
em detalhe

Coloque o baú de pé, lenços, colares e

"prafrentex"

forre-o outras mi I bugigangas.
em sua casa.

de tecido Se seu marido E outras "vidas"

ou papel quiser ficar ele terá,
plastificado, como conforme suas

estampado por fora "armário novo"
,

necessidades
,

'

e I iso por dentro não há problema: e imaginação,
(ou vice-versa) ternos, principalmente.

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.

'J:AMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE'
LENÇÓIS PARA TODOS OS G,OSTOS

1 E FAIXAS DE

PREÇOS, DESDE O MODERNO AO TllADICIONAL.
'MESA: COMPLETO SORTIMENTO DF. GUARNI ÇÕES DE

MESA.
'

BANHO:O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM

ARTIGOS FELPUDOS.

MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÃESTÁ A VENDA
A BELA COLEÇÃO VERÃO 72/73

' <

PREÇOS SEM COMP�TIÇÃO. _

CRÉDITO INSTANTANEO, SEM ACRESCIMO.

HORÁRIO: 9 ÀS 12 e 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA,47! FONE 4302 ':
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Guignard:
o lírico da
• •

pa.sagem

Guignard era brasileiro

de Friburgo, Estado do

Rio, mas sua formação, foi
européia. Menino ainda ele

partiu para a Alemanha,
estudou na Suíça e passou

temporadas em Paris e Flo

rença, onde colheu claras

influências de Botticelli,
Dufy e Rousseau. Só retor

nou ao Brasil em 1929, aos
34 anos. Ignorou os acon

tecimentos estéticos da Se

mana -da Arte' Moderna,
que já tinha 5 anos, e per
maneceu alheio aos acon

tecimentos políticos de 30

e 32. Enquanto Tarsila do

Amaral e Portinari deixa

vam lavrados em sua obra
uma aguda inquietação so

cial, cujo objeto preferido
era a miséria do nordeste,
Guignard pintava lirica

mente jarros floridos, inte
riores abertos e paisagem
- em ambos os casos incli

nações ligeiramente cubis

tas - e a sua Família do
Fuzileiro Naval. O Brasil

para -o pintor era a bandei

rola da mão do filho do fu

zileiro, ele também vestido

de militar.

NACIONALISMO LÍ
RICO

Sua obra se desenvolvia

pela ótica de um patriotis
mo ingênuo, mas comove

dor, preocupava-se com os

aspectos pitorescos, super
ficialmente sociais. Em re

lação a paisagem brasileira,
a abordagem começa no

Jardim Botânico, no Rio,
prossegue em Friburgo e

Itatiaia e só depois chega
ria a Minas, quando então

o artista se deixa arrebatar.

pela paisagem montanhosa
e sua' arte passa a ser "o

registro da sensação de um

homem alagado pela luz

das montanhas mineiras".

Sua penetração no terri

tório brasileiro significou
não só um aprofundamen
to da paisagem no sentido

cósmico, mas um amadure
cimento de sua arte. Ten

do permanecido em Minas

cerca de 20 anos, Guignard
fez profundas incursões no
campo da paisagem históri

ca (o ciclo do ouro e o bar

'foco): aquele verde-veludo

das montanhas, aquelas ca

sas e igrejas imersas no

tempo .e, perdidas no espa

ço de seu desenho barroco,
.a sinuosidade das linhas

feitas com grafita duríssi

ma, as volutas coloridas.

Com o passar do tempo, a

pintura (principalmente de

Ouro Preto) e o desenho

(de preferência Diamanti

na e Sabará) se confun

diam, de tal maneira com a

paisagem real, que não se

podia mais separar as duas

coisas. Dez anos após a sua
morte, a paisagem mineira

.

continua impregnada em

Guignard.
DIVIDA
Minas Gerais, contudo,

fica devendo um estudo
mais sistemático da obra
de Guignard. Principal
mente sobre as implicações
formais de sua arte e não

os aspectos biográfico-sen
timentais que sempre per
turbaram uma análise fria
e objetiva.

No Museu de Arte de
Belo Horizonte, Pm: exem
plo, está disposta sem

qualquer critério histórico
ou mesmo temático, uma

exposição de 150 obras de

Guignard, Nela, predomí
nam justamente os traba
lhos da década 50/60,
quando o artista já doente
e trabalhando sob pressão,
pintou um número muito

grande de retratos, tendo
no fundo, inevitavelmente
a paisagem barroca, Guig
nard descuidava do dese
nho e mesmo da cor.

,Na atual exposição do

Museu de Arte de Belo Ho-,
rizonte não se vêem as

principais obras do mestre

da pintura brasileira: A Fa

mília do Fuzileiro Naval,
as melhores paisagens de

Ouro Preto, do Parque Mu

nicipal e algumas de Lagoa
Santa e mesmo de Belo

Horizonte (período
40/50), suas obras cariocas

(1935/45), seu auto-retra

to de 1953 e mesmo al

guns de seus retratos mais

expressivos. Falta sobretu

do o maravilhoso desenho
de Guignard, que via o

mundo como um alegre
arabesco.

Auto-retrato, 1953.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MEDICINA
1. A frigidez sexual feminina e masculina tem-se multiplicado nos
últimos anos e as estatísticas indicam que quanto mais desenvolvido é
o povo maior se torna o problema.
2. O Caribe e seus países da língua inglesa é uma das regiões de maior
densidade populacional do mundo. Um plano de contenção da
natalidade e de planejamento familiar começou a vigorar na Jamaica
em 1963.
3. O fígado de porco é capaz de depurar o sangue do paciente que
tenha o seu fígado avariado. O King's College Hospital, de Londres, é
o pioneiro nessa técnica.
4. O Prêmio Abramge, para estudantes de Medicina, tem por objetivo
ressaltar os beneffcios que o sistema de Medicina de Grupo traz à
profissão.
5. O Si ste ma E le trônico para Ensino Coletivo de Surdos,
desenvolvido pela Philips, já se encontra em funcionamento e

possibilita a recuperação do deficiente auditivo.

Caribe: pioneiro na planificaçíio f�miliar
As ilhas do Canbe de cidade nos jornais e anún-·

fala inglesa figuram entre cios no rádio e televisão ..

os países de densidade de Esta campanha fez nascer

populaçãomais elevada do temores de que pudesse es-

, mundo, e por tal motivo tar fomentando a imorali-
têm demonstrado um vivo dade entre os jovens; en-

interesse em fazer frente trétanto, seus defensores
aos seus problemas demo- afirmam que quase 75%
gráficos. Além disso, o es- dos nascimentos na Jamai-

pírito de cooperação regio- ca são ilegítimos.
nal que nasceu nessa área

, .
Cabe destacar que a Ja-

manifesta-se também nos .maíca recebeu o primeiro
seus programas de popula- empréstimo concedido pe-

ção. lo Banco Mundial ao cam-

PROGRAMAS PIONEI- po da população.
ROS Barbados, com uma

A Jamaica foi uma das densidade de população de

primeiras nações. do hemis-
.

mais de 600 habitantes por
fério em reconhecer seus quilômetro quadrado, vem
problemas de população. se preocupando pelo seu

Já no seu plano Nacional crescimento de população
de Desenvolvimento, desde quínze anos atrás,
1963-1968, o Governo quando iniciou ll;m progra-
declarou que procuraria ma de planificação fami-
"criar uma maior consciên- liar. Conseguiu -reduzír sua
cia das implicações do rá- taxa de natalidade, 'então
pido crescimento da popu- de 33 por mil habitantes, a
lação e as pressões demo- 21 em 1970, mediante os

gráficas na ilha ... O Gover- intensos esforços da Asso:
no promoverá a dissemina- ciação de Planificação Fa-

ção de informações e servi- miliar, e uma emigração
ços com relação ao aumen- 'maciça de sua população
to ou limitação do número \ jovem à Inglaterra. O Pla-
de filhos em benefício da- no de Desenvolvimento

quelas pessoas que o dese- 1969-1972 destaca- a im-
jem". portância de conservar a

Em '1966 foi criado o taxa de crescimento demo-
Conselho Nacional de Pla- gráfico em "não mais de

nificação Familiar, um or- 1% anual", como um ele-

ganismo. dentro do Minis- mento indispensável ao

tério da Saúde, que se en- êxito dos programas de de-

carregava' dos serviços de" , .iseuvolvimento sócio-eco

planificação familiar. Para
1976, O Goverrio espera re

duzir a taxa de natalidade,
atualmente 33 por mil ha
bitantes, para 25. Recente
mente o Conselho organi
zou uma campanhamaciça
de promoção e motivação
através de cartazes, publi-

Prêmio

,Abr"nge�
poro

estudantes

de

Medicina

nômicos.

AJUDA INTERNACIO
NAL

Trinidad .e Tobago é
outra nação das Caraíbas
que adotou uma política
oficial de população.'Des
de 1967 o país conta com

um Programa Nacional de

Planificação Familiar, no

qual colaboram o Minis
tério da Saúde, o Conselho
Assessor de Matrimônios. e
a Associação de Planifi
cação Familiar. O Governo
de Trinidad e Tobago fi
xou como meta nacional a
redução da taxa de natali
dade de 33 por'mil habi
tantes a 15.5 para 1980.

O programa de Trinidad
e Tobago recebeu ajuda fi
nanceira da Suécia, e em

maio passado, do Banco
Mundial. O Banco conce

deu US $ 3 milhões ao Go
verno para ampliar e tor
nar mais efetivos seus ser

viços de planificação fami
liar, mediante a construção
de um novo hospital de
maternidade, 7 centros
materno-infantis e uma

clínica dedicada exclusiva
mente à planificação fami
liar. Além disso será pres
tado treinamento especial
às enfermeiras e pessoal
auxiliar e incluir-se-á um

sistema de avaliação no

programa nacional.
.

Outro elemento impor
tante do programa de Tri
nidad e Tobago será a in

trodução da educação para
a vida familiar nas escolas
públicas, num esforço de

promover o ideal da famí
lia reduzida.

COOPERAÇÃO REGIO
NAL

Em dezembro de 1970�
delegados das 12 associa

ções de planificação fami
liar do Caribe afiliadas à
IPPF reuniram-se em Trini
dad para discutir seus pro
blemas comuns e formular

1 .

recomendações que pudes
sem ter aplicação regional.
Êntre outras coisas, os de-.
legados concordaram em 'll

.

.

que se estudem os diversos

programas' de educação se

xual e se convoque uma

conferência para elaborar
um programa que poderia
ser utilizado em todos os

países da região, e que se

estabeleça um centro re

gional para a produção de
materiais educacionais so

bre planificação familiar e

educ ação sexual, dando
ênfase no audiovisual, para
serem usados nos diversos

programas nacionais. Já se

está planejando a criação
de dito centro, que prova
velmente se localizará na

Jamaica.
Os participantes no la-

.

b o r a tório regional reco
mendaram também que to

das as Associações repre
sentadas estimulassem seus

respectivos governos "para
que revisem as atuais leis
sobre aborto, a fim de co

ordenar ainda mais essas
.

leis com os conhecimentos
e práticas científicas mo

dernos".
É muito provável que o

espírito de cooperação que
já existe-entre os progra
mas de população do Cari
be seja impulsionado ainda
mais pelos planos de inte-

. i gração política que a Gui
ana e as ilhas de Grenada,
São Vicente, Santa Luzia,
São Kitts, e'Dominica

.

a

nuncíaram em novembro.

Esperemos que a nova na

ção' inclua entre seus pla
nos para o desenvol
vimento, uma política de

população.

Grupo médico é uma entidade privada que presta
serviços de assistência a grupos populacionais. Compõe-se
de médicos, pessoal para-médicos, administradores,
economistas e outros elementos especializados. Dispõe de
hospitais próprios ou convenentes, ambulatórios, bancos de
sangue, laboratórios clínicos e completo equipamento para
atender a qualquer paciente. Presta assistência
médico-hospitalar-dentária integrada: desde simples
consultas médicas às mais difíceis operações; da prevenção
de acidentes de. trabalho, a exames médicos de admissão ao

.

trabalho nas empresas,

Atuar junto aos grupos populacionais, direta ou

indiretamente, é a finalidade da Medicina de Grupo. Entre
as vantagens apresentadas por essa nova filosofia, que
substitui o esquema da medicina clássica, individualizada,
salienta-se o fato de levar assistência médico-sanitária de
bom nível a grupos populacionais que dificilmente de uma

outra forma desfrutariam dela. E considerado um meio

eficazpara evitar a estatização da medicina, confiando aos
próprios médicos a execução da política de saúde. Por
outro lado, sua organização sistematizada barateia a

assistência' permitindo que ela chegue as mais amplas
cámadas da população.

Durante o lançamento do "Prêmio Abrange", em São
Paulo, o médico Julj-an Czapski, presidente da entidade

. promotora do concurso afirmou que "com a especialização
se acentuando, o volume sempre crescente de conquistas no
campo da medicina, e ainda; com a diversificação não'
menos acentuada de aparelhos e instrumentos necessários a

um trabalho de alto nível, praticamente, todos esses fatores
. vieram tirar, em grande parte, a razão de ser do clínico
geral. Na verdade - continua o dr. Juljan - a um médico de
hoje, é quase que impossível manter-se sempre atualizado
em todas as especialidades de sua profissão, e, impossível
também, possuir a gaIna de aparelhos que a atual medicina
exige'''.

Termin.ando suas declarações, o presidente .da Abral).ge
disse que "para o médico recém-formado é muito difícil
obter a� con'dições necessárias para montar um consqltório
�ozinho. A necessidade de se unirem especialistas e

equipan1entos num único centro - sistema proporcionado
pela Medicina de Grupo - é um processo latente e

inevitável em razão dos custos da assistência médica".

.outro resultado importante é o maior equilíbrio em

relação às críticas das normas sociais - repressoras _dos
instintos - e o amadurecimento de personalidades sexuais
infantis. '

.

.

- A Reflexologia r: diz o Dr. Sanio - atua no paciente
i procurando conhecer as causas através de um estudo amplo
sobre as condições de saúde .ffsica e psíquica, seu

relacionamento com o companheiro.
-

Quando se tratá de homossexualismo, o paciente
submete-se também à psicoterapia em vigília, hipnose,
orientação do grupo familiar, psicotrópicos muito
raramente. Em determinados casos, aplica-se a

eletrossonoterapia. .

Sobre o caso dos velhos, a' idéia é de que os canais
sanguíneos do pênis são bloqueados, o que provoca a

impotência, impedindo a ereção. Mas no ano passado a'
Secretaria de Bem-Estar Social dé São Paulo realizou um

Seminário sobre Reintegração de Grupos Marginalizados,
dizendo que "a natureza não renuncia ao sexo da velhice,
embora a sociedade pareça ignorar isso". , .

Segundo o estudo, o declínio sexual na velhice ocorre

mais devido a fatores de natureza psico-social. Esse declínio
gera o medo, que leva à angústia, que então justifica o medo
e o reforça, formando-se uma círculo vicioso. A sociedade,
não' admitindo que a vida sexual só desaparece com a

morte, cria "situações de conflito, desajustes e sofrimentos
para os velhos".

Na mesma época desse congresso, um avanço importante
era feito em San Francisco, Califórnia. Os cientistas
descobriram a· estrutura molecular de um hormônio que

. regula o comportamento sexual, e a reprodução,
controlando a evolução, menstruação, concepção e

produção de espermatozóides. ,

Uma técnica menos científica é empregada em Minas
TRATÀMENtÓ'

'

Gerais por um não especialista. O cirurgião plástico Onofre
Bara: a, Ps'lcanáliseha')fr;icgidez sexual tem reminiscências Moreira' diz que um processo egípcio adotado na Europa e ..

edipianas, e o tratamento se faz a pártir disto. Já para a Estados Unidos assegura o rejuvenescimento sexual do
Reflexologia, a causa é urna inibição '(condicionamento homem. Ele diz que para isto basta colocar uma certa

negativo) ou bloqueio.
.

substância (cujo nome não revela) nos corpos cavernosos do
Numa clínica reflexológica, O paciente submete.se à pênis, provocando a ereção.

psicoterapia em vigília 'e hipnose," e ao. ajustamento - Não há limite de idade para a recuperação sexual - ele

psíco-afetívo com seu par. O Dr. Sanio diz que os dois afirma. - Ela pode ser obtida até mesmo em homens de
métodos produzem a tranquilidade, o relaxamento, a 100 anos, desde que o desejo sexual' não tenha
redução da angústia e ansiedade, a eliminação do medo. desaparecido.

.

O. fígado merece
Você MO, acha?

"uando . sexo é
o ,problema

Se é uma mulher, é um 'pouco menos grave: ela se

reconhece como "fria", diz isto serri inibições às colegas. Se
é um homem, .

tudo se torna pior: os mitos e tabus criam
para ele a obi:igação de ser macho, uma inesgotável
virilidade; chamá-lo de impotente seria a pior das ofensas.

•

Por isto, ele esconde.
Citando dados estatísticos, Sanío Schwartz, da Clínica

Psicológica de Ipanema, diz que a frigidez sexual feminina e

masculina tem-se multiplicado >i1estes últimos anos,'

proporcionalmente a cada meio sócio-cultural, Quanto mais
desenvolvido é um povo, maior o problema se tO,rna: .

Em alguns casos, a causa pode ser alguma doença - um

tumor, por exemplo - ou insuficiência de hormônios. Mas
os próprios especialistas em urologia reconhecem que a

influência principal é a psicológica, e por isto, depois de
alguns exames, encaminham as pessoas a' psicanalistas ou

clínicas de reflexologia.
'

'

_. .

'.

'

I

CONFUSAO '. "

Como psiquiatra de orientação reflexológica, o Dr.Sanío
Schwartz tem contato quase .díário. com homens e mulheres
que, embora aparentem muita saúde, não têm qualquer
prazer com o sexo.

- A frigidez sexual - ele diz � geralmente é ocultada,
porque contar o problema ao médico já representa um

traumatismo psicológico. Mas a dúvid� dos homens e

mulheres sobre isto é apenas a confusão sobre as causas.

Eles ficam pensando se· é alguma deficiência física ou o

fator psicológico. "'.' • , '. ,

E preciso que saibam, por exemplo; que ii dor pode set
uma das causas dessa frigidez, como no caso de certos '

.

processos infecciosos, que fazem o ciclo coito-dor-orgasmo,
coito-dor-frigidez, provocando um novo reflexo
condicionado. ,

Em suas observações, ele notou-que, dependendo da
atitude do homem, a mulher frígida. tende a se resignar com
o problema. Muitos casais se ácomodam e preferem
sublimar as funções sexuais; envolvendo-se com .os
problemas domésticos, os fílhos;o emprego .. '

.

Quando a mulher tem alguma doença infecciosa ou

tumor, ou ainda algum ferimento :

no-' útero, o único
caminho é a ginecologia. Mas a grande maíoría dos que
procuram as clínicas especializadas ê de jovens estudantes;
rnorandoainda com sogros ou pais eenfréntando problemas
econômicos. '. .

Muitas dessas jovens se tornaram fí ígidas devido ao

comportamento do marido ou depois de veralguns ,aspectos
físicos que antes do casamento ele não admitia ou revelava ..

O Dr. Schwartz acha que outra das principais razões para
o maior número de casos como esses são os meios de
comunicação de massa. Êle� atuam' sobre a formação dos

jovens, da infância à maturidade.exagerando ou reprimindo.
suas emoções" amoldando-os segundo os meios

promocionais do rádio, TV 'e cinema, que estabelecem
novos padrões de comportamento distorcidos e neurótícos.,

Isso também está provocando o aumento do
homossexualismo e do lesbíanísmo.D desaparecimento de
tabus ou regras sociais, a. menor .iirfluêncía das proibições
religiosas e um mundo mais angustiado e 'ansioso em face
dos desequilíbrios sexuais seriam ,,�gumas das causas do
maior número de homossexuais.,

- Algumas pesso�s - diz q_ Dr; .Sanio -cacreditam que
são homossexuais porque já nasceram assim. Mas .não há
dúvida de que a influência de uma mãe autoritária é decisiva

para quem já tem tendências para o homossexualismo,
Corno se, explicaria o Jato de .námesma: família ,apenas

um irmão se tornar homossexual aós:12, 13 anos, enquanto
com os outros, isso não' acontece? : Está provado que .a
influência domeio em que víve.agrávará ou não a tendência
homossexual de uma personalidadémaís moldável do que as

outras,

Representando o Ministro da Educação e Cultura, Jarbas
Passarinho, o. delegado do MEC, Olavo Baptista Filho,
paraninfou o lançamento do "Prêmio Abrange", em São
Paulo.

O prêmio, destinado exclusivamente aos universitários de
Medicina de todo o País, é considerado como uma das

primeiras iniciativas que tem por objetivo mostrar aos

futuros médicos detalhes sobre a atual situação do mercado
de trabalho, e os benefícios que o sistema Medicina de

Grupo traz à profissão e à Saúde Pública.
O concurso é promovido pela Associação Brasileira de

Medicina de Grupo - ABRANGE, e patrocinado pelo
Grupo Financeiro Ipiranga. Consiste na redação de uma

monografia sobre o campo específico da Medicina de,
Grupo, trabalho que poderá ser realizado individualmente
ou em equipe, desde que tenha a condição de inédito. i

Estudantes de Medicina de qualquer ano do curso podem
participar do "Prêmio Abrange" que 'dará à monografia'
classificada em primeiro lugar Cr$ 5.000,00 (CINCO MIL \

CRUZEIROS), em dinheiro, e à segunda colocada
Cr$ 2.000,00 (DOIS MIL CRUZEIROS), também em

dinheiro. A entidade promotora do concurso facilitará aos

interessados o acesso às, fontes de informações e bibliografia
de que disponha, e que se mostrem necessárias à realização
dos trabalhos. Todas as informações serão fornecidas na

sede da Abrange, à Avenida Ipiranga, 919, 110. andar,
conjunto 1.10 1, em São Paulo. .

.

Os prêmios serão entregues aos candidatos vencedores
em cerimônia especial, realizada durante o II Congresso
Internacional de Medicina 'de Grupo, entre 10 e 16 de

março, no Hotel Nacional, no Rio de Janeiro.
Medicina de Grupo I

A assistência médica, de início, consistia um privilégio de
quem podia pagá-la. Depois, virou dádiva da cúpula social
paternalista às camadas populares que. não dispunham de
recursos materiais. Finalmente, tomou-se um direito da
pessoa humana. Aí nasceu o .grande problema: como tomar
efetivo esse direito, facultando a todos o usufruto das
conquistas científicas da medicina.

.

Surgiu a primeira empresa de Medicina de Grupo, em

1946, fundada por Henry Kaiser nos Estados Unidos. No

Brasil, o primeiro grupo médico aparece em 1956, sendo

rapidamente seguido por outros. Hoje, temos cerca de 150

organi,zações do gênero atendendo a mais de 5 milhões de
associados,

Deve-se dar um descanso ao fígado 'humano doente. O
sangue envenenado que infecta ou danifica o fígado deve
ser -removido e purificado, o que pode ser feito passando o

sangue do paciente por um fígado de porco fr-esco e ainda
vivo.

.

Urna equipe de médicos e cirurgiões do King's College
Hospital, de Londres, hospital pioneiro nessa -técníca,
descobriu agora um meio de torná-la .maís segura, de modo
que seu emprego possa ser mais difundido.

O principal risco acarretado pela circulação do sangue'
humano através de um fígado de porco .é que, às vezes, além
dos efeitos benéficos de remover os venenos do sangue, o

fígado também impede sua coagulação, 'o que significa que,
após o tratamento, o paciente se torna.vtemporariamente,
hemofílico. Um pequeno corte oU contusão pode causar

séria perda de sangue, dores intensas e, especialmente se a

hemorragia é interna, a morte, .

'

A equipe do King's College Hospital verificou que isso se

deve ao fato de certos fígados de porco absorverem' uma
proteína chamada fíbrinogênio que' solidifica o coágulo,
estancando o sangue dos ferimentos..Mas apenas alguns
fígados de porcos retiram fibrinogênio do. sangue. Muitos
não o fazem. Assim, o que se necessita é .submeter os

eletrônico·

recuperll ..
·.

deficiente

Em qualquer nível, a mútua confiança é a garantia de uma

experiência saudável.

um descanso.

fígados a um rápido teste, para selecionar os que não
apresentam perigo.

TESTE
À equipe de pesquisa fê-lo passando sangue do mesmo

grupo do paciente por um' rim de porco durante meia hora,
antes de ligá-lo ao paciente. Esse sangue contém
fibrinogênio radioativo, de modo que seus movimentos
podem ser seguidos. Depois, é simplesmente uma questão
de verificar que quantidade de fibrinogênio fica no fígado.
Caso a quantidade acumulada seja pouca ou nenhuma, o

fígado não apresenta perigo.
Os médicos 'do King's College Hospital vêm aplicando o

teste. com muito sucesso em seus pacientes tratados' por
perfusão. Por enquanto, os pacientes submetidos à esse

tratamento têm sido casos graves que não reagiram a outros

tipos de tratamento, pois o perigo de hemofilia temporária
não justificava o emprego do fígado de porco em casos de
menor gravidade.

Breve, muitos pacientes que sofrem de moléstias brandas
do fígado poderão se valer dos benefícios desse tratamento
e dar a seus próprios órgãos doentes um necessário.
descanso, e tempo para -se curar. '

auditivo
, .

,.
',' D.i:iov.o sistema r.qintégra a criança no seu meio social e comunitário.

Uma sala de aula instalàdá ��fu ���;�cidade ii1ici�l pará Apresenta-se ainda provido com uma lâmpada indicadora de
atender perfeitamente a oito ou.mais :'alunos; um conjunto volume, col?cada à vist� �e todos os al4DOS. Ela permite
de microfones, fones auriculares e tegiJla�or' de volume para que os deficientes da audição tenham uma visão do controle

. estes fones, a fim de adaptar a salda desom de acordo com de volume de �ua voz. Pel?s microfones individuais, os
o nível de surdez de cada aluno: um microfone para o al�no� se comunicam entre SI e podem ouvir, cada um, sua
professor especializado e um amplificador, eis os propna voz.

equipamentos que compõem o chamíl�� Sistema Eletrônico
para Ensino· Coletivo de; Surdos, Esse sistema foi
desenvolvido pelos Laboratórios 'de Pesqúiséis da Philips,
que dispõem de vasta.: ex·periê'nêiã' no, campo da

fonoaudiologia, e já:,se' 'éne06ir.a·, ióstalad'i:)',e''_ em

funcionamentó i!m várias' partes do mundo, visando uma·

mais rápida recuperação e possibifitando ao deficiente
auditivo uma perfeita integràçâo social e comunitária

O APARELHO
O sistema para recuperação de Deficientes Auditivos se

assemelha, ao máximo, ao. ensino de ouvintes normais.

RESULTADOS
.

Esse moderno sistema de ensino reabilita e reintegra a
cnança, em curt? espaço de tempo, no meio ambiente,
des�n�olvendo o raciocínio e conjugando a esCrita com a

at1d�çao, Com o se� uso diári? e sistemático pelos alunos, o
eqU!p�eJ;lto permIte a senSIbilização do nervo auditivo,
proporcIOnando ao defic,iente a percepção e discriminaçãodos sons. Uma vez dommadas a fala e a leitura oro-facial
(int�rpretaçã9 afra_v�s da boca e da face) e também o
trem am ento audItIVO, o aluno tem possibilidade de
frequentar uma classe comum, e prosseguir normalmente
nos seus estudos.'
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Na Grande
,

A-rea
Ramo - (AfB) Amanhã (quarta-feira), em Turim, a

seleção italiana de futebol retoma o seu programa' de
estudos e preparação para o Copa do Mundo de
Munique, Numa partido amistosa, contra a renovada
seleção iugoslávia - ,terceira colocada na Mini-Copa
brasileira - esta equipe italiana deveria apresentar-se
igualmente rejuvenescida: com rostos e com uma

certidão de idade que pouco teriam em comum com

aqueles dos campeões europeus de 1968 e vice-campeões
mundiais de 1970, Uma geraçaõ e um ciclo que
dirigentes, jornalistas e torcedores italianos chegaram a

considerar esgotados em maio deste ano, logo depois que
se desfez a ilusão de um Bi-campeonato europeu, com a

vztona dos belgas em Bruxelas (por 2x1) nas

quartas-de-final do torneio 1971/72.
Na realidade o que amanhã se verá em Turim, saindo

do vestuário italiano, será uma outra farsa de renovação.
Um time escalado pelas concessões e acomodações de

dirigentes e de um selecionador sem coragem, Com

quatro nomes diferentes,
Com a formação básica que, há quatro anos, vem

fazendo da "(lzurra" mais um saco-de-gatos do que uma

equipe esportiva, Uma coisa que sempre vale cama

noticia de escândalo - e que, na hora da verdade, -na
, hora do jogo, só engrena' e funciona quando' os
adversários não atrapalham demais,

Depois de três anos de polêmicas, iniciadas

praticamente na fase de treinamento da seleção italiana

para o mundial do México, o selecionador Ferruccio
Valgareggi continua indeciso., E amanhã espera pela
milionésima vez, tentar uma definição de' um

esclarecimento do "enigma" que' o acompanhará ao

I paraiso ou ao inferno, se antes disso não puser a "k.O" o
bom futebol que a Itália pode levar a qualquer
competição internacional,

Ouvindo-o e vendo-o, hoje, rodeado de jornalistas na

concentração e no campo de treino de Villar Perosa

(Turim), muita gente começou a por uma dúvida de
outra natureza: não teriamos sido enganados, nestes

cinco anos, desde que o homem se fez selecionador
nacional, 'pela convincente máscara de austeridade de
Ferruccio Valcareggi?

"Amanhã ., é o que está dizendo gravemente o velho

Valcareggi - farei a última prova, entre Sandro Mazzola
e Gianni Rivera, O primeiro jogará os 45 minutos iniciais
e o segundo completará o jogo, Depois desse teste,
espero chegar a uma opção definitiva, Que, no entanto,

I pode não ser tão definitiva, porque durante o próximo
campeonato nacional estarei muito atento ao

rendimento desses' dois grandes jogadores, E ainda

porque não exclui a possibilidade de vê-los, na mesma

equipe, coexistindo harmoniosa e eficazmente, Em
Rivera e Mazzola o futebol italiano e europeu identifica
dois talentos extraordinários, desses que' não se repetem
com muita frequência " \

O rosto sulcado de rugas, o cenho sempre franzido, a
ausência de sorrisos, a cabeça coberta de branco fazem
este selecionador italiano parecer tido, menos um

cômico, ou grande gozador, Quanto magistrado,
professor ou senador daria por ter, para ostentar, a

austera e respeitável imagem de Ferruccio Valcareggi?
O que ele diz hoje, porém, é de se desconfiar, desde

que se sabe que o homem 'não é um tolo, É de se pensar
que ele, como técnico de futebol, como selecionador da

Itália, diverte-se à custa dos ingênuos de todo o mundo,
,Até aqui poderia ter sido apenas o maio, humorista deste

pais, nova versão de Buster Keaton,
Esta hipótese, embora excêntrica e divertida, não

pode ser aceita pelos que têm alguma informação mais
íntima do futebol italiano, Para quem sabe o quanto é

influenciado e condicionado pelo poder das grandes
cidades, dos grandes clubes e das suas grandes
"vedettes". Por quem se informou do quanto e como o

futebol italiano foi e ainda é deformado por um processo
de super-çomercialização, conduzido e articulado por

mistificações, sempre animado pelo propósito de manter
o povo alienado ou entorpecido pela fórmula do "Panis
Et circensis ':

.

No mínimo, enquanto Mazzola e Rivera jogam pelo
1nternazionale e pelo Milan, e até' o dia em que esses

forem duas das três super-potenciais do futebol italiano,
nenhum Valcareggi - vivo ou por nascer - terá outra

alternativa, senão esta de adiar todos os dias a sua

escolha entre um e outro, .

Araújo N__eto_

tETRAS DE CAMBIO

l-IV�=P
LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5
Fone 2965

PANIFICADORA RIAN

Pães de Laranja - Maçã - Chocolate - Par-

rnezão - Milho e Trigo em, diversos tipos.

Tudo com Semolina B.

Estacionamento fácil.

Trabalhamos aos Domingos e Feriados.

A\!. Rio Branco, 69 - Fone 2739.

o Vasco confirmou
Manaus - O Vasco da Gama reafirmou sua posição de líder ao

vencer domingo o Nacional, em Manaus, pelo escore de 3 a l , com

gols de Tostão (2) e Alcir. No p.rimeiro tempo, os cariocas já
venciam por 1 a 0, gol assinalado por Tostão de pênalti aos 11
minutos. No segundo tempo, Alcir marcou aos 10 minutos e Tostão
completou aos 24, ficando para Capos assinalar o gol de honra do

.

time da casa.

A arbitragem foi de Romulado Arpi Filho e as equipes jogaram
assim: Vasco da Gama - Andrada; Paulo César (Renê), Moisés, Jocl
c Alfinete; Buglê e Alcir; Jorge Carvoeiro, Silva (Roberto), Tostão r
Gilson' Nunes; Nacional - Edson Borracha; Antônio Piola, Jurandir,
F�sto e Almir; Jorginho e Mário; Ismael (Julião), Lacy, Valmir
(Capas) e Reis,

.

.Mengo: JxO de saida
Belém - O Clube do Remo venceu o Flamengo com um

gol de cabeça do ponta de lança Roberto, logo aos cinco

minutos de jogo,
'

Pelo Mengo jogaram e perderam Renato; Moreira,
Chiquinho, Tinho e Mineiro; Zé Mário, Zanata e Liminha;
Vicentinho, Caio,' Doval e Paulo César. O Clube do Remo

jogou com Dico; Aranha, Mendes, Dutra e Lúcio Oliveira;
Tito e Caito; Ertz, Dionisio, Roberto, Alcino e Peri, A

arbitragem foi de Lucidio Vanderley e a renda somou

Cr$ 123.990 cruzeiros,

Grêmio fácil de novo
Rio - Confuso, sem padrão de jogo. com os jogadores

amontoados, fazendo o que bem entediam e com péssimo
preparo físico, o Botafogo foi derrotado com certa

facilidade pelo Grêmio, que manteve a escrita de não perder
no Maracanã, por 2 a L Lairton fez os gols do Grêmio e

Fischer descontou para o Botafogo. A renda foi de

Cr$ 135 353,00 e Oscar Scolfaro dirigiu a partida. Os dois

times começaram assim: Botafogo - Cao; Luiz Cláudio,
Brito, Valtencir e Marinho; Nei, Carlos Roberto e Dorinho; -

Zequinha, Fischer e Jairzinho. Grêmio - Jair; Espinosa,
Ancheta, Beto e Everaldo; Jadir e Negreiros; Carlinhos,
Lairton, Obertti e Loivo,

Deu zebra na Bahia
Salvador - Numa partida bastante nervosa, o Vitória

'venceu o Santos por 1 a O, reabilitando-se da derrota frente

ao Palmeiras, O gol foi marcado por Almiro logo aos 8

minutos e, na etapa final, muito dramática, o Vitória

recuou todo o time e o'. Santos passou a pressionar mas o

empate não saiu ..

José Assis de Aragão apitou a partida que teve

Cr$ 276650,00 de renda com público.de 38 304 pagantes,
Os times: Vitória - Aguinaldo; Luiz Mota, Luiz Carlos,
Valter e França; Fernando 'e Marquinho; Osni, André,

(Gibira), Almiro e Mário Sérgio. Santos '- Cláudio; Carlos
Alberto, Paulo, Vicente e Zé Carlos; Clodô e Afonsinho

(Leo); Roberto Carlos, Alcindo, Pelé e Edu.

Feljx é a renda Cr$ 33,523,00, para um

público pagante de 6,824 pessoas, América

Nego; Augusto, Vander, Luis Alberto e

Alemão (Maro); Pedro e Jucá Show; EIi,
Cândido (Rangel), Hélio e Tião, Portuguesa

.

- Miguel (Orlando); Deodoro, Darcio, Ca
. legari (Guaraci) e Fogueira; Didi e Dica;
Xaxa, Basílio, Eneas e Wilsinho,

Gol duvidoso do Inter
Natal � O juiz Emílio Marquez Mesquita, da Federação

Paulista, saiu do estádio Presidente Castelo Branco

protegido por um contingente de 60 policiais, ameaçado
pela torcida que não aceitou o primeiro gol do

Internacional, o vitorioso da tarde 'por 2 a l , Os gols foram
de Sérgio e Claudiorniro (Inter) e Libânio(ABC) e a renda

chegou a Cr $ 72,724,00,
O ABC perdeu com Tião; Sabará, Edson, Nilson e

Anchieta; Maranhão e Danilo Meneses; Libânio, Albery,
Everaldo (Jailson) e Soares (Gonzaga), para o Inter de

Schneider; Edson Madureira, Hermínio, Pontes e Jorge
Andrade; Carbone (Tovar)' e Paulo César; Valdomiro,
Braulio (Sérgio), Claudiomiro e Escurinho.

A torcida não ,ajudou
São Paulo - Apesar do incentivo da torcida o Coríntians

não conseguiu ir além de um empate com o Atlético, em
um gol, numa partida muita fraca, Tião, aos 22 minutos do

segundo tempo, fez o gol corintiano. Oito minutos depois
China empatou.

A renda somou Cr$ 288.164,00 para um público de

39.988 e o juiz foi Arnaldo César Coelho, Equipes:
Coríntians - Sidnei; Zé Maria, Baldochi, Luiz Carlos e

Pedrinho; Dirceu Alves e Rivelino; Vaguinho, Tião, Carlos
Alberto e Aládim, Atlético - Mussula; Cicunegui, Raul

Fernandes, Vantuir e Cláudio; Vanderlei e Oldair; Guerino
Neto, Dario, Humberto Ramos e Romeu,

FUNDAÇÃO UNIVERSITÃRIA DO DESENVOLVIMENTO DO OESTE

FUNDESTE

EDITAL DE INSCRiÇÃO
Exame de seleção para professor

i .

edital.

Chapecó, 11 de setembro de 1972,
Bel. Lourdes Alves
Secretária Geral

Prof. Celestino Sachet
Reitor da UDESC, nos
termos do convênio

."

Portuguesa se deu bem

Coritiba ganha outra

Sergipe na garra

Juiz complicou o jogo

Empate bom do América

Ceará ainda invicto

Belo Horizonte -'- A Portuguesa de Des

portos, sem sete titulares, conseguiu um

bom resultado, ao empatar com o América,
no Mineirão, em 2 a 2. Basílio fez os gols
da Portuguesa, enquanto Juca Show e Pe

dro Omar marcaram para o América Minei

ro,

O juiz, com má atuação, foi José Carlos

Curitiba - O Coritiba manteve sua in

vencibilidade no Campeonato Nacional, ao
vencer o Bahia por 1 a O no Belfort Duarte,
com gol de Dreyer aos 37 m Ido primeiro
tempo. Desfalcado de quatro titulares -

Paulo Lumumba, Roberto Rebouças, Dou

glas e Picolé, o Bahia foi ao Paraná não

para vencer, mas para garantir um empate.

Aracaju - Depois de estar ganhando de

a 0, com muita garra, o Sergipe não resis-
.

tiu a técnica do Palmeiras e acabou ceden

do o empate. Edmilson aos 34 abriu o esco

re para Leivinha empatar aos 44 numa fa

lha do lateral João Carlos,
A renda foi de

Cr$ 77,677,00 e José Marçal Filho foi o

Maceió - O Cruzeiro não encontrou di

ficuldade para golear por 4 a 1 ao Clube de

Regatas Brasil, mantendo sua invencibili

dade no nordeste. O ju- foi Carlos Costa

com péssimo trabalho e durante o intervalo

os diretores do Regatas Brasil tentaram

agredi-lo.

Recife - Se não fossem os gritos de

Ubirajara, estimulando o time para subir

em
I

massa e buscar o empate, o América

teria sido derrotado pelo Santa Cruz, Erb
aos 23 marcou para o time pernambucano
e Gilmar aos 38 finais empatou, O jui,z foi
Wilmar Serra e a renda somou

Cr$ 89603,00.

Fortaleza - Apesar de dominar

grande parte do jogo, o Ceará não foi além

de um empate em 1 a I com o São Paulo,
que abriu o escore aos 27 por intermédio
de Toninho para Da Costa empatar aos 39,
A renda 'foi de Cr$ 149822,00 e o carioca

José Aldo Pereira foi o juiz, não assinalan
do um penalty flagrante a favor do Ceará

em que Samuel foi derrubado dentro da

A Fundação Universit,ária do Desenvolvimento do Oeste torna público que realizará exames

de provas e títulos com a finalidade de selecionar professores para compor o quadro docente
nas disciplinas relacimnadas, obedecidas as normas do presente edital:

1- Ficam abertas inscrições aos. exames de seleção. para professores das seguintes
disciplinas:
L 1 Metodologia Científica
102 Psicologia'
1.3 Estatística

IA Teoria Econômica
1.5 Matemática
1.6 Contabilidade
L 7 Economia eEconornia Brasileira
1.8 Direito
1.9 Psicologia Aplicada à Administração
1,10 1 nstituições do Direito Público e Privado
1.11 lfeoria Geral da Administração
I 12 Sociologia
1.13 Leqistação e Direito Tributário
1.14 Administração Financeira e Orçamento
II� Poderão inscrever-se graduados e pôs-graduados de 'nível superior que hajam
cursado em Instituição reconhecida pelo Conselho Federal de Educação, cadeira ou

disciplina correspondente ou afim a do concurso, cabendo à Comissão Examinadora

aprovar a inscrição dos candidatos.
.

111- No ato da inscrição o candidato deverá apresentar os seguintes documentos:
III 1 Diploma de curso superior
111.2 Título eleitoral
111.3 Atestado de idoneidade moral
111.4 Curriculum Vitae com todos os títulos relacionados, devidamente comprovados,
sendo afastados os que-apresentarem documentação incompleta.
IV- Os candidatos serão selecionados em exame de qualificação através das seguintes
provas:
IV.l Concurso de títulos
I V,2 Plano de Curso
I V.3 Prova escrita de conhecimentos
I VA Prova oral de caráter didático
V- Para o concurso de títulos serão apreciados como objeto de Julgamento e

classificação:
V,l Históriéo escolar com carga horária da disciplina ou disciplinas afins.
V,2 Diplomas de cursos superiores e outros títulos de dignidade universitária,
\/,3 Histórico profissional, com relevância em tempo de magistério a nível superior na
disciplina em concurso; atividades em instituições universitárias; atividades que
demonstrem a qualificação técnico-cultural do candidato.
VA Pesquisas com prova de interesse nos resultados por alguma instituição idônea.

V,5. Trabalhos publicados relacionados direta ou indiretamente com a disciplinaem
concurso,

V.6 Elaboração de projetos técnicos para instituições idôneas,
VI- A prova escrita terá duração de até 03 (três) horas e versará sobre' ternà, sorteado
com antecedência de pelo menos 24 (vinte e. quatro) horas, dentro os constantes do
'Plano de Curso,

.

VII- A prova didática, com duração compreendida entre 40 (quarenta) e 50

(cinquenta) minutos, versará sobre assunto constante no Plano de Curso, sorteado com

antecedência de 48 (quarenta e oito) horas e não haverá perguntas.
VIII- Às avaliações serão atribuídas nàtas de O (zero) a 10 (dez) dentro dos seguintes
critérios: Prova de títulos, peso 2,5; Plano deCurso, peso 0,5; prova escrita, peso 3;
prova didática, peso 4.
IX- Será considerado aprovado o candidato que obtiver nota igualou superior a 07
(sete) com média das notas atribuídas para cada uma das provas.
X- Para admissão contratual na categoria de professor titular, a Fundação
Universitária do Desenvolvimento do Oeste poderá exigir do candidato indicado

frequência com aproveitamento em Curso de Didática de Ensino Superior ou outros

cursos queforem considerados indispensáveis, para Aperfeiçoamento do Pessoal
Docente.

"

XI- O período.de inscrição será de 18 a 28 de setembro do corrente ·ano e as mesmas

poderão ser feitas das 08 às 18 horas na Reitoria da UOESC, em Florianópolis,
Avenida Rio Branco no, 164, e na sede da Fundação Universitária do Desenvolvirnento
do Oeste, na cidade. de Chapecó, de segunda a sexta-feira, mediante o recolhimento da
taxa correspondente e assinatura de termo de compromisso de trabalho, uma vez

selecionado, dentro das normas estatutárias e regulamentares da Fundação
Universitária do Desenvolvimento do Oeste, sob regime da CLT.
X 11- As provas serão realizadas na sede da Fundacão Universitária do
Desenvolvimento do Oeste, em Chapecó, a partir da segunda quinzena de outubro do
corrente' ano.

XIII- Ao inscrever-se o ca)1didato declara sujeitar-se às normas fixadas pelo presente

Silvio Davi foi o juiz e a renda, fraca foi de
Cr$ 83.694,00, O Coritiba venceu com :

Jairo'; Hermes, Pescuma, Claudio e Nilo; Fi'
to e Dreyer; Leocádio, Hélio Pires, Zé Ro-

•

berto e Dirceu, O Bahia foi derrotado com:

Buttice; Paulo Henrique, Onça, Amorim e

Souza; Baiaco e Eliseu; Natal (Ricardo), Si
ma (Alberto), João Daniel e Gilson Porto,

juiz. As duas equipes formaram assim: Ser

gipe - Lumumba; João Carlos. Nilo, Rai
mundo e Joel;. Carlinhos (Fernando), Zé

Pequeno e Naninho; Edmílson. Adãozinho
e Leal (Rocha), Palmeiras - Raul; Eurico,
Luiz Pereira, Alf��o e �{;á; ��purga (Zé
Carlos) e Ademir da Guia; Ronaldo (Edu),
Leivinha , Fedato e Ney.

Os times atuaram assim: Cruzeiro - Hé
lio; Iíauro (Darci Menezes), Darci Menezes
(Misael), Fontana e Vanderlei; Piazza
(Baiano) e Zé Carlos; Eduardo, Rinaldo,
Palhinha e Lima. CRB - Eli; Ademir, Bilu
ca (Djalma), Roberto Menezes e Adevaldo
(Tadeu); Valter e Tadeu (Zequinha); Mano,
Rubens Salin, Reinaldo e Silva,

o América .ernpatou com: Ubírajara;
Terezo, Alex, Aldeci e Paulo Maurício; Ba
deco e Gilmar; Antônio Carlos, Tadeu, Ta
quito e Mauro, O Santa Cruz perdeu um

ponto em casa com: Detinho; Louro, Sapa
tão, Paulo Ricardo e Botinha; Erb e Lu
ciano; Hamilton, Fernando Santana, Ra
mon e Givanildo,

área por Arlindo,
O Ceará manteve a invencibilidade com:

Hélio; Artur, Nagel, Mauro e Paulo Tavares:
Edrnar e Joãozinho; Jorge Costa, Samuel;'
Erandy Da Costa. O São Paulo empatou
com Vanderlei; Forlan, Samuel, Arlindo e

Gilberto; Edson e Rocha; Paulo, Terto, To
ninho e Paraná,

ANUNCIE EM

o ESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO IT - 19 de Setembro de 1972 - Página 8

Primeiro a festa, com entrega de faixas e medalhas. Depois
o time de.armandinho, montado pelo Saul ,

e escolhido pela equipe de esportes de O Estado, deu 3 a O no

Campeão Estadual de 72.

Os armandinhos .ganhara�
Urna defesa entrosada, um meio de campo que' saiba

lançar e deixar os atacantes em situação de gol e um ataque
que tenha, pelo menos um jogador raçudo, é o que todo

'

técnico deseja.
.

A seleção teve tudo isso, o Figueirense nada. De Da

Costa a' Orivaldo, uma defesa perfeita. O meio de campo,
com Zenon, Veneza e Moacir - principalmente Zenon e

Moacir - fez tudo certinho, desde a 'destruição de jogadas
adversárias até os lançamentos.

cer-
Caixa Econômica Federal

loteria Esportiva
Teste no. 105

Resultado provisório do concurso-teste no. 105, apurado
em 18/09/72;

.

Total líquido a ratear: Cr$ 16656 365,88; � apostas
ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 1 850707,32.
Discriminação de apostas ganhadoras por E'stado:

Brasília .

Goiás .......................................•.
Minas Gerais " .

Paraná :.................... 1
Rio Grande do Sul . . . . . . . . . . . . . . .. 1

2
2

Guanabara ..........•..........................
São Paulo ...........................•..... , ....

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a cohtar do dia 19/09/72;

As reclamações devem ser formalizadas mediante
preenchimento de formulário próprio, nos locais abaixo
indicados, até o dia 28/09/72.

NãoSerão a cei tas reclamações por via postal:'
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília: Av. W 3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito

Federal;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do, Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera 4217 - Goiânia;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá:

Mar Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araquari, 489 - Belo Horizonte;
Para�á: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;

Alaqoas/Parafba/Pernambuco/R io Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1.221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

.9
li
::J
IL /

O Figueirense jogou "inchado" demais. Usou e abusou -

negativamente - da condição de campeão. Até Jorge
Ferreira reconheceu isto no fim do jogo, dizendo que no

domingo que vem em Blumenau não tem entrega de faixas.
Mas não foi só a festa que perturbou o Figueirense. O

time jogou mal - defesa, meio de campo e ataque ,- e não '

conseguiu nunca se recuperar, nem mesmo nos minutos

fmais, quando chegou a perder gols. A pressão fmal foi mais
na base do entusiasmo.

'

aer-·
Caixa Econômica Federal

,Loteria Esportiva
TE S T E 103 (ratificação de resultado)

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do
concurso-teste no. 103;

,

. Assim, na forma do 'que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica'
ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
05/09j72, cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 356.036,64.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
19/09/72, nos .seguíntes locais:

'

Bahia/Sergipe. Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília: Av. W 3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito
Federal;
Estado do Rio: Av. Emani do Amaral Peixoto, 178 -loja
Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Mato,Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araquari, 489 - Belo Horizonte;

,

Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Pernambuco/Rio Grande do Norte: Rua Marques do Amorim,
549 - Recife;

•

Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro; ,

Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1.221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 .dias a contar do dia'
19/09/72.
OBSE RVAÇÕES
1. às sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar de dia
em' que são feitas as prestações de contas dos revendedores.
2. Os pagamentos na Guanabara e São Paulo obedecerão ao

horário de 13h 30min às 17h 30min., e 12h 30min âs 16h
30min respectivamente.

'

Jorge· Ferreira .achou que
time i�gou melhor e deu

Ortiga recebeu a derrota como uma lição, sintetizada em,

três ítens: 1 - fez acabarmos com as festas da conquista do

campeonato; 2 - vi que o bi vai ser mais difícil do que este

título; 3 - acabou com a máscara dos campeões.
Tudo isto aconteceu com os 3 a O, conquistados através

dos gols de Lica, aos 26 e Rainoldo aos 39, ambos do

primeiro tempo. O terceiro foi de Lica também, aos 15 do

segundo tempo.

Pela Seleção jogaram Da Costa; Djalma, Lili, Batista e

Orivaldo; Zenon, Veneza e Moacir; Rainoldo, Lica (Vado) e
João Carlos. O Figueirense perdeu com Egon; Pinga,
Jailson, Moenda e Vacaria; Pelé e Adailton (Almir); Jair
(Armando), Luis Everton, Tião Marina e Land.

Pouca gente foi assistir a festa dos campeões e o

Figueirense diz que a renda chegou aos Cr$ 10.070,00. Na
arbitragem esteve José Carlos Bezerra, com Zilton Borges e

Moacir Oliveira.
'

,

, Jorge Ferreira, que durante toda a semana anunciou que
não tinha medo da seleção constituída de muitos armandi

rihos, achou uma explicação para a derrota do Figueirense:
"Há um provérbio hindu que diz que todos os Césares,

vencedores de grandes batalhas; eram derrotados nas come

morações e, por analogia, aconteceu hoje conosco".

A maior preocupação do treinador no vestiário, foi fazer
a prestação de contas dos ingressos vendidos pelos jogadores
durante a semana.

Depois de recolher tudo, Jorge Ferreira, justi{icou ainda

mais a derrota do Figueira: "Tivemos muita falta de sorte.

Lica, que sempre erra nos chutes a gol, hoje acertou para

completar o nosso azar. Eles tiveram três chances de gol e

marcaram e nós que jogamos melhor, tivemos cinco oportu
nidade, e os gols não sairam

Jorge, antes do início do jogo, alertou seus jogadores de

defesa, para tomarem cuidado com Lica, mas, a defesa cam

peã do estado não atendeu o recado do treinador e engoliu
duas bolas do atacante: "Lica deu sorte e sabia que todo o

time jogaria em sua função, mas nossa defesa estava intran

quila e não deu nada certo.

Por outro lado, Jorge Ferreira achou que foi bom para o

time esta derrota:' "Serviu para acabar com o excesso de

otimismo da equipe. Mas garanto que, se houver outra parti
da contra a seleção, nós não perderemos, pois não haverá

mais comemorações."
'Os jogadores, estavam mais preocupados em saber

quanto foi a renda para saber a sua cota, do que com o

resultado do jogo. Egon, que não esteve numa tarde feliz,
sentiu-se doente no vestiário" saiu a procura do médico do
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Lica pode ir

para oEsportivo
Saul Oliveira, que não teve tempo suficiente para

preparar a seleção catarinense, não levava muita fé na defesa
do Figueirense apesar de estarem sete partidas sem sofrerem
gols: "Tinha certeza que marcaria gols na defesa do
Figueirense. Mandei meu time jogar avançado a procura do
gol: pois nada tinha a perder, ao passo que eles, tinham um

nome à zelar, o de campeões estaduais".
Após o jogo, rapidamente os jogadores passaram pelo

vestiário, sairam uniformizados para o ônibus que estava
esperando-os em frente ao estádio, mal dando tempo a

Janga para servir um 'cafezinho quente. Mas apesar do
pouco tempo que' ficaram no vestiário, deu para os

jogadores cairem no pelo de LICA: "A tua atuação hoje foi
demais crioulo. Estava um misto de Pelé e Dario.". O
artilheiro estava satisfeitíssirno, não pelo fato de ter
marcado dois' gols, mas sim pela proposta tentadora que
recebeu dos diretores do ESP9rtivo de Bento Gonçalves que
o procuraram após a partida querendo levá-lo por
empréstimo até dezembro: "Estou muito contente e acho
que a diretoria do Avaí não vai criar obstáculos, pois fi

campeonato já terminou".
Batista achou a vitória tranquila e, apesar de estar com

oito quilos a, mais afirmou: "Joguei mais na base da
experiência, pois não estou cem por cento fisicamente.
Achei a seleção igual ao Avaí, nos entendemos bem e

vencemos com tranquilidade".
Saul Oliveira, que sempre acreditou nas qualidades

individuais de seus atacantes, reconheceu: "Tive medo no

segundo tempo, antes de começar, por causa do preparo
físico do Figueirense que era superior ao nosso, pensei que
iríamos cair de produção, mas, felizmente não aconteceu",

O treinador confidenciava a Rogério no vestiário: "Se
tivéssemos um pouquinho mais de preparo, o Figueirense ia
receber uma goleada, mas está ótimo 3 a O,

seu

azar
clube. Reconheceu que o time não se acertou e, sobre os

gols que sofreu, assim se justificou: "No primeiro não vi a
bola porque o Jailson estava na minha frente e, quando vi,
ela já estava nas redes, Rainoldo teve sorte no segundo gol
porque a bola bateu no seu joelho depois de eu ter

defendido e entrou. No terceiro, foi muita sorte do Lica".

Tião Marina, estava bastante revoltado' cpm a .diretoría

porque ainda não tiveram folga depois da conquista do cam

peonato: "Precisamos de um descanso, pelo menos de uma

semana. Depois de um campeonato difícil como este, està
mos com desgaste físico e uma folguinha resolveria o pro
blema".

Pelé conversava com Jocely: "Eles não ganharam, o Fi

gueirense é quem perdeu, perdemos muitos gols porque fi

nalizamos mal, não dava nada certo hoje. Nunca vi .coisa

igual."
Para Land; perder uma partida nas circunstâncias que o

Figueirense perdeu não foi novidade: "Nunca vi um cam

peão 'na entrega das faixas vencer. 'Pra nós foi bom, pois
serviu de alerta para futuros jogos.':

Embaixo do chuveiro, Armando analisou SUa atuação:
"Não é moleza entrar num time quando está perdendo de 2
a O. Por azar, perdi 2 gols que não costumo perder."

o Jailson rindo entrou no banho comentando a partida
para Jair: "Interessante, estávamos sete partidas sem sofrer
mos gols e? quando tomamos, foi de monte. Não sei o que é

que houve."

.. J
1:1

� COZINHA . .1-
-

LlVING SERViÇO
1111

DORM. I

��
-
1-

-

CIRC.

.- -

ODORM. DORM ..

ct l__j WC -

« t-tffw

N
::>
...J

CONSTRUrDO EM APENAS 11 MESES, SENDO
ENTREGUE 30 DIAS ANTES DO PRAZO PRI;VISTO

Você pode adquirir um apartamento com 123 m2. com

garagem morar num dos mais aprazíveis recanto de

Florianópolis e pagar a longuíssimo prazo.

,

É uma questão de opção.
,

Opção pela qualidade EMEDAUX e opção pela
certeza de fazer melhor negócio imobiliário.

Venha conversar conosco, ou solicite a visita de um corretor.

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
Rua Anita Garibaldi, esq. Saldanha Marinho
60. e 70. Andar Fones 3164, 4716 ,e 4368
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